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La Sala Superior del Tribunal Electoral consideró que está bajo su derecho

de libertad de expresión.

A través de Inteligencia artificial y una revisión manual se seleccionaron 108 preguntas. 

Los temas a tratar son educación, salud, corrupción, no discriminación y violencia de género.

Entrega INE a los periodistas
las preguntas para debate

EL UNIVERSAL.-                                       

El Instituto Nacional Electoral (INE)
entregó a Denise Maerker y Manuel López
San Martín, moderadores del primer deba-
te presidencial, las preguntas que deberán
seleccionar para el encuentro entre candi-
daturas este domingo, Signa Lab seleccio-
nó 108 preguntas de las 24 mil que fueron
enviadas por la ciudadanía mediante plata-
formas digitales.

De estas, la moderación deberá elegir
30 que serán realizadas a las tres candida-
turas.

La periodista Denise Maerker señaló
que para dar mayor certeza, ambos deci-
dieron que van a analizar las preguntas por
su cuenta, y serán seleccionadas hasta el fin
de semana.

"Es decir, él ni yo tendremos hasta el
último momento las preguntas que serán
las que van a estar en el debate por el tiem-
po que transcurre entre el momento de
recibirlas y el momento del debate", apun-
tó la periodista.

En tanto, Manuel López San Martín
dijo que esta decisión tiene como propósi-
to evitar suspicacias y rumores:
"Buscaremos mantener la certeza absoluta
y tendremos las preguntas a partir de hoy
(miércoles), pero las 30 que se pondrán
sobre la mesa las definiremos hasta el últi-
mo momento", indicó.

Además, la consejera Carla Humphrey,
presidenta de la Comisión de Debates,
recordó que Signa Lab implementó una
metodología previamente aprobada por el
INE para la selección final de preguntas.

Puntualizó que los temas a tratar en este

debate son: educación y salud; transparen-
cia y combate a la corrupción; no discrimi-
nación y grupos vulnerables, y violencia
contra las mujeres.

En cuanto a la metodología implemen-
tada por Signa Lab, una vez que el INE
hizo entrega de la USB con las preguntas,
el material se trasladó a sus instalaciones
de Guadalajara, donde expertos de ciberse-
guridad del ITESO verificaron su integri-
dad y se descargó en equipos sin acceso a
internet.

En una primera etapa, se depuró la lista
con base en un diccionario elaborado por la
institución, para eliminar preguntas con
términos ofensivos o sesgos políticos. En
total, se descartaron mil 117 reactivos.

En otra siguiente fase se eliminaron mil
664 preguntas repetidas, con una redacción

exacta.
Es decir, que en total quedaron 21 mil

219 preguntas de las 24 mil que se recibie-
ron mediante plataformas digitales.

De este total, se sacó una muestra estra-
tificada por tema y región de mil 701.

En la siguiente etapa, se utilizaron
herramientas de inteligencia artificial y lin-
güística, así como un algoritmo de simili-
tud semántica para extraer 18 preguntas
por frecuencia y 90 aleatorias.

Se hizo una revisión manual mediante
técnicas computacionales e inteligencia
artificial. En una primera revisión, se
detectaron 28 errores de coherencia argu-
mentativa, sintaxis, neutralidad o pertenen-
cia temática, criterios de invalidación esta-
blecidos por el INE por lo que se reempla-
zaron dichos reactivos.

El domingo, Denise Maerker y López San Martín definirán las 30 preguntas

que se les harán a los candidatos presidenciales.

EL UNIVERSAL-                                           

Trabajadores del Poder Judicial de la
Federación (PJF) anunciaron una nueva
movilización para el 5 de mayo de 2024,
en el Ángel de la Independencia de la
Ciudad de México, y otras ciudades del
país, para protestar contra la propuesta de
reforma constitucional que el presidente
López Obrador envió a la Cámara de
Diputados para que jueces, magistrados y
ministros sean electos por voto popular.

"Esto nos impulsa a despertar, a volver
a salir a las calles, a defender nuestra insti-
tución porque una vez más somos amena-
zados y nadie más que nosotros, como tra-
bajadores del Poder Judicial de la
Federación, somos los únicos que pode-
mos ejercer nuestra defensa en contra de

los ataques continuos desde el Ejecutivo y
quieren legalizar, a través del Legislativo,
enviando una reforma constitucional con
el propósito de ‘desaparecer al Poder
Judicial’ porque para allá va encausado
este movimiento iniciado desde Palacio
Nacional", señaló Patricia Aguayo Bernal,
secretaria del Décimo Tribunal Colegiado
en Materia del Trabajo.

Al convocar al personal del PJF y a los
ciudadanos, a la concentración denomina-
da "Poder Judicial, contrapeso nacional",
Aguayo Bernal calificó de inconcebible
que elija por voto directo a jueces del país,
lo que llevaría a que se seleccionen perso-
nas no capacitadas para estos cargos.

"Esta reforma no es nada más para
ministros, jueces y magistrados, es para
todo el Poder Judicial de la Federación.

EL UNIVERSAL.-                                       

Sin discusión y por mayoría de
votos, aunque sólo uno en contra, el
Congreso de Guerrero designó al coro-
nel del Ejército Zipacná Torres Ojeda
como nuevo fiscal general del estado.

En la sesión de este miércoles, 43
diputados y diputadas votaron a favor
de Torres Ojeda, uno a favor de
Antonio Sebastián Ortuño y un voto
fue anulado.

El lunes, la gobernadora Evelyn
Salgado Pineda envió al Congreso la
terna finalista de la que se eligió al
nuevo titular de la Fiscalía General del
Estado (FGE).

El 14 de marzo, Salgado Pineda
solicitó al Congreso la remoción de
Sandra Luz Valdovinos Salmerón
como fiscal general del estado, tras el
asesinato del normalista de Ayotzinapa,
Yanqui Kothan Gómez, a manos de un
policía estatal.

Salgado Pineda pidió la remoción de
la exfiscal por "faltas graves" en la
investigación del caso y porque no
tenía vigentes sus exámenes de control
y confianza.

Por las irregularidades tras el asesi-
nato de Yanqui Kothan, la gobernadora
aceptó la renuncia del secretario gene-
ral de Gobierno, Ludwig Marcial
Reynoso Núñez, y del secretario de
Seguridad Pública, el general brigadier
Rolando Solano Rivera.

En su momento, la madre de Yanqui

Kothan exigió a la gobernadora que no
volviera a nombrar a militares al frente
de la fiscalía y la Secretaría de
Seguridad Pública estatales; la petición
no fue escuchada.

En la Secretaría de Seguridad
Pública nombró al general brigadier
Gabriel Zamudio López y en la terna
final para designar al titular de la FGE
propuso al coronel Zipacná Jesús
Torres Ojeda, quien finalmente fue
nombrado como nuevo fiscal.

Torres Ojeda es coronel en Justicia
Militar, originario de Acapulco. Se
desempeñó como vicefiscal de investi-
gación de la FGE.

La fiscalía de Guerrero pasa por un
mal momento. En las últimas semanas

dos hechos la han dejado en evidencia.
En el caso Yanqui Kothan, el MP no

solicitó la prisión preventiva contra los
policías estatales involucrados en el
asesinato, lo que permitió que uno de
ellos —el que presuntamente disparó
contra el normalista— se fugara, y
hasta el momento no ha sido detenido.

Por lo que en el caso de la niña
Camila, en Taxco, la orden de aprehen-
sión contra los presuntos responsables
no llegó y una turba sacó de su casa a
Ana Rosa Aguilar y sus hijos. Ella
murió linchada.

Sin embargo, 43 diputados votaron a
favor del coronel Torres Ojeda, uno por
Sebastián Ortuño y un sufragio fue
anulado.

Designa Congreso de Guerrero a militar como nuevo fiscal

Desde los juzgados laborales de San Lázaro, convocó a los más de 40 mil
trabajadores para salir en mayo.

La gobernadora Evelyn Salgado Pineda envió al Congreso la terna finalista
para el nuevo titular de la Fiscalía General del Estado.

Batean queja contra libro;
‘ganó la libertad’, dijo AMLO
EL UNIVERSAL.-                                   

Por mayoría de tres votos, la Sala
Superior del Tribunal Electoral confirmó
el desechamiento de la queja presentada
por Xóchitl Gálvez contra el libro
¡Gracias! del presidente Andrés Manuel
López Obrador, al considerar que está
bajo su derecho de libertad de expresión y
que si eventualmente procede su prohibi-
ción sería un exceso e, incluso, censura.

El desechamiento de la queja fue aval-
ado por los magistrados Mónica Soto,
Felipe de la Mata y Felipe Fuentes, con el
rechazo de Janine Otálora y Reyes
Rodríguez.

El proyecto del magistrado Reyes
Rodríguez Mondragón planteaba que la
Unidad Técnica de lo Contencioso
Electoral debía admitir la queja, ya que no
se analizaron todas las pruebas aportadas
por la denunciante.

"Esa examinación no implica de
ningún modo un ejercicio de censura. No
hay una propuesta que restrinja las liber-
tades fundamentales de expresión, prensa
e imprenta. Lo que sí se busca es hacer
valer el diseño legal que está establecido
para que las autoridades electorales
desplieguen sus competencias cuando se

trata de quejas con presuntas violaciones
a la neutralidad y equidad de la contien-
da", subrayó Rodríguez Mondragón.

Por su parte, la magistrada Janine
Otálora consideró que se debe admitir la
queja y, en su caso, remitir el asunto a la
Sala Especializada para que estudie el
fondo del asunto sobre las supuestas vio-
laciones al principio de equidad en la con-
tienda electoral.

Sin embargo, el magistrado Felipe de
la Mata advirtió que la queja interpuesta
por Xóchitl Gálvez sí solicita como medi-
das cautelares la suspensión de las publi-
caciones relacionadas con el libro, así
como su difusión, venta y publicidad, lo
cual sería un mal precedente.

"Los libros editados legítimamente, a
mi juicio, no son en principio propagan-
da, por lo que en ese contexto no pueden
ser sujetos a censura", opinó.

Consideró que abrir la puerta al escru-
tinio de contenidos desde las autoridades
electorales implicaría una restricción al
mercado editorial, y señaló que sólo en
los regímenes dictatoriales se restringe la
distribución de libros.

"Perdió la censura; ganó la libertad";
AMLO celebra que tribunal electoral no
hay prohibido su libro.

Anuncian nueva marcha
empleados del PJF
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Los Rayados pusieron un pie en las
semifinales de la Copa de Campeones
de la Concacaf, donde lideraron en la

segunda mitad y se trajeron una 
ventaja importante con los goles de

Maxi Meza y Jorge Rodríguez.
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Sin Messi 
en la cancha

El astro argentino 
no jugó por decisión 
técnica pese a que 
ya se recuperó de 
su lesión.



ópez Obrador siempre
se ha presentado como
un antimaquiavelista;
dice que los fines no
justifican los medios,
que por encima del

dinero y el poder están la moral, los
valores, los principios, la genuina pre-
ocupación por los demás, etcétera.
Pero en los hechos es un fiel seguidor
de los consejos que daba Maquiavelo a
los políticos que quieren acceder,
preservar e incrementar el poder
político. ¿Qué diría el florentino sobre
la personalidad y el estilo personal de
hacer política de AMLO?

Por curiosidad, intenté el método
que usaba Francisco Madero para
comunicarse con espíritus del pasado,
y el que utiliza hoy AMLO para con-
versar con don Benito Juárez, para lla-
mar al gran filósofo florentino. Y cuál
fue mi sorpresa que se presentó. Desde
luego, le pregunté qué pensaba de
AMLO, y me respondió que reúne
muy bien las características que él
había concebido en el político eficaz;
uno que, sabiendo que la moral y la
política no se llevan nada bien, está
dispuesto a hacer a un lado sus valores
y principios morales, pues de lo con-
trario sus posibilidades de triunfar son
mínimas. Un político que está dis-
puesto a mentir, robar, traicionar, y en
ciertas condiciones, cosas peores,
tiene mejores oportunidades de ascen-
der. El político honesto tiene mucho
más dificultades para escalar en el
poder. Probablemente se quedará en el
camino muy pronto por las trampas y
zancadillas que otros, sin escrúpulo
alguno, le meterán.

Pero AMLO también ha seguido el
consejo de Maquiavelo de presentarse
ante las masas como un hombre hon-
esto, justo, sincero, austero, altruista e

incluso religioso. Eso lo recomendaba
el florentino pues muchos de quienes
lo oyen lo creerán (en parte, aclara el
escritor, porque quieren creerle). En
eso consiste la eficacia política, lo que
no significa que eso se traduzca en un
buen gobierno. Suele ocurrir, incluso,
que un buen demagogo sea, por eso
mismo, un pésimo gobernante.
Maquiavelo lo vio en la historia ante-
rior a su época, y seguro lo ha visto
también en la que ocurrió tras su
muerte. Los demagogos entusiasman,
a las masas pero suelen terminar arru-
inando a sus sociedades.

También me comentó Maquiavelo
que muchos han confundido ser un
buen comunicador con ser un buen
engañador; el primero es capaz de per-
suadir a quien no piensa igual que él
de que tiene la razón, a través de argu-
mentos racionales y convincentes. En
cambio el demagogo logra engañar a
quienes se identifican con él, les
despierta distintas emociones (rencor,
odio, resentimiento pero también
esperanza), y les hace creer lo que sea,
pero difícilmente tiene argumentos
para convencer a quienes le han perdi-
do la confianza o piensan distinto a él.
Es justo lo que vemos hoy con AMLO,
quien incluso afirma que no pretende
convencer a sus adversarios (pues no
tiene con qué, mientras que sus feli-
greses no necesitan pruebas ni argu-
mentos; le creen con fe ciega). Esa es
la diferencia que apunta el florentino.

Me recordó también cómo la fortu-
na suele jugar un papel importante en
la política; al margen de la habilidad o
destreza del político en función,
pueden ocurrir sucesos fuera de su
control que lo impulsarán o lo arru-
inarán, según el caso. Respecto de
AMLO, los astros se le alinearon en
2018, a diferencia de 2006 y 2012,
tanto por el hartazgo masivo con el

PRI y el PAN, como con el pleito entre
Anaya y Peña Nieto que le tendieron al
tabasqueño un tapete rojo para su
espectacular triunfo. Desde luego, él
puso su parte ofreciendo una utopía y
poniendo de frente a gente moderada,
para hacer creer que él también lo
sería.

Finalmente, Maquiavelo me recor-
dó que precisamente por el carácter de

la política y los políticos más exitosos,
su ambición de poder y ausencia de
valores, lo que más conviene a los
demás ciudadanos es la democracia,
para limitar y prevenir en lo posible el
abuso de quienes gobiernan. Es que
Maquiavelo, además de ser un conse-
jero de los políticos, fue un demócrata
cuando pensaba en el interés los ciu-
dadanos y no en el de los príncipes.

“Curiosamente, los votantes no 
se sienten responsables de los fracasos

del gobierno que han votado”
Alberto Moravia

erminas por entender que
votar es un acto de fe.

Votas por el candida-
to(a) que a tu juicio tiene
las mejores ideas y prop-
uestas, aunque a veces no

te quede más que cruzar la boleta por el
menos peor.

Hoy, cuando las ideologías han muer-
to y se ha impuesto el pragmatismo puro,
los partidos ya no son ni siquiera una
marca, sino algo parecido al nombre de
un equipo deportivo al cual los políticos
se inscriben para participar en el sigu-
iente partido.

Cero convicción, cero ideales, simple
y llanamente que me presten sus colores
y nombre para ser candidato a algo.

¿Es que alguien ha escuchado en estas
campañas a un solo candidato hablar de
los estatutos, la plataforma política o el
ideario de sus partidos? ¿Sabrán todos
los nombres de los fundadores?

Pero volvamos a la fe.
Votas por una ilusión que buena parte

de las veces termina siendo una quimera,
aunque para justificarse todos le echen la
culpa a los gobiernos anteriores.

Votas con las entrañas más que con el
cerebro; con el hígado si no estás con-
forme, con el estómago si tienes hambre
y no tienes empleo y pocos, muy pocos,
con el corazón por estar plenamente con-
vencidos.

Pero menos pocos lo hacen utilizando
el razonamiento. Casi nadie se detiene a
pensar que al sufrir problemas comunes y
ser nuestras principales preocupaciones,
los aspirantes llegan y te prometen
resolver todos tus problemas, aún y cuan-
do la solución no esté en la esfera de sus
competencias.

Como si trajesen una varita mágica o
fueran poseedores de super poderes, afir-
man categóricos que ellos sí podrán
arreglar lo que lleva toda una vida sin
solución.

Te dejas llevar por el ruido y el ambi-
ente, por los colores y la foto bonita reto-
cada con filtros hasta el extremo, por el
slogan pegador y la cachucha de regalo,
por la selfie y oyes la letanía de prome-
sas, aunque en realidad no escuchas y
menos piensas si será verdad.

Votar es un acto de fe, es comprarle
intangibles a un vendedor de ilusiones, es
adquirir de contado algo que en la teoría
te irán entregando en un tiempo determi-
nado.

Y como los peces en el río, nuestros
políticos mienten y mienten y vuelven a
mentir con un cinismo y un descaro
increíbles, sabedores de que no es posible
concretar una milésima parte de todo
cuanto ofrecen, pero aquí lo importante
es conseguir el voto… ¿lo demás? Lo
demás, luego averiguamos.

Las campañas y la elección siguen
siendo lo mismo de siempre, la ilusión de
una promesa que un montón de veces no
nos han cumplido y que para nuestra des-
gracia seguirá exactamente igual.

no de los proyectos
emblemáticos de la 4T,
el controvertido Tren
Maya, sigue envuelto en
cuestionamientos ante la
falta de transparencia

del gobierno federal sobre los recursos,
las afectaciones ambientales de la obra
y las fallas operativas en la construc-
ción. 

Aunado al rechazo de escuchar y
atender a activistas y profesionales, así
como a la negativa de entregar los estu-
dios de viabilidad correspondientes, la
mega obra se suma a la lista de imposi-
ciones del presidente que en su estilo de
gobernar genera desconfianza y polar-
ización al minimizar los impactos.

El proyecto integral tiene como obje-
tivo contribuir al desarrollo sustentable
del sureste de México.  En el anexo téc-
nico oficial se detalla que el Tren Maya
constituye una oportunidad para poten-
ciar el desarrollo social, cultural y
económico de la península de Yucatán.
Se trata, dice el documento, de un
vehículo posibilitador de transforma-
ciones en el entorno de la población,
que permitirá mejorar las condiciones
de vida de las personas. 

Son 7 tramos en los estados de

Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y
Quintana Roo. Algunos tramos ya están
en operación y se espera que en junio
próximo esté totalmente concluido.

De acuerdo con información del
Fondo Nacional de Fomento al Turismo
el recorrido será de mil 554 kilómetros
con paraderos y 18 estaciones cercanas
a zonas turísticas y distintos aeropuer-
tos.

Según el documento referido entre
los objetivos del proyecto están restau-
rar la conectividad biológica de áreas
naturales para cuidar a los animales y la
vegetación; favorecer la conservación
de los ecosistemas y los servicios ambi-
entales; rehabilitar los ecosistemas
degradados, en especial en las áreas nat-
urales protegidas; reducir la tala ilegal e
implementar acciones que promuevan
un uso responsable del suelo; fomentar
la producción agrícola y ganadera ami-
gable con el ambiente para garantizar
un mercado sustentable y sostenible;
generar una economía basada en el
aprovechamiento responsable de recur-
sos naturales; impulsar actividades
económicas que hagan un uso menos
intensivo del suelo y de los recursos
naturales.

Como diría mi abuelita: todo muy
bonito.

Sin embargo, ante la falta de trans-

parencia no es posible identificar, con
indicadores puntuales, el logro de los
objetivos anteriores, al contrario,
pareciera que son la lista de afecta-
ciones que se preveía tener. 

A tres meses de concluir la obra,
siguen las suspensiones judiciales por
no presentar los estudios de impacto
requeridos, así como las protestas de
ambientalistas que señalan afectaciones
como la realizada al sistema de antiguas
cuevas subterráneas en la península de
Yucatán que están contaminadas de
concreto.

Además de las afectaciones ecológi-
cas, en suelo y bosque, (se calcula en
más de siete millones de árboles talados
entre 2019 y 2023), está la opacidad en
el manejo de recursos ante la posible
red de corrupción que ha llevado la obra
de un presupuesto de 120 mil millones a
350 mil millones de pesos, así como las
asignaciones directas a proveedores
gracias a recomendaciones atribuidas a
los hijos de AMLO. 

El Tren ha tenido problemas de
operación en tramos que deberían de
estar funcionando, retrasos en el servi-
cio entre cinco y seis horas, y accidentes
o problemas operativos como la inun-
dación en la estación Teya en Mérida, el
descarrilamiento de la semana pasada
en el tren de Campeche a Cancún, la

perforación de una tubería de agua que
afectó el servicio del líquido a
Chetumal y el desplome de un muro de
contención en el tramo seis.

Qué lástima. Un proyecto insignia
merecía una investigación de viabilidad
y un proceso abierto de colaboración
comunitaria y profesional también
insignias.

Y lo mismo sucede con el aeropuerto
internacional Felipe Álvarez que sigue
perdiendo dinero, pues no termina de
despegar. Cuesta más su operación que
los ingresos que genera a pesar de que
obligaron a los vuelos de carga del
AICM a utilizar el AIFA. El año pasado
el AIFA movió solo 2.6 millones de
pasajeros cuando se calculaba que
movería a 20 en una primera proyección
que después se redujo a cinco. Y así está
la refinería Dos Bocas, sin producir
nada.

El presidente no da una, se pone de
pechito por su estilo autoritario, opaci-
dad en las obras y colaboradores incó-
modos.

Leticia Treviño es académica
con especialidad en educación,
comunicación y temas sociales, 

leticiatrevino3@gmail.com

na nueva camada de periodis-
tas y opinadores criados en el
grupo político de Claudia
Sheinbaum se ha incrustado
en varios medios de comuni-

cación muy importantes para apuntalar la
campaña oficialista. El reflector les ha sen-
tado mal. Un poco por soberbia y otro tanto
por novatez, algunas de sus descompuestas
frases han inundado las redes sociales y les
han merecido un inmediato bautizo de san-
gre.

No deben preocuparse por errar tanto. Su
participación al aire no está en riesgo. No
están ahí por sus análisis inteligentes, su
olfato periodístico ni su química con el
público. Están ahí como fruto de un cálculo
político de los dueños de esos medios de
comunicación que se traduce en un pacto de
sometimiento al presidente. Están ahí
porque muchos medios están alineados con
el primer mandatario y su candidata.

Pero como el ratero que grita ¡ahí va el
ladrón!, López Obrador y Sheinbaum se
quejan de que tienen a los medios en contra.
Patrañas. Nadie como ellos ha gozado una

impunidad declarativa que lleva a la repro-
ducción acrítica de sus palabras, aunque
sean flagrantes mentiras, claras violaciones
a la ley o abiertas calumnias.

Cuando me refiero a estas voces claudis-
tas en los medios no estoy hablando de la
natural presencia de militantes de Morena
en las mesas de debate pluripartidistas. Me
refiero a los que van disfrazados de analis-
tas independientes y que forman el más
reciente peldaño de una degradación sis-
temática que ha tenido lugar este sexenio.

A los periodistas primero se les buscó
acallar, convertirlos en conductores fun-
cionales para diluir las noticias negativas
para el gobierno, normalizar los lances
autoritarios del Presidente, descafeinar los
es cándalos de corrupción y dedicar largos
espacios a temas triviales. Cuando esa fór-
mula no fue suficiente, encumbraron a con-
ductores grises que le sientan muy bien al
régimen. Y todo, mientras se alentaba desde
el poder la creación una nueva categoría de
comunicadores totalmente afines al gobier-
no, incapaces de ejercer la mínima crítica.

Del lado de los analistas sucedió algo
similar. Primero engrosaron las filas de

opinadores con voces supuestamente “mod-
eradas”, que en realidad militaban en el
obradorato, creando un claro desequilibrio
con quienes eran capaces de ejercer la críti-
ca hacia ambos lados del tablero. Con el
paso del tiempo, algunas de esas voces
“moderadas” se fueron alejando del discur-
so de la mañanera: se volvía imposible
defender lo indefendible, era cada vez más
complicado contradecir la realidad con fla-
grantes mentiras. Entonces entraron al quite
los militantes, los abiertos propagandistas.
Y ahora tienen el sello de Claudia.

Frente a la adversidad de esta perma-
nente guerra sucia presidencial, a contracor-
riente a veces de sus propios medios, desta-
co el trabajo de colegas periodistas y analis-
tas que han tejido en los últimos años sus
más finos trabajos. También de los dueños
de medios que han resistido. Así ha sido en
muchos gobiernos y éste —en el que más se
ha atacado a la prensa— no es la excepción.

Me parece que con este potaje, los
académicos tienen frente a sí un muy intere-
sante caso de estudio.

SACIAMORBOS
Tanto esfuerzo de los propagandistas y el

presidente declara que ni sabía que seguía
existiendo La Hora Nacional (otra del mala-
gradecido).
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Ayer
a las 1:22 horas falleció la Sra.

Delia Fernández de Perales
Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 

y Romana Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposo: Álvaro Perales Luna,
hijos: Alma Delia, María Guadalupe, Laura Esthela, Claudia Edith, Marcela Alejandra,

Álvaro Jesús, Karla Fabiola y Katia Margarita Perales Fernández,
hijos políticos, nietos, bisnietos y demás familiares lo participan a usted 

con profundo dolor y agradecen sus oraciones a Dios Nuestro Señor 
por el eterno  descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución 951 pte.).  
Se celebrará Misa de Cuerpo Presente HOY jueves a las 15:00 horas
en el Oratorio de las Propias Capillas, para despedirse posteriormente 

en el Panteón del Roble.

Monterrey Nuevo León, a 4 de abril del 2024.
capillas.carmen@ocyd.mx

Ciudad de México/El Universal.-

Al advertir que la elección del 2 de
junio será "la madre de todas las batal-
las", la candidata presidencial de la
alianza opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz,
destacó que hay dos proyectos en
juego: que siga la corrupción con
Morena o un México próspero, seguro
y sin miedo.

Ante miles de simpatizantes,
reunidos en la Plaza Gustavo Baz, y
acompañada del líder del PRI,
Alejandro Moreno, recalcó que de lle-
gar a la Presidencia sus tres prioridades
serán la seguridad pública, la salud y el
agua, además de que mantendrá y
mejorará los programas sociales.

"No vamos a quitar los programas
sociales, no hay manera, ese es un
chisme que se echa Morena, ayúdenme
a decirle a la gente que Morena se va,
(pero) los programas sociales se
quedan.

"La Pensión de Adultos Mayores
empezará a los 60 años, porque
nosotros no, nos vamos a robar el
dinero", prometió.

Xóchitl Gálvez lamentó el mal ser-
vicio y las pésimas condiciones de
seguridad en el transporte público del
Estado de México. Dijo que de ganar
las elecciones trabajará de manera
coordinada con las autoridades locales
para mejorarlo.

"Ya basta que sufran tanto, va a
haber un fondo nacional para el trans-
porte, donde vamos a apoyar a munici-
pios y estados para impulsar el trans-
porte público, no podemos seguir
haciéndonos dos horas para ir a traba-
jar", subrayó.

La aspirante presidencial del PAN,
PRI y PRD anunció que en educación
va a haber apoyos adicionales y a los
jóvenes que no tengan datos les darán
una tarjeta para que puedan conectarse
a sus clases de inglés y computación.

Además, reafirmó su pretensión de
revisar el modelo educativo y el sis-
tema de ascensos, "porque está muy
opaco, nadie sabe quién asciende,
cómo asciende. Esa tarea ya la tengo y

la vamos a revisar. Y algo importante,
importante, la Beca Universal, pero
Beca Universal es universal, la van a
tener los niños de escuelas públicas y
privadas".

Dijo que su plan de gobierno tam-
bién contempla apoyos en crédito para
los comerciantes, "porque ustedes lo
que quieren es tener para vender,
apoyos para que emprendan nuevos
negocios".

"Vamos a regresar el apoyo para los
micro pequeños empresarios y para el
apoyo a los emprendedores. Nosotros
queremos que salgan adelante", puntu-
alizó.

Ante la ovación y los aplausos de
sus simpatizantes, que constantemente

le gritaban "¡Presidenta!, Xóchitl
Gálvez se comprometió a encabezar un
gobierno honesto y que dé resultados a
la gente.

"Este 2 de junio nos jugamos algo
muy importante. Aquí hay dos proyec-
tos, lo dijo la candidata el día que ini-
ció su campaña. El proyecto de ellos es
que siga la corrupción, que sigan los
moches en el Tren Maya, ese que se
descarriló por toda la corrupción que
hay", señaló, con la inmediata reacción
de los asistentes al acto, que corearon:
"¡Fuera Morena, fuera Morena, fuera
Morena!".

Al acto asistieron los exgober-
nadores del Estado de México Arturo
Montiel y César Camacho.

San Pedro Tlaquepaque, Jal./
El Universal.-                                     

"Yo soy candidata, él tiene que
explicarlo", dijo la abanderada presi-
dencial de la coalición Sigamos
Haciendo Historia, Claudia
Sheinbaum, respecto a que Arturo
Zaldívar, exministro de la Suprema
Corte de Justicia Nación (SCJN) y
miembro de su equipo de campaña,
recibe una pensión mensual de 192 mil
584 pesos.

Cabe mencionar que en sus eventos
políticos Sheinbaum Pardo ha destaca-
do que van por el llamado plan "C",
que consiste en la elección de ministros
de la Suprema Corte de Justicia por
voto popular y que también va por más
austeridad republicana, ya que "no
puede haber gobierno rico con pueblo
pobre".

Al preguntarle si tendría que haber
coherencia con lo que señala sobre la
austeridad, respondió: "Yo soy candi-
data, él tiene que explicarlo".

EL UNIVERSAL publicó este miér-
coles que el Poder Judicial de la
Federación desembolsa al mes un mil-
lón 567 mil 607 pesos por la pensión de
10 ministros en retiro, de los cuales
Arturo Zaldívar es el que recibe el
mayor monto.

Zaldívar Lelo de Larrea renunció a
su puesto para unirse a la campaña de
la candidata presidencial de Sigamos
Haciendo Historia y gana 192 mil 584
pesos netos al mes.

En cambio, Eduardo Medina Mora,
ministro en retiro, recibe una menor
cantidad, de 50 mil 559 pesos mensu-
ales.

Arturo Fernando Zaldívar Lelo de
Larrea es coordinador de los Diálogos
por la Transformación en el tema de la
reforma al Poder Judicial, y colaboró
para sumar propuestas al proyecto de
Sheinbaum.

Por otro lado, en el tema de la
seguridad para candidatos, Sheinbaum
indicó que "no es asunto de pedir pro-
tección por pedir protección. Ahí en los
lugares donde hay inseguridad estamos
invitando a nuestros candidatos a que
soliciten protección (...) hay lugares
donde no es necesario", comentó en
conferencia de prensa.

La exmandataria capitalina men-
cionó que Morena solicitó al Instituto
Nacional Electoral (INE) la protección
de los candidatos en Guanajuato y reit-
eró que hubo una omisión para la pro-
tección de la candidata de Celaya
Gisela Gaytán.

"Sí queremos que se haga justicia en
éste y en otros casos, que se investigue
qué fue lo que pasó, por qué no hubo
seguridad a nuestros candidatos u otros
candidatos de otros partidos políticos
(...) pero sigo insistiendo en que vamos
a tener una elección muy participativa
en todo el país y una elección muy
democrática", dijo.

Propuso también crear más prepara-
torias en el país.

Ciudad de México/El Universal.-
El coordinador de Morena en el

Senado, Ricardo Monreal, descartó que
las elecciones en curso sean las más vio-
lentas en la historia de México, y respaldó
la visión del presidente Andrés Manuel
López Obrador de que será una transición
tersa y tranquila.

"Creo sinceramente que el presidente
tiene elementos de prueba, diagnósticos,
estudios de comportamiento social y
político en todas las regiones del país, por
eso el que avizore que serán elecciones
tranquilas, pacíficas, es un buen augurio",
declaró Ricardo Monreal.

Coincidió con el presidente López
Obrador de que la transición será tran-
quila y tersa, pese a la violencia política y
al asesinato de candidatos.

"Si alguien está informado en el país,
es el Presidente de la República", dijo en
entrevista en la sede del Senado.

El también presidente de la Junta de
Coordinación Política del Senado rechazó
que esta se encamine a ser la elección más
sangrienta de la historia: "No lo creo, no
es así".

Condenó los asesinatos políticos como
el de la candidata de Morena para la
alcaldía de Celaya, Gisela Gaytán, y
exigió a las fiscalías estatales y a la
Fiscalía General de la República el
esclarecimiento de los hechos y castigar a
los responsables.

Sin embargo, reconoció que es una
elección cerrada, en el sentido de que "la
polarización es muy fuerte. Es una elec-
ción muy crispada".

Comentó que entiende a los opositores,
porque "el estar 24, 26 o 28 puntos arriba
Claudia Sheinbaum, es desesperante para
ellos. En ninguna parte del mundo, al
estudiar las elecciones de otros países, ha
cambiado en 50 días el escenario electoral
que dibujan las estadísticas y los estudios
demoscópicos".

Ciudad de México.-                         

La abogada y activista, Ana Castelán
Valenzuela, denunció que fue víctima
de acoso sexual por parte del candidato
presidencial de Movimiento
Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, y
otros líderes emecistas de Sonora, entre
ellos, Manuel Scott.

Castelán Valenzuela denunció en su
cuenta de redes sociales que algunas
mujeres que son parte del equipo de
Movimiento Ciudadano en Sonora han
sufrido acoso sexual.

“Quienes alguna vez estuvimos
cerca de Álvarez Máynez, y algunos
otros del equipo de MC de Sonora, ya
saben quiénes, hemos sufrido acoso
sexual. incluso algunas me lo comen-
taron, pero ¿por qué seguir ahí? no se
puede ser feminista solapando person-
ajes como esos”.

Por otro lado, Álvarez Máynez ha
negado rotundamente las acusaciones,
calificándolas como parte de una
“guerra sucia” de la alianza PRI y PAN
en su contra y contra Movimiento
Ciudadano.

En sus redes sociales, sugirió que las
acusaciones son un intento de despres-
tigio y afirmó que la alianza política
detrás de estas acusaciones no ha
aprendido de las lecciones que el karma
les ha dado.

En otros temas, el candidato

emecista criticó a Morena y al Partido
Acción Nacional (PAN) por ‘lavarse
las manos‘ sobre el asesinato de Gisela
Gaytán, aspirante de Morena a la pres-
idencia municipal de Celaya,
Guanajuato.

Previo a un desayuno con inte-

grantes de la comunidad LGBTIQ+ en
León, Álvarez Máynez dijo que dichos
partidos ven a los estados como un
“botín político” y lamentó que se
politice el caso, sin asumir la respons-
abilidad de los gobiernos federal y
estatal en materia de seguridad.

“Ha habido incluso marchas, mani-
festaciones ciudadanas para exigir que
se frene el derecho de piso, que se frene
el acoso sistemático que ha habido en
ese municipio, en esa región y en todo
el estado, entonces, me parece que es
muy desafortunado querer lavarse las
manos y responsabilizar a una sola
instancia de gobierno o a un solo par-
tido político de una situación tan crítica
como esta”, indicó el candidato presi-
dencial de Movimiento Ciudadano.

Jorge Álvarez Máynez dio a conocer
que entre tres y cuatro candidatos de
Movimiento Ciudadano en Guanajuato,
han solicitado protección a las autori-
dades federales.

“Estamos en pláticas con eso, es un
asunto que lleva la dirigencia estatal,
que sobre todo, están solicitando el
auxilio de federales. No hay la confian-

za que debemos tener en las instancias
de seguridad estatales. No han manifes-
tado, de hecho, un entendimiento de
que su compromiso con la seguridad de
las personas debe ir más allá de la lóg-
ica político electoral y por eso, hemos
estado pidiendo que las candidatas y
los candidatos de Guanajuato también
cuenten con protección federal”, indicó
Álvarez Máynez.

Durante su reunión con integrantes
de la comunidad LGBTIQ+ en León,
Guanajuato, el candidato de
Movimiento Ciudadano se compro-
metió a impulsar un programa para que
los derechos de la diversidad sexual
sean respetados desde las infancias, el
cual incluirá un esquema de educación
para combatir el acoso y la discrimi-
nación escolar.

También garantizó el abasto de
medicamentos con perspectiva de
inclusión y servicios gratuitos para la
población LGBTIQ+, así como
unidades especializadas en instancias
clave: Fiscalías, Comisiones de
Derechos Humanos y Atención a
Víctimas.

Monreal rechaza que esta sea 
la elección más sangrienta

Ricardo Monreal.

Alvarez Máynez acusa campaña sucia en su contra ante denuncias 

Se defiende de acusaciones.

El 2 de junio será la madre 
de todas las batallas: Gálvez

Xóchitl Gálvez Ruiz destacó que hay dos proyectos en juego: que siga la
corrupción con Morena o un México próspero, seguro y sin miedo.

Que Zaldívar explique 
su pensión: Sheinbaum

"Yo soy candidata, él tiene que explicarlo", dijo la abanderada presidencial. 
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Cuernavaca, Mor./El Universal.-

Con 11 votos a favor y seis en con-
tra, la mayoría del Congreso de
Morelos aprobó la solicitud de
Cuauhtémoc Blanco para separarse del
cargo de gobernador a partir de las cero
horas de hoy y hasta el primer minuto
del 3 de junio, una vez que concluyan
las votaciones.

En su lugar quedará por 60 días el
secretario de Gobierno, Samuel Sotelo,
exmagistrado del Tribunal Superior de
Justicia de Morelos.

Los diputados que votaron en contra
fueron cinco legisladores del PAN y
uno del Partido Morelos Progresa,
mientras que las bancadas de Nueva
Alianza, PT, Morena, Movimiento
Ciudadano y Redes Sociales
Progresistas respaldaron el acuerdo
surgido de la Junta Política y de
Gobierno que proyectó el sentido posi-
tivo de la licencia del gobernador.

La sesión legislativa inició a las
14:43 horas del miércoles, un minuto
antes de cumplirse el plazo señalado
por el Tribunal Electoral del Estado de
Morelos (TEEM) para que los diputa-
dos atendieran la solicitud de licencia
del mandatario.

Blanco Bravo recurrió al TEEM
para impugnar la omisión del Poder
Legislativo porque desde el 26 de
marzo solicitó por escrito autorización
al Congreso local para separarse del
cargo, luego de la sentencia del

Tribunal Electoral del Poder Judicial de
la Federación que lo instó a separarse
del cargo para contender en igualdad de
circunstancias en el proceso electoral
vigente.

El gobernador es número dos en la
lista de candidatos a diputados pluri-
nominales por Morena.

La noche del martes, los magistra-
dos sesionaron para atender la deman-
da de Blanco y tras considerar fundada
y motivada su petición contra el

Congreso de Morelos, emplazaron a los
diputados para que en un término de
seis horas resolvieran el caso del man-
datario morelense.

El único orador en la sesión parla-
mentaria fue el coordinador del PAN,
Óscar Cano Mondragón, quien afirmó
que no fue enterado a tiempo del
proyecto de dictamen y argumentó que
su bancada votaría en contra, porque
"se trata de un asunto electorero y no
deja de ser gobernador".

Celaya, Gto/El Universal.-                        
Decenas de elementos de las

fuerzas federales custodiaron el ataúd
de Gisela Gaytán, candidata de Morena
a la alcaldía de Celaya asesinada en su
primer día de campaña, que arrancó sin
protección de seguridad el lunes pasa-
do en la comunidad de San Miguel
Octopan.

Con armas largas, militares y
agentes de la Guardia Nacional se
mezclaron entre el cortejo fúnebre y
blindaron la Catedral de Celaya en la
misa de cuerpo presente, mientras
familiares y amigos lanzaban porras y
gritaban: "¡Presidenta!, ¡Presidenta!".
La madre, hermanas, el esposo y
algunos políticos que integraban la
planilla de Gisela al Ayuntamiento,
hicieron guardias de honor y derra-
maron lágrimas sobre el féretro. A un
lado del altar sobresalía la fotografía de
Gisela Gaytán.

El sacerdote César Corres
Cadavieco, amigo de la familia,
recriminó al Estado por la inseguridad
y la violencia y por qué a la candidata
no se le otorgó custodia. Advirtió que
"somos más los buenos que los
malditos", y se pronunció "porque
éstos ardan en el infierno".

"Hoy celebramos una muerte absur-
da, una muerte provocada por asesinos
que creen que dominan la sociedad, por
criminales cobardes capaces de acabar
con una vida; que les incomodaba a sus
propios intereses.

"Nos llena de orgullo despedir a esta
hermana coherente con sus principios
morales, una soñadora que deseaba
construir un mundo mejor, que quería
arreglar un poco el desorden que es
esta ciudad, que quería traer un poco de
certidumbre a tantos miles y miles que
se sienten solos ante la delincuencia;
que creía, ella, que el Estado no sería
un Estado fallido si tuviera gober-
nantes comprometidos y valientes,
como lo fue ella", comentó el religioso.

El padre llegó desde la alcaldía de
Coyoacán, en la Ciudad de México,
para despedir a Gisela Gaytán, quien
pertenecía a la Comunidad del Camino,
de corte católico. Advirtió que su
muerte debe ser un grito que cale
hondo en Celaya para que haya un
cambio, con independencia de
cualquier partido político.

La candidata a la gubernatura por
Morena-PT-PVEM, Alma Alcaraz
Hernández, y el candidato a senador
Ricardo Sheffield Padilla, escucharon
la celebración religiosa a cuatro metros
de distancia del ataúd, con la seguridad
de un grupo de escoltas.

A la misa de cuerpo presente tam-
bién asistió el candidato a regidor de la
planilla de Gisela Gaytán, Adrián
Guerrero, quien se mantenía resguarda-
do tras el ataque armado del lunes
pasado y que se había pensado que
también había fallecido. El candidato,
con custodia de guardias del estado, se
limitó a comentar que se encuentra
"bien".

La familia de la candidata pidió
respeto y evitó responder sobre el
homicidio. En un llanto desgarrador le
dieron sepultura a Gisela en el panteón
Villas de la Esperanza.

MORENA SOLICITÓ
PROTECCIÓN

Afuera del templo, Ricardo
Sheffield Padilla sostuvo que la medida
de protección que Morena solicitó para
su candidata a la alcaldía de Celaya se
quedó atorada en la burocracia del
Instituto Electoral del Estado de
Guanajuato.

Asimismo, consideró que se debe
investigar la actuación de la Secretaría
de Gobierno, que encabeza Jesús
Oviedo, luego de que éste negara que
el órgano electoral del estado le haya
enviado un oficio solicitándole la pro-
tección para nueve candidatos de
Morena a las alcaldías, entre ellos
Gisela Gaytán.

A su vez, el diputado federal
Emmanuel Reyes Carmona, integrante
de la Comisión de Elecciones del CEN
de Morena, señaló que en los sigu-
ientes días el Consejo Nacional de
Elecciones del partido tendrá que
determinar a la persona que será desig-
nada en la candidatura a la Presidencia
Municipal de Celaya, que podría ser
una mujer o un hombre, pero que
todavía es muy pronto que se defina
por el duelo que están pasando.

Sostuvo que a Gisela Gaytán el
Gobierno del Estado de Guanajuato le
negó la protección de seguridad que
formalmente el partido había requerido
y que el Instituto Nacional Electoral
(INE) le indicó al Instituto Electoral
del Estado de Guanajuato (IEEG) que
debía otorgarle.

Consideró que ahora tanto el IEEG
como la Secretaría de Gobierno de
Guanajuato pretenden lavarse las
manos.

EL CÁRTEL DEL MARRO
Durante la entrevista colectiva, un

hombre adulto mayor se acercó al
diputado federal Reyes Carmona y
recriminó a Morena por permitir que su
candidata acudiera a hacer campaña a
la comunidad de San Miguel de
Octopan, en donde opera un cártel.
"¿Sabían ustedes que es una base del
Cártel de Santa Rosa de Lima?, ahí
vivía la esposa del Marro, ahí la atra-
paron".

"Lo desconozco", respondió el leg-
islador federal.

"¿Cómo puede ser que siendo de
Celaya no sepan?", reviró el adulto.

Tres días después del homicidio de
la candidata morenista, la Fiscalía
General del Estado no respondió sobre
el avance de las investigaciones del
caso.

Los elementos de las fuerzas fed-
erales vigilaron el perímetro de la
Catedral durante varias horas, desde
antes de que comenzara el acto reli-
gioso, hasta después de que varias
unidades de la Guardia Nacional se
fueran tras la carroza hacia el panteón.

Ciudad de México/El Universal.-

Jerarcas de la Iglesia católica
señalaron que es "demasiada violencia"
la que se vive en el país en el marco de
este proceso electoral, destacaron que
las autoridades se ven rebasadas y hay
"una complacencia ante el crimen orga-
nizado".

En el marco del actual proceso elec-
toral, que ya ha costado la vida a 27
precandidatos y candidatos, los obispos
de Apatzingán, Cristóbal Ascencio
García; Chilpancingo-Chilapa, José de
Jesús González Hernández; el cardenal
de Guadalajara, Francisco Robles
Ortega, y el sacerdote jesuita de
Chihuahua Javier Ávila Aguirre, por
separado, señalaron su preocupación
por que el crimen quiera imponer a sus
candidatos y la violencia afecte la lib-
ertad de los ciudadanos a votar.

"Es demasiada violencia electoral y
política la que se está viviendo en el
país. Nunca lo habíamos visto tal como
está ahora, nunca. Este México ha cre-
cido demasiado en violencia", expuso
Ascencio García.

Indicó que, ante los asesinatos, ya
muchos aspirantes se han bajado de la
contienda. "Esto tiende a que gobierne
ya prácticamente el crimen organizado,
y yo creo que en gran parte del país así
es. Y lo digo desde aquí, de mi región.

"Vemos que las autoridades se ven
rebasadas o no quieren cumplir con lo
que les toca. Hay una impunidad a ojos
vistas… hay una complacencia ante el
crimen organizado y esto es tremendo,
que alguien puede privar de la vida a
otra persona y seguir campando,
porque no va a ser perseguido. Por des-
gracia es la situación que está privando
en gran parte del país", lamentó el obis-
po de Apatzingán.

Desde Guerrero, la entidad donde
más actores políticos han sido asesina-
dos en este proceso, el obispo José de
Jesús González Hernández señaló que

esta violencia no es nueva, sino "una
mala tradición" en el país.

"Es una pena que no dejan a los can-
didatos competir libres, ojalá esto no
vaya a cortar las votaciones. Con
mucha pena vemos esta situación, está
interfiriendo con la libertad y con los
derechos a votar", expuso.

Consideró que se debe insistir a
nivel de Episcopado Mexicano en que
los partidos no permitan la intromisión
de las organizaciones criminales a
través de sus candidatos.

El cardenal de Guadalajara,
Francisco Robles Ortega, indicó que
existe "el riesgo de que la violencia se
exacerbe contra determinados can-
didatos, e incluso con el riesgo y peli-
gro de su vida.

"Hay zonas en el estado donde se ve
eso, que el crimen organizado quiere a
toda costa imponer a su candidato",
señaló.

En este sentido, hace unas semanas
el obispo de la diócesis de Zacatecas,
Sigifredo Noriega Barceló, pidió a los
generadores de violencia "que no mez-
clen democracia con violencia porque
eso destruye la vida y destruye al
mismo Estado".

Por su parte, el padre Ávila consid-
eró que esta inseguridad es resultado
"del descuido de las autoridades" y las
"presuntas y supuestas complicidades
en muchos territorios, y llamó a "hacer
votos para que cada quien asuma la
responsabilidad que tiene para lograr la
paz en el país".

Ciudad de México.-                      
El Primer Tribunal Colegiado en

Materia Penal determinó que está justi-
ficada la prisión preventiva impuesta
como medida cautelar al exalcalde de
Iguala, José Luis Abarca Velázquez,
acusado de delincuencia organizada y
por realizar operaciones con recursos
de procedencia ilícita.

Lo anterior en respuesta al amparo
que la defensa legal de José Luis
Abarca interpuso para que continúe
con su proceso jurídico en libertad,
principalmente debido a cuestiones de
salud.

De acuerdo con el tribunal, tras
analizar el caso de José Luis Abarca se
determinó el cambio de la medida
cautelar de prisión preventiva oficiosa
a prisión preventiva justificada, con lo
que se descartó otorgar libertad, arresto
domiciliario u otra sanción al exal-
calde.

La resolución se basó en los casos
Tzompaxtle Tecpile y otros contra
México, García Rodríguez y otro con-
tra México, relativos al arraigo y la
prisión preventiva.

Sin embargo, el abogado del exal-

calde, Alejandro Rojas Arellano, infor-
mó que ya presentó un nuevo amparo
para obtener la libertad de José Luis
Abarca.

En entrevista Alejandro Rojas detal-
ló que José Luis Abarca está procesado
sujeto a jueces y, por lo tanto, está a
disposición para las audiencias que se
fijen, “pero está el otro tema de salud,

que es un derecho que tiene”.
“Los jueces deben de ponderar qué

es lo que debe prevalecer más, el que
esté sujeto a un proceso y esté
disponible para cuando los jueces del
proceso tengan que realizar audiencias
o diligencias y esté presente el señor
José Luis Abarca, que es el motivo de
la prisión preventiva, o bien se debe
analizar la salud del señor José Luis
Abarca”, resaltó.

En ese sentido, afirmó que “lo que
importa más” es el derecho a la salud y
es el principio en el que se basa el
nuevo amparo.

Recordó que José Luis Abarca
padece cáncer fase 4 y el Centro
Federal de Readaptación Social No. 1
Altiplano, donde actualmente se
encuentra recluido, “no se tiene ni el
espacio necesario ni las condiciones ni
medicamentos para poder los graves
padecimientos que tiene”.

Finalmente, llamó a las autoridades
a que permitan que José Luis Abarca
atienda su salud debido a que corre el
riesgo de morir en prisión si no cuenta
con la atención adecuada, “es un tema
de humanidad”.

Toda la seguridad... en el
funeral de Gisela Gaytán

Con armas largas, militares y agentes de la Guardia Nacional se mezclaron
entre el cortejo fúnebre y blindaron la Catedral de Celaya en la misa de cuer-
po presente.

Los elementos de las fuerzas federales vigilaron el perímetro de la Catedral
durante varias horas.

“Es demasiada la violencia
electoral que se vive”

Abarca seguirá en prisión preventiva

Está justificada.

Aprueban licencia a Cuauhtémoc Blanco

Con 11 votos a favor y seis en contra, la mayoría del Congreso de Morelos
aprobó la solicitud de Cuauhtémoc Blanco para separarse del cargo de go-
bernador.

Señalaron su preocupación por que el crimen quiera imponer a sus can-
didatos y la violencia afecte la libertad de los ciudadanos a votar.
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El dato del día
El precio del cobre de referencia en la Bolsa de

Metales de Londres ganó ayer 2.6% y terminó

en 9 mil 226 dólares por tonelada, su nivel más

alto en 14 meses. Las perspectivas de mejora

de la demanda de China, principal consumidor

mundial, contribuyeron al alza del metal,

opinaron expertos.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO
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Ciudad de México/El Universal.-

Tras cuatro años de estar fuera del
top 25 del Índice de Confianza de
Inversión Extranjera Directa (IED),
México regresó a la posición 21 gracias
a su atractivo para la relocalización de
cadenas productivas, fenómeno tam-
bién llamado nearshoring, dio a cono-
cer la empresa estadounidense
Kearney.

La lista de los países donde tienen
mayor confianza los inversionistas la
encabezan Estados Unidos, Canadá,
China, Reino Unido, Alemania,
Francia, Japón, Emiratos Árabes
Unidos, España y Australia.

El estudio 2024 de Kearney detalló
que en el Índice de Confianza de IED

de naciones con economías emer-
gentes, México pasó del octavo al sexto
peldaño, sólo después de China,
Emiratos Árabes Unidos, Arabia
Saudita, India y Brasil.

En conferencia, el director general
de Kearney México, Omar Troncoso,
dijo que para los inversionistas hay
incertidumbre sobre las elecciones en
varios países como Estados Unidos, y
una posible aceleración de la inflación
y una recesión.

Aún así, 85% de los directivos
empresariales consultados dijeron que
ya están invirtiendo o buscan lugares
para colocar su capital, además de que
88% aseguró que mantendrá sus nive-
les de IED o los aumentarán.

Con respecto a México se espera
que las mayores inversiones, sobre
todo las ligadas al nearshoring, se
materialicen entre 2025 y 2026, porque
hay un retraso en la fecha cuando se
dan a conocer y el momento en que
realmente se concreta.

Se espera que aumente el monto de
IED hacia México en los próximos
años, considerando que, de enero de
2023 a marzo de 2024 se registraron

anuncios por 137 mil 800 millones de
dólares, indica la Secretaría de
Economía, mientras que solamente el
año pasado se invirtieron 36 mil mil-
lones de dólares.

Lo que se registra de momento es
que la mayor parte de las inversiones
son reinversión de utilidades de las
compañías que ya operan en México,
porque en 2023 apenas 13% de la IED
fueron nuevos capitales.

Ciudad de México/El Universal.-

La industria automotriz comercial-
izó 124 mil 395 autos nuevos el mes
pasado, 4.7% más que en marzo del
año anterior.

Se trata del menor avance de los
últimos 20 meses, concretamente desde
julio de 2022, cuando se incrementaron
apenas 1.8%.

Las cifras del Inegi señalan que las
automotrices con el mayor número de
ventas: Nissan, General Motors y
Volkswagen registraron crecimientos
de 4%, 14%, y 22%, respectivamente.

En cuarto lugar quedó Toyota con
un avance de 25.7%, seguida de KIA
con alza de 2.5%; mientras que
Stellantis redujo sus ventas 6.5%.

Mazda incrementó 1.8% sus coloca-
ciones, la misma tasa que MG, en tanto
Ford logró un repunte de 32% y
Hyundai creció 17%.

La marca china Chirey, que había
estado experimentando un crecimiento
constante en ventas, sufrió una caída de
38% en marzo.

En cuanto al desempeño contra el
mes inmediato anterior, destaca un
incremento de 11 mil 137 vehículos
más vendidos en marzo, es decir, un
avance de 10% frente a febrero,
destacó Guillermo Rosales, presidente
ejecutivo de la Asociación Mexicana
de Distribuidores de Automotores

(AMDA).
"El nivel de comercialización del

mes actual es superior a las ventas en
similar mes prepandémico de 2019,
colocándose un 5.8% por arriba de las
117 mil 529 unidades comercializadas
entonces. En el periodo enero-marzo,
el mercado se posiciona 5% arriba de
los niveles de venta de 2019", indicó.

En el acumulado del primer

trimestre del año se vendieron 315 mil
126 autos nuevos, 11% más respecto al
mismo periodo de 2023.

Alfa Romeo tuvo el mejor marzo en
ventas en su historia y fue la marca que
más creció en el primer trimestre, al
dispararse 459% y colocar 151
unidades.

"Stellantis México continúa su ten-
dencia positiva en ventas basado en

vehículos clave como Dodge Journey,
Jeep Renegade, Peugeot 2008 y Ram
700. Las ventas del primer trimestre
muestran la preferencia de nuestros
clientes por productos de alta calidad e
ingeniería avanzada", dijo Aymeric
Bardon, vicepresidente comercial de
Stellantis México.

Por su parte, Guillermo Díaz, presi-
dente de Toyota Motor Sales y Lexus
de México, destacó que, en el primer
trimestre del año, 29.7% de las ventas
fueron de vehículos con tecnología
híbrida eléctrica.

"Estamos satisfechos con los resul-
tados y crecimiento sostenido del
primer trimestre. Seguiremos reforzan-
do nuestro compromiso por ofrecer
productos con la calidad, durabilidad y
confiabilidad, así como por ofrecer
alternativas de movilidad que superen
las expectativas", comentó Díaz.

Aunque también reconoció que per-
sisten los retos logísticos en la industria
automotriz y la empresa mantiene un
enfoque para asegurar una mayor
disponibilidad de sus vehículos en las
agencias.

AMDA agregó que el índice
nacional de precios al consumidor reg-
istró un avance anual de 4.48% y el
correspondiente a la compra de
automóviles se incrementó 2.13%
anual, con datos a la primera quincena
de marzo de 2024.

Ciudad de México/El Universal.-

La oficina de la Representación
Comercial de Estados Unidos (USTR por sus
siglas en inglés) solicitó al gobierno mexi-
cano iniciar un Mecanismo Laboral de
Respuesta Rápida contra Minera Tizapa.

Esta unidad pertenece a Industrias
Peñoles, de Alejandro Baillères, el cuarto
hombre más rico de México, según Forbes.

La carta que envió el gobierno de Joe
Biden a la Secretaría de Economía señaló
que hubo denegación de los derechos de libre
asociación y negociación colectiva en la
mina de Zacazonapan, Estado de México.

Este mecanismo laboral se inició porque
el Sindicato Nacional de Trabajadores
Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos y
Similares de la República Mexicana, a cargo
de Napoleón Gómez Urrutia, pidió el pasado
4 de marzo a Estados Unidos analizar este
caso, porque supuestamente Industrias
Peñoles interfiere con la actividad de dicho
sindicato en favor del Sindicato Minero
Metalúrgico (Frente).

La acusación indica que la empresa pro-
porcionó un bono de “continuidad operativa”
sólo a los trabajadores del Frente.

El mecanismo laboral se activa bajo el
Tratado entre México, Estados Unidos y

Canadá (T-MEC), de modo que el gobierno
mexicano tiene 10 días para aceptar o rec-
hazar la solicitud. Esta es la segunda vez en
que el líder del Sindicato Nacional de
Trabajadores Mineros, Metalúrgicos,
Siderúrgicos y Similares pide un mecanismo
laboral contra una minera, ya que en agosto
del año pasado Estados Unidos, solicitó esa
herramienta contra la mina San Martín, en
Zacatecas, del Grupo México, de German
Larrea. Este caso se disputa, porque el gob-
ierno mexicano no lo admitió.

Ciudad de México/El Universal.-
Veinte mexicanos fueron incluidos

en la lista de los billonarios más ricos
del Mundo de Forbes, en los que
destacan magnates que ya habían cau-
sado eco como Carlos Slim y Ricardo
Salinas Pliego, sin embargo, otros
como miembros de la dinastía Coppel
fueron incluidos en el listado de este
2024.

Carlos Slim Helú el empresario e
ingeniero mexicano pese a que tuvo
una reducción en su fortuna de acuer-
do con Forbes, esto no impidió que se
colocara como el decimocuarto hom-
bre más rico del mundo contando con
$102 billones de dólares. El magnate
es dueño de la compañía Telmex y su
conglomerado corporativo abarca
industrias y servicios en materia de
telecomunicaciones en diversos países
de América.

El segundo lugar se lo llevó
Germán Larrea el presidente de Grupo
México con una fortuna de $27.9 bil-
lones, es conocido en el sector minero
por su producción de cobre y por sus
negocios en transportes e infraestruc-
tura petrolera.

El tercer puesto es para el "Tío
Richie", Ricardo Salinas Pliego cuen-
ta con $13.4 billones, Grupo Salinas
está integrado por Banco Azteca,
Tiendas Elektra, Italika, TV Azteca,
Total Play, Grupo Dragón, UPAX,
Tiendas Neto.

Alejandro Bailléres posee una for-
tuna que asciende a $8.1 billones. Es
el encargado de administrar Grupo Bal
conglomerado fundado por su padre
Raúl Bailléres González.

La empresaria María Asunción
Aramburuzabala se convirtió en la
mujer más rica de México $6.3 bil-
lones de dólares. Nieta de Félix
Aramburuzabala cofundador de Grupo
Modelo, la cervecería más grande de
México. Dueña de Tresalia Capital y
ABILIA, su empresa líder en el sector
inmobiliario.

Estos son otros mexicanos que tam-
bién aparecen en la lista de Forbes:

-Juan Domingo Beckmann, director
general de José Cuervo se defiende
con $4.6 miles de millones

-Carlos Hank Rhon, propietario de
Grupo Hermes con $4.4 miles de mil-
lones

-Antonio del Valle Ruiz, dueño de
Mexichem con $3.5 miles de millones

-Rufino Vigil "El Rey del Acero"
cuenta con una fortuna de $3.3 miles
de millones

-Fernando Chico Pardo, principal
accionista individual de Grupo
Aeroportuario del Sureste con $3.3
miles de millones

-Karen Virginia Beckmann, lidera
la compañía Becle y es una de las
mujeres más poderosas en México con
$3.2 miles de millones

-Enrique Coppel Luken, exdirector
ejecutivo de Coppel con $2.4 miles de
millones

-Cynthia Helena Grossman
Fleishman, concejera y propietaria de
Arca Continental con $2 miles de mil-
lones

-Rubén Coppel Luken, es presi-
dente del consejo de administración
del banco y afore de Grupo Coppel y
cuenta con $1.9 miles de millones

-Roberto Hernández Ramírez, exdi-
rector general de Banco Nacional de
México con $1.9 miles de millones

-Alberto Coppel Luken, director
ejecutivo y presidente de GC1
Holdings con $1.8 miles millones

-José Coppel Luken, junto a sus
cuatro hermanos son dueños del
Grupo Coppel y cuenta con $1.8 miles
de millones

-David Peñaloza Alanís, heredero
del negocio de Grupo Tribasa, cuenta
con $1.8 miles de millones

-Agustín Coppel Luken, director
ejecutivo de Coppel con $1.6 miles de
millones

-Fernando Espinosa Abdalá, conse-
jero propietario de ABC Capital
Banco con $1.6 miles de millones

-Alfredo Harp Helú, cofundador de
la Casa de Bolsa Accival con $1.2
miles de millones

México regresa 
al top 25 de IED 

por nearshoring

Tras cuatro años de estar fuera del top 25 del Índice de Confianza de
Inversión Extranjera Directa (IED), México regresó a la posición 21

Venta de autos sufre una desaceleración

La industria automotriz comercializó 124 mil 395 autos nuevos el mes pasa-
do, 4.7% más que en marzo del año anterior.

Levanta EU
queja laboral 

contra Peñoles

La USTR solicitó al gobierno mexicano
iniciar un Mecanismo Laboral de Res-
puesta Rápida contra Minera Tizapa.

Incluyen a
20 mexicanos

en lista
de Forbes



EDICTO
C. JOSE ALBERTO LÓPEZ GARCÍA 
Domicilio Ignorado.
Por resolución de fecha once de enero de dos
mil veinticuatro, el Licenciado FRANCISCO
JAVIER SERNA GARZA, Juez de Primera
Instancia Civil y Familiar del Sexto Distrito
Judicial en el Estado, actuando con el
Licenciado Luis Eduardo Gallegos Chirinos,
Secretario de Acuerdos Adscrito a este Juzgado,
dictada dentro del expediente número
00219/2021, en relación al Juicio Especial sobre
Declaración de Ausencia de JOSE ALBERTO
LÓPEZ GARCÍA, se ordeno citar al ausente por
medio de edictos que se publicaran cada tres
meses en el Periódico de mayor circulación en la
Ciudad de Monterrey, Nuevo León, lugar donde
desapareció el ausente, a efecto de que com-
parezca a este Tribunal, a fin de manifestar lo
que a sus intereses convenga. Así mismo, se
hace del conocimiento que fue designado como
representante del presunto ausente a la C.
PAVLOVA ANAID BARRERA GARCIA, con domi-
cilio en EN LA CALLE EULALIO GONZALEZ
#311, ZONA CENTRO, EN MIGUEL ALEMAN,
TAMAULIPAS.
Cd. Miguel Alemán, Tamaulipas; a 09 de febrero
de 2024

LICENCIADO LUIS EDUARDO GALLEGOS
CHIRINOS. 

SECRETARIO DE ACUERDOS
(25 y 4)

EDICTO
En la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, en el
Juzgado Tercero de lo Civil del Primer Distrito
Judicial en el Estado, a las 11:30 once horas con
treinta minutos del día 23 veintitrés de abril del
año 2024 dos mil veinticuatro, tendrá verificativo
la Audiencia de Remate en Pública Subasta y
Primera Almoneda del bien inmueble embargado
en autos dentro de los autos del expediente judi-
cial número 1083/2015, relativo al juicio ordinario
civil, promovido por Roberto Manuel Mijares
Torres, en contra de Blanca Rosa Corral
Gutiérrez y Ricardo Solís Gómez, el cual a con-
tinuación se describe: LOTE DE TERRENO
MARCADO CON EL NUMERO 01 UNO DE LA
MANZANA NUMERO 14 DEL SECTOR A 4 DE
LA COLONIA BOSQUES DEL CONTRY UBICA-
DA EN CIUDAD GUADALUPE NUEVO LEON
EL CUAL TIENE UNA SUPERFICIE TOTAL DE
236.25 M2 DOSCIENTOS TREINTA Y SEIS
METROS CUADRADOS VEINTICINCO
DECIMETROS EN METRO CUADRADO Y LAS
SIGUIENTES MEDIDAS Y COLINDANCIAS AL
NORTE MIDE EN LINEA QUEBRADA 12.56
DOCE METROS CINCUENTA Y SEIS CEN-
TIMETROS MAS 5.77 CINCO METROS SETEN-
TA Y SIETE CENTIMETROS POR DONDE DE
FRENTE A LA CALLE FRESNO, AL OESTE EN
LINEA CURVA MIDE 14.22 CATORCE METROS
VEINTIDOS CENTIMETROS A COLINDAR CON
LA CALLE PALMAS, AL SUR MIDE 10.80 DIEZ
METROS OCHENTA CENTIMETROS A COLIN-
DAR CON EL LOTE NUMERO 48 CUARENTA Y
OCHO Y AL ESTE MIDE 17.50 DIECISIETE
METROS CINCUENTA CENTIMETROS A COL-
INDAR CON EL LOTE NUMERO 2 DOS LA
MANZANA DE REFERENCIA SE ENCUENTRA
CIRCUNDADA POR LAS SIGUIENTES CALLES
FRESNOS AL NORTE, PALMAS AL OESTE
SABINO AL SUR Y ALMENDRO AL ESTE. EL
INMUEBLE ANTES DESCRITO ACTUALMENTE
REPORTA COMO MEJORAS LA FINCA MAR-
CADA CON EL NUMERO 3000 TRES MIL DE LA
CALLE FRESNOS DE LA COLONIA BOSQUES
DEL CONTRY SECTOR A 4 EN GUADALUPE
NUEVO LEON. Cuyos datos de registro son:
número 2169, volumen 126, libro 47, sección I,
unidad Guadalupe, de fecha 3 tres junio del 2003
dos mil tres. Al efecto, convóquese a postores
publicándose edictos dos veces, uno cada tres
días en el Boletín Judicial, en la Tabla de Avisos
de éste juzgado, así como en un periódico de los
de mayor circulación, quedando a elección del
interesado esto último el hacer la publicación en
el Diario el Porvenir, periódico El Norte, en el
periódico Milenio Diario de Monterrey o el ABC
de Monterrey. Siendo el valor del inmueble antes
mencionado la cantidad de $3,538,687.05 (tres
millones quinientos treinta y ocho mil seiscientos
ochenta y siete pesos 05/100 moneda nacional)
de acuerdo con el avalúo que obra en autos.
Sirviendo como postura legal para dicho bien la
cantidad de $2,359,124.07 (dos millones trecien-
tos cincuenta y nueve mil ciento veinticuatro
pesos 07/100 moneda nacional), que correspon-
den a las dos terceras partes del valor del
inmueble, según avalúo rendido por el perito
designado por la parte actora. Para intervenir en
la diligencia los postores deberán exhibir previa-
mente el 10% diez por ciento del valor del bien
que sirva de base para el remate, entendiéndose
por tal el valor de la postura legal, por lo que
dicho importe corresponderá a la cantidad de
$235,912.47 (doscientos treinta y cinco mil nove-
cientos doce pesos 47/100 moneda nacional);
En la inteligencia de que tratándose de apodera-
dos o representantes de personas físicas o
morales, a fin de que pueda participar como pos-
tores, deberán acompañar poder otorgado en los
términos de los artículos 2448 y 2481 del Código
Civil para el Estado de Nuevo León, esto es, que
contenga cláusula especial para intervenir en las
subastas judiciales, tal y como lo establece el
artículo 536 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, Al efecto, la
Secretaría de éste Juzgado les proporcionará
mayores informes a los interesados, esto de
conformidad con el artículo 535 del código
procesal civil en consulta. DOY FE.

MARÍA TRINIDAD LOZANO MARTÍNEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

TERCERO DE LO CIVIL
(1 y 4)

EDICTO
Dirigido a: Jesús Esparza Salazar
Domicilio: Ignorado
Que dentro de los autos que integran el expedi-
ente judicial número 1113/2023, relativo al juicio
ordinario civil promovido por Amelia Palomo de
León en contra de Jesús Esparza Salazar, trami-
tado ante el Juzgado Quinto de lo Civil del
Primer Distrito Judicial del Estado, en fecha 25
veinticinco de julio de 2023 dos mil veintitrés, se
admitió a trámite la demanda sobre cumplimien-
to de contrato, cuyas prestaciones se advierten
del escrito inicial, el cual se encuentra a su dis-
posición en el local de este juzgado para los
efectos legales correspondientes en las copias
de traslado respectivo. Por lo que se hace con-
star que por auto del 23 veintitrés de febrero de
2024 dos mil veinticuatro, se ordenó el emplaza-
miento de la parte demandada, Jesús Esparza
Salazar, por medio de edictos que se deberán
publicar por 3 tres veces consecutivas en el per-
iódico oficial de Estado, en el Boletín Judicial,
así como por el periódico de los de mayor circu-
lación, quedando a elección del interesado esto
último para el efecto de hacer la publicación en
el diario el Porvenir, en el Periódico el Norte,
Periódico Milenio Diario o en el ABC de
Monterrey, publicación la anterior que surtirá sus
efectos a los 10 diez días contados al día sigu-
iente en que se haga la última, concediéndose
un término de 9 nueve días a fin de que ocurra a
producir su contestación a la demanda y a opon-
er las excepciones de su intención, si las tuviere;
debiéndose prevenir para que señale domicilio
en esta Ciudad para el efecto de oír y recibir noti-
ficaciones; bajo el apercibimiento de que en
caso de no hacerlo así, las posteriores notifica-
ciones que deban realizarse, aun las de carácter
personal, se le harán conforme a las reglas para
las notificaciones no personales, de conformidad
con lo dispuesto por el numeral 68 del Código de
Procedimientos Civiles en el Estado. Por lo que
como se dijera quedan a disposición de la parte
demandada las copias de traslado correspondi-
entes en la Secretaría de este Juzgado.- Doy Fe.
ROLANDO EDUARDO GUTIERREZ ROBLES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

QUINTO DE LO CIVIL
(2, 3 y 4)

AVISO NOTARIAL
En términos del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León, doy a conocer que por escritura pública
número 2487 de fecha 10 de enero de 2024,
pasada ante mi fe, se dio inició a la TRAMITA-
CION POR VIA EXTRAJUDICIAL NOTARIAL de
la SUCESIÓN LEGITIMA a bienes del señor
FIDENCIO GARCIA CORTEZ, reconociéndose
como única y universal heredera a YESENIA
JOSEFINA GARCIA MARTINEZ, quien acepto la
herencia y el cargo de albacea.
Juárez N.L. 10 de enero de 2024.

LIC. YADIRA CAROLINA GALVAN GARZA
NOTARIA PUBLICA NUMERO 101

(25 y 4)

EDICTO
Se señalan las trece horas con treinta minutos del
día treinta de abril de dos mil veinticuatro, a fin de
que tenga verificativo en el local de este Juzgado
Segundo de lo Civil del Primer Distrito Judicial en
el Estado, dentro de los autos del expediente judi-
cial 1280/2021, relativo al juicio ejecutivo civil, pro-
movido por el Elsa Laura Martínez González, en
contra de Angélica Mares Balandrano, la venta en
pública subasta y Primera Almoneda de los dere-
chos correspondientes de la parte demandada,
del bien Inmueble en garantía hipotecaria dentro
del contrato base, el cual se describe a contin-
uación: FINCA MARCADA CON EL NÚMERO
1933 DE LA CALLE 23 DE ABRIL CONSTRUIDA
SOBRE EL LOTE DE TERRENO MARCADO
CON EL NÚMERO CON EL NÚMERO 49, DE LA
MANZANA NÚMERO 3, DE LA COLONIA NUEVA
MADERO, DE ESTA CIUDAD, EN LA MANZANA
CIRCUNDADA POR LAS SIGUIENTES CALLES:
HELEODORO PÉREZ, AL NORTE; EMILIANO
ZAPATA, AL SUR; GENERAL ANTONIO I. VIL-
LARREAL AL ORIENTE Y 23 DE ABRIL AL
PONIENTE; CUYAS MEDIDAS Y COLINDAN-
CIAS SON LAS SIGUIENTES: 24.18 METROS
EN SU LADO NORTE, COLINDADO CON EL
LOTE NÚMERO 50, PROPIEDAD DEL SEÑOR
FÉLIX GARZA ELIZONDO; 8.00 METROS AL
PONIENTE, DANDO FRENTE A LA CALLE 23 DE
ABRIL; 24.32 METROS EN SU LÍNEA SUR COL-
INDANDO CON EL LOTE NÚMERO 48
PROPIEDAD DEL SEÑOR AURELIO MARTÍNEZ
GALVÁN: Y 8.00 METROS EN SU LÍNEA DEL
FONDO Y COLINDA CON EL LOTE NÚMERO 44,
PROPIEDAD DEL SEÑOR MANUEL TORRES
URIBE. TENIENDO UNA SUPERFICIE TOTAL
DE 194.00M2,. LOCALIZÁNDOSE AL CONTAR
7.72 METROS DE LA ESQUINA SUR- ESTE QUE
LA FORMA LAS CALLES DE 23 DE ABRIL Y
HELEODORO PÉREZ. En la inteligencia de que
los datos de registro de dicho bien son: número
3656, volumen 279, libro 147, sección I
Propiedad, Unidad Monterrey, de fecha 21 de
mayo de 2011. Al efecto, convóquese a postores
por medio de edictos los cuales deberán publi-
carse dos veces, una cada tres días en cualquiera
de los periódicos ABC, El Porvenir, el Norte o
Milenio que se editan en esta Ciudad a elección
del actor; en el Boletín Judicial, en los estrados de
este Juzgado. Siendo el valor del bien inmueble
antes mencionado, la cantidad de $1,795,000.00
(un millón setecientos noventa y cinco mil pesos
00/100 moneda nacional), de acuerdo al avalúo
pericial que obra en autos, fijándose como postu-
ra legal para dicho bien la cantidad de
$1,196,666.66 (un millón ciento noventa y seis mil
seiscientos sesenta y seis pesos 66/100 moneda
nacional), correspondiente a las dos terceras
partes del valor del bien inmueble a rematar, en
términos del artículo 534 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Para tomar parte en la subasta, deberán los
licitadores consignar previamente en la Secretaría
de Finanzas y Tesorería General del Estado, una
cantidad igual por lo menos al 10% diez por cien-
to efectivo del valor a rematar del bien, que sirva
de base para el remate, sin cuyo requisito no
serán admitidos, la cual se devolverá a sus
respectivos dueños acto continuo al remate,
excepto la que corresponda al mejor postor, la
cual se reservará en depósito como garantía del
cumplimiento de su obligación, y en su caso,
como parte del precio de la venta, lo anterior de
conformidad con el artículo 535 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Asimismo, de conformidad con lo dispuesto
por el artículo 538 del ordenamiento legal antes
invocado, esta autoridad pone a la vista de las
partes el avalúo practicado en autos, a fin de que
se impongan del mismo. En la inteligencia, de que
se recomienda a los postores por cuestiones de
logística, que preferentemente cualquier docu-
mento que deseen o deban presentar en relación
a la audiencia (tales como documento con el que
justifiquen su personalidad, certificados de depósi-
to o cualquiera otra constancia), sean allegados
físicamente con 3 tres días de anticipación a la
celebración de la misma; lo anterior sin perjuicio
de lo establecido en el numeral 540 del orde-
namiento procesal civil en vigor. Además, de con-
formidad con el artículo 8 del acuerdo general
conjunto número 13/2020-II de los Plenos del
Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la
Judicatura del Estado, relativo a las acciones
extraordinarias, por causa de fuerza mayor, para
la reactivación total de las funciones y el servicio
de impartición de justicia a cargo de este Poder
Judicial Local, en el contexto de la nueva normal-
idad, debido al fenómeno de salud pública gener-
ado por la pandemia del virus SARS-CoV2
(COVID-19), las partes o cualquier otro inter-
viniente deberá confirmar a este órgano jurisdic-
cional, cuando menos tres días hábiles previos a
la audiencia señalada, su asistencia presencial en
sede judicial, ello a fin de poner en conocimiento
del personal de seguridad oportunamente esa cir-
cunstancia, para efectos de control y registro de
acceso a las instalaciones. Así mismo, al acudir a
la sala asignada a este Juzgado ubicado en
(Edificio Benavides, Mezzanine, calle Matamoros
número 347, esquina con Pino Suárez, en el
Centro de Monterrey, Nuevo León) el día y hora
señalado para la audiencia de remate, las partes y
en su caso postores, deberán someterse obligato-
riamente a una revisión de su temperatura corpo-
ral, aplicarse gel antibacterial y usar cubrebocas,
y cumplir con las demás medidas de sana distan-
cia emitidas por las autoridades de salud. En caso
de detectarse algún incumplimiento a cualquiera
de estas medidas y recomendaciones, la persona
responsable será desalojada de las instalaciones.
También, infórmese a las partes y/o interesados
que deberán proporcionar los números de telé-
fono celular y correo electrónico que servirán para
el enlace virtual, al correo oficial de este juzgado:
civil2@pjenl.gob.mx, donde podrán ser atendidas
las dudas o aclaraciones que resulten; a su vez,
podrán comunicarse con la secretaria de este juz-
gado en el número telefónico 20-20-61-45 y 20-
20-23-97, 8:30 ocho horas con treinta minutos a
las 16:00 dieciséis horas, de lunes a viernes.

ISAAC TIJERINA ALVIZO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO CIVIL
(1 y 4)

EDICTO
AL CIUDADANO: JOSUE ROBERTO SANTIL-
LAN GONZALEZ
DOMICILIO: IGNORADO.
En fecha quince de noviembre del año dos mil
veintitrés, deducido del expediente número
346/2023, relativo al juicio ordinario civil sobre
pérdida de la patria potestad, promovidas por
Rubí Esmeralda Orona Sánchez en contra de
Josué Roberto Santillán González ante el
Juzgado Primero de lo Familiar del Tercer Distrito
Judicial en el Estado, se ordenó que el nombrado
demandado sea emplazado a juicio como lo prevé
el artículo 73 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado de Nuevo León, es
decir, por medio de edictos que se publicarán por
tres veces consecutivas en el Periódico Oficial de
esta Entidad, Boletín Judicial Estatal y Periódico
“El Porvenir” que se edita en este Estado, a fin de
que dentro del término de nueve días produzca su
contestación; en la inteligencia de que, la notifi-
cación así realizada, surtirá sus efectos a los diez
días contados a partir del día siguiente al de la
última publicación de los edictos que se ordenan,
quedando en la Secretaría de este Juzgado las
copias simples de la demanda y demás docu-
mentos acompañados a la misma para que la
enjuiciada se instruya de ellas. De igual forma,
prevéngase al señor Josué Roberto Santillán
González, para que al momento de producir su
contestación, señale domicilio para oír y recibir
notificaciones, en cualquiera de los siguientes
municipios: Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los Garza,
San Pedro Garza García, Santa Catarina y
García, del Estado de Nuevo León, apercibido
que, en caso de no hacerlo así, las subsecuentes
notificaciones de carácter personal, se le harán
por medio de instructivo de ley que se fije en la
tabla de avisos, que para tal efecto se lleva en
este Juzgado Familiar, según lo prevé el numeral
68 del ordenamiento procesal civil en comento, en
relación con el contenido del acuerdo general
número 6/2013 del Pleno del Consejo de la
Judicatura relativo a las reglas para señalar domi-
cilio para oír y recibir notificaciones en el lugar de
residencia del Juzgado que conozca del juicio o
en cualquier otro que integre la zona metropoli-
tana de Monterrey, por lo que hace a los asuntos
en materia familiar. San Nicolás de los Garza,
Nuevo León a 19 de marzo de 2024.

EL SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO.
LICENCIADO BENITO ARTURO CABRIELES

ELIZONDO
(2, 3 y 4)

EDICTO
Persona a notificar: Spartan Group Training,
Sociedad Anónima Promotora de Inversión de
Capital Variable. Con domicilio desconocido En el
Juzgado Segundo de Juicio Civil Oral del Primer
Distrito Judicial del Estado, dentro del expediente
judicial 9/2023, relativo al juicio civil oral promovi-
do por Jesús Ángel López Castro, en su carácter
de apoderado general para pleitos y cobranzas de
Kirgo, Sociedad Anónima Promotora de Inversión
de Capital Variable, en contra de Salvador
Campos Rodríguez y Spartan Group Training,
Sociedad Anónima Promotora de Inversión de
Capital Variable, por auto del ocho de febrero de
dos mil veinticuatro, se decretó emplazar a
Spartan Group Training, Sociedad Anónima
Promotora de Inversión de Capital Variable por
medio de edictos que se publicarán tres veces
consecutivas en el Periódico Oficial del Estado,
en un periódico de mayor circulación de esta enti-
dad (El Norte, El Porvenir o Milenio Diario de
Monterrey) y en el Boletín Judicial. Ahora bien,
para dar cabal cumplimiento a lo ordenado por
autos del veinticinco de enero de dos mil veintitrés
y ocho de febrero de dos mil veinticuatro, se
asienta lo Siguiente: La parte actora en la deman-
da y el escrito a través del que cumplió la preven-
ción realizada por esta autoridad reclama las sigu-
ientes prestaciones: A).- Declaración judicial
sobre la terminación del contrato de
Arrendamiento celebrado por mi representada
como arrendadora con la empresa SPARTAN
GROUP TRAINING, SOCIEDAD ANONIMA PRO-
MOTORA DE INVERSION DE CAPITAL VARI-
ABLE en su carácter de arrendatario, y el señor
SALVADOR CAMPOS RODRIGUEZ en su carác-
ter de obligado solidario, de fecha 07 de noviem-
bre de 2019, ratificado ante la fe del Notario
Público número 58 con ejercicio en el Primer
Distrito Registral del Estado, por el incumplimien-
to de pago de las pensiones rentarías mensuales.
B).- El pago de las pensiones rentarias adeu-
dadas, más el pago de las rentas que se sigan
generando y venciendo con sus respectivos incre-
mentos hasta la total liquidación del adeudo a
razón del monto estipulado en el contrato de
arrendamiento de $42,000.00 (cuarenta y dos mil
pesos 00/100 M.N.) más incrementos que resul-
ten. C).- El pago de las cuotas de mantenimiento
vencidas y no pagadas desde la fecha de
incumplimiento, más las que se sigan generando
y venciendo hasta la total liquidación del adeudo,
así como el pago de servicios de agua, luz, telé-
fono y cualquier otro servicio que hayan contrata-
do los ahora demandados que se hayan genera-
do hasta la fecha de desocupación del inmueble
arrendado. D).- EI Pago de intereses moratorios a
razón del 4% mensual, más los que se sigan
generando y venciendo hasta la total liquidación
del adeudo, los cuales se cuantificaran en ejecu-
ción de sentencia. F).- El pago de los gastos y
costas que se generen, con motivo de la
tramitación del juicio que está iniciando mediante
este escrito. SE ACLARA QUE: el nombre correc-
to de la parte demandada es Spartan Group
Training, Sociedad Anónima Promotora de
Inversión de Capital Variable, como aparece en el
acta fuera de protocolo correspondiente al
número (58/51,610/19) donde se ratificó ante
notario público la firma del contrato de arren-
damiento. SE PRECISA QUE: La cantidad exacta
de rentas que se solicita por concepto de pen-
siones rentarias es de $708,653.89 (setecientos
ocho mil seiscientos cincuenta y tres pesos
89/100 M.N.) sin incluir IVA, cuotas de manten-
imiento, ni otros accesorios. Quedando a disposi-
ción de la codemandada Spartan Group Training,
Sociedad Anónima Promotora de Inversión de
Capital Variable, en la Secretaría de esta
Coordinación de Gestión Judicial, las copias de
traslado correspondientes, es decir, la demanda y
documentos acompañados consistentes en: con-
trato de arrendamiento, reglamento interno, copia
certificada de escritura 15,427, impresión de
escrito, impresión de tabla de pago, escrito de
fecha veintidós de marzo de dos mil veintitrés y
clave única de registro de población, debidamente
selladas y cotejadas por la Secretario de este
Juzgado, a fin de que se imponga de las mismas,
y dentro del término de 5 cinco días comparezca
ante este Tribunal a producir su contestación por
escrito y ofrezca pruebas, apercibido de que en
caso de no hacerlo o de presentarla extem-
poráneamente se tendrá por contestada la
demanda en sentido negativo como lo previene el
artículo 1046 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León. En la inteligen-
cia de que la notificación hecha de esta manera
surtirá sus efectos a los 10 diez días contados a
partir del siguiente al de la última publicación, lo
anterior con fundamento en lo dispuesto por el
artículo 73 del citado Ordenamiento Procesal
Civil. Por último, prevéngase a Spartan Group
Training, Sociedad Anónima Promotora de
Inversión de Capital Variable, que señale domi-
cilio para el efecto de oír y recibir notificaciones
dentro de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, Nuevo León, apercibido de que en caso
de no hacerlo así, las notificaciones personales se
le harán por medio de instructivo que se publicará
en la tabla de avisos electrónica de esta
Coordinación de Gestión Judicial, de acuerdo a lo
establecido en el artículo 68 del Código Procesal
Civil. Doy fe. 

DANIELA GÓMEZ ZAVALA
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA

COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL DE
LOS JUZGADOS DE JUICIO CIVIL ORAL

(2, 3 y 4)

EDICTO
Juan Américo Rincón Rodríguez, José Luis
Rendón, Joaquín Rincón y Melva Rincón
Domicilio ignorado
Con fecha 25 veinticinco de enero de 2024 dos
mil veinticuatro, se ordenó en el expediente judi-
cial 777/2022, formado con motivo del juicio suce-
sorio de intestado a bienes de Ruperto Rincón
Basurto o Ruperto Rincón y Francisca Rodríguez
Ruiz o Francisca Rodríguez, publicar un edicto,
por tres veces en forma consecutiva, en el
Periódico Oficial del Estado, en el Periódico El
Porvenir y en el Boletín Judicial, emplazándose a
los ciudadanos Juan Américo Rincón Rodríguez,
José Luis Rendón, Joaquín Rincón y Melva
Rincón, para que dentro del término legal de 3
tres días hábiles, contados a partir del día sigu-
iente de aquél en el que queden legalmente noti-
ficados de la presente resolución, comparezcan
ante esta autoridad para el efecto de que manifi-
esten lo que a su derecho convenga respecto a la
presente sucesión, deduciendo, si es su deseo,
los derechos hereditarios que crean les asiste;
asimismo, deberá prevenírseles para que señalen
domicilio para oír y recibir notificaciones dentro de
la jurisdicción de éste Órgano Jurisdiccional, bajo
el apercibimiento que de no hacerlo así, las sub-
secuentes notificaciones de carácter personal se
les harán por medio de la Tabla de Avisos que se
lleva en este Juzgado. Lo anterior de conformidad
con el artículo 68 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León.
Villaldama, Nuevo León, a 31 de enero de 2024 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO MIXTO DEL NOVENO DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO
LICENCIADO SANTOS AMADEO GALVÁN

BARRÓN
(3, 4 y 5)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 09-nueve de Febrero del 2024-dos mil
veinticuatro, en ACTA FUERA DE PROTOCOLO
NÚMERO 037/ 11,906/ 2024, se presentaron en
esta Notaría, MARÍA DEL REFUGIO, HUMBER-
TO TOMAS, OSVALDO, JULIO CESAR, ROMÁN,
LEIDY DIANA y JESSICA PATRICIA, todos de
apellidos LUNA BRIONES, denunciado la
SUCESIÓN INTESTADA ACUMULADA de sus
padres, señora EULALIA BRIONES
HERNÁNDEZ y señor AGUSTÍN LUNA
CHAVARRÍA y. Exhibieron las Actas de
Defunciones de los de cujus, acta de matrimonio
y nacimientos, con las cuales justifican su par-
entesco. Se reconocen entre sí como los ÚNICOS
Y UNIVERSALES HEREDEROS, designando
como ALBACEA de la sucesión a su hermana,
MARÍA DEL REFUGIO LUNA BRIONES, aceptan-
do esta su cargo.  Con fundamento en lo dis-
puesto en el párrafo final del Artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles de Nuevo León,
se da a conocer por medio de dos publicaciones
que se harán de diez en diez en el periódico “El
Porvenir”, que se edita en esta Ciudad, que los
herederos aceptan la herencia y la Albacea su
cargo.
Monterrey, N.L., 09 de Febrero del 2024.

EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 37.
LIC. GUSTAVO FEDERICO CERRILLO ORTIZ.

CEOG-741028-BQ0.
(25 y 4)

EDICTO
A la ciudadana Cruz Morales Aldape y/o Ma. Cruz
Morales Aldape y/o María Cruz Morales de Alanís,
con domicilio ignorado. En fecha 3 tres de febrero
de 2023 dos mil veintitrés, se admitió en este
Juzgado Cuarto de lo Civil del Primer Distrito
Judicial del Estado, con el expediente judicial
número 156/2023, relativo al juicio ordinario civil,
promovido por José Ángel Hernández Martínez y
Patricia Adriana Ceballos Ruiz, en contra de Luis
Mario Alanís Tolentino y Cruz Morales Aldape y/o
Ma. Cruz Morales Aldape y/o María Cruz Morales
de Alanís, en relación al cumplimiento de contrato
privado de compraventa de inmueble de fecha 28
de veintiocho septiembre de 1998 mil novecientos
noventa y ocho respecto del inmueble ubicado en
calle Emilio González número 116, colonia Blas
Chumacero, Santiago, Nuevo León, y mediante
auto de fecha 17 diecisiete de enero de 2024 dos
mil veinticuatro, se ordenó emplazar a Cruz
Morales Aldape y/o Ma. Cruz Morales Aldape y/o
María Cruz Morales de Alanís, por medio de edic-
tos que deberán de publicarse por tres veces con-
secutivas en el Periódico Oficial del Estado, en el
Boletín Judicial, así como en cualquiera de los
periódicos El Norte, El Porvenir, Milenio Diario o
Periódico ABC, a elección de la parte actora, a fin
de que dentro del término de 9 nueve días pro-
duzca su contestación. Quedando a su disposi-
ción en este juzgado las correspondientes copias
de traslado. En la inteligencia que el emplaza-
miento hecho de esta manera surtirá sus efectos
diez días después contados desde el siguiente de
la última publicación, lo anterior con fundamento
en lo dispuesto por el artículo 73 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León. Asimismo, prevéngase a Cruz Morales
Aldape y/o Ma. Cruz Morales Aldape y/o María
Cruz Morales de Alanís para que dentro del térmi-
no concedido para contestar la demanda, señale
domicilio para los efectos de oír y recibir notifica-
ciones en cualquiera de los municipios de
Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina, Nuevo León, con
el apercibimiento de que en caso de no hacerlo
así, las subsecuentes notificaciones, las pendi-
entes y de carácter personal, se le harán por
medio de instructivo que para tal efecto se fijará
en la tabla de avisos de este juzgado, lo anterior
con fundamento en lo dispuesto por el articulo 68
del código de procedimientos civiles.

MISAEL RODRIGUEZ CARRERA
C.SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(3, 4 y 5)

EDICTO
Al Ciudadano Antonio de Jesús Hurtado
Hernández con domicilio ignorado
En fecha 22 veintidós de septiembre del 2023 dos
mil veintitrés, se admitió a trámite el expediente
1072/2023, Diligencias de jurisdicción voluntaria
sobre autorización judicial para salir del país,
ordenándose el 26 veintiséis de febrero del 2024
dos mil veinticuatro, atendiendo a lo establecido
por el artículo 73 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en la Entidad, y quedando debida-
mente acreditado el desconocimiento general del
domicilio del referido Antonio de Jesús Hurtado
Hernández, emplácese mediante edictos, mismos
que deberán publicarse por tres veces consecuti-
vas tanto en el "El Porvenir", en el Boletín Judicial
del Estado y en el Periódico Oficial del Estado,
todos que se editan en la Entidad. Lo anterior,
para efecto de que dentro del término de 3 tres
días manifieste lo que a sus intereses legales
convenga respecto de la tramitación del presente
procedimiento, de conformidad con el numeral
907 del Código de Procedimientos Civiles del
Estado. En la inteligencia que la notificación
hecha de ésta manera surtirá sus efectos a los 10
diez días contados a partir del día siguiente al de
la última publicación del edicto ordenado, quedan-
do en la Secretaría de este Juzgado copia simple
del escrito inicial de demanda y demás documen-
tos acompañados para que se imponga de ellos.
De conformidad con lo establecido en el artículo
73 del Código Procesal Civil vigente del Estado.
Previniéndose de igual forma al citado Antonio de
Jesús Hurtado Hernández, a fin de que señale
domicilio para el efecto de oír y recibir notifica-
ciones en cualesquiera de los municipios de
Apodaca, Guadalupe, General Escobedo,
Monterrey, San Nicolás de los Garza de los
Garza, San Pedro Garza García y Santa Catarina,
Nuevo León, ya que de no hacerlo así, las subse-
cuentes notificaciones de carácter personal se le
efectuaran por medio de instructivo que se
coloque en la tabla de avisos de éste Juzgado,
acorde con lo previsto por el dispositivo legal 68
del Código Procesal en cita. Monterrey, Nuevo
León a 7 siete de marzo del 2024 dos mil veintic-
uatro.- Doy fe.

JUAN RAÚL MORALES AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(3, 4 y 5)

EDICTO
A la Ciudadana: Ernestina Rodríguez Espiricueta
Domicilio: Ignorado.
En fecha 6 seis de septiembre del año 2023 dos
mil veintitrés, se admitió a trámite por el Juez
Cuarto de Juicio Familiar Oral del Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo expediente judicial
número 1116/2023, relativo al Procedimiento Oral
de Divorcio Incausado, promovido por Víctor
Hugo Ramírez Jiménez en contra de Ernestina
Rodríguez Espiricueta. Luego, en la fecha antes
mencionada, se ordenó emplazar a la parte
demandada para que dentro del término de 9
nueve días, acudiera al local de dicho Juzgado a
producir su contestación y a oponer las excep-
ciones y defensas de su intención si las tuviere.
Ahora bien, a través de proveído 7 siete de
febrero 2024 dos mil veinticuatro, se ordenó
emplazar a la aludida demandada Ernestina
Rodríguez Espiricueta por medio de edictos que
se publicarán por tres veces consecutivas tanto
en el Periódico Oficial del Estado, en el Boletín
Judicial, y en alguno de los periódicos de mayor
circulación en el Estado, a fin de que dentro del
término 9 nueve días acuda al local de este
Juzgado a producir su contestación, y a oponer
las excepciones de su intención si para ello
tuviere que hacer valer. Aclaración hecha de que
la notificación realizada en esta forma empieza a
surtir sus efectos a los 10 diez días contados
desde el día siguiente al de la última publicación,
quedando en la Secretaría de la Coordinación de
Gestión Judicial Familiar Oral de este Distrito
Judicial a disposición de la parte demandada, las
copias de traslado de la demanda y documentos
acompañados para su debida instrucción.
Finalmente, acorde con lo preceptuado por el
artículo 68 del Código de Procedimientos Civiles
del Estado, prevéngase a la parte demandada a
fin de que señale domicilio para el efecto de oír y
recibir notificaciones, dentro de los municipios a
que alude el numeral citado con antelación,
apercibido de que en caso de no hacerlo así las
subsecuentes notificaciones de carácter personal
se le harán por medio de los estrados de este
Juzgado. San Nicolás de los Garza, Nuevo León,
a 1 de Abril del año 2024. Licenciada Anabel
Rodríguez de Alva. Secretario adscrita a la
Coordinación de Gestión Judicial de los Juzgados
de Juicio Familiar Oral del Tercer Distrito Judicial
en el Estado de Nuevo León.

ANABEL RODRÍGUEZ DE ALVA
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA

COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL DE
LOS JUZGADOS DE JUICIO FAMILIAR ORAL

(3, 4 y 5)

EDICTO
Con fecha 13 de Marzo del 2024, se ha denunci-
ado en la Notaria Publica a mi cargo, mediante
escritura pública número 6,108, se llevó a cabo la
INICIACION DEL PROCEDIMIENTO SUCESO-
RIO INTESTAMENTARIO ACUMULADO A
BIENES DE LOS SEÑORES FERNANDO BLAN-
CO MARTINEZ Y TERESA ROSALINDA SALI-
NAS CRUZ (También conocida como TERESA
ROSALINDA SALINAS CRUZ DE BLANCO,
ROSALINDA SALINAS DE BLANCO y/o ROS-
ALINDA SALINAS CRUZ) por lo que se convoca
a toda persona que se considere con derecho a la
herencia para que comparezca a deducirlo dentro
del término que marca la Ley, a partir de la publi-
cación de este aviso notarial. Lo anterior en
cumplimiento a lo preceptuado por el Artículo 882
del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado. Se publicará dos veces con intervalo de
diez días en el periódico "El Porvenir", que se
edita en esta ciudad.
Monterrey, N.L., a Marzo del 2024

LIC. MARIANO GERARDO MORALES 
GONZALEZ

NOTARIO PUBLICO NO. 90
MOGM720901R58

(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
“Con fecha 15-quince de Marzo del 2024-dos mil
veinticuatro, en ACTA FUERA DE PROTOCOLO
número 037/ 12,132 / 2024, se presentaron en
esta Notaría el señor AMALIO ZARAZUA LUNA,
en su carácter de cónyuge supérstite y sus hijos
de nombres, JOSÉ EDUARDO AMALIO, ROSA
ELBA, ARTURO y MARIO ESTEBAN, todos de
apellidos ZARAZUA MARTÍNEZ, estos últimos
como ÚNICOS Y UNIVERSALES HEREDEROS,
solicitando se tramite, en forma extrajudicial y con
intervención del Notario que suscribe la
SUCESIÓN INTESTADA de su extinta esposa y
madre, señora MARGARITA MARTÍNEZ VAR-
GAS. Exhibieron Acta de Defunción de la de
cujus, acta de matrimonio y las actas de sus
nacimientos con las cuales justifican su par-
entesco. Los comparecientes, se reconocen entre
sí como las ÚNICOS Y UNIVERSALES
HEREDEROS, designando como ALBACEA de la
sucesión a su padre, señor AMALIO ZARAZUA
LUNA, aceptando éste su cargo.  Con fundamen-
to en lo dispuesto en el párrafo final del Artículo
882 del Código de Procedimientos Civiles de
Nuevo León, se da a conocer por medio de dos
publicaciones que se harán de diez en diez en el
periódico “El Porvenir”, que se edita en esta
Ciudad, que los HEREDEROS aceptan la heren-
cia y el ALBACEA su cargo.”.
Monterrey, N.L., a 15 de Marzo del 2024.

EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 37.
LIC. GUSTAVO FEDERICO CERRILLO ORTIZ.

CEOG-741028-BQ0.-
(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 08-ocho de Marzo del 2024, en ACTA
FUERA DE PROTOCOLO NÚMERO 037 /12,089/
2024 (CERO, TREINTA Y SIETE/ DOCE MIL
OCHENTA Y NUEVE/  DOS MIL VEINTICUA-
TRO), se presentó en esta Notaría la señora
CARMEN GUADALUPE GONZÁLEZ RAMÍREZ,
en su carácter de ÚNICA UNIVERSAL HERED-
ERA Y ALBACEA, denunciando la SUCESIÓN
TESTAMENTARIA de su finado esposo, señor
RICARDO IRINEO RODRÍGUEZ CANTÚ. Exhibió
el Acta de Defunción y el Testamento Público
Abierto otorgado por el Autor de la Sucesión,
pasado ante la fe del suscrito Notario. Con funda-
mento en lo dispuesto en el párrafo final del
Artículo 882 del Código de Procedimientos Civiles
de Nuevo León, se da a conocer por medio de dos
publicaciones que se harán de diez en diez en el
periódico “El Porvenir”, que se edita en esta
Ciudad, que la Heredera acepta la herencia así
como el cargo de Albacea.
Monterrey, N.L., 08 de Marzo del 2024.

EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 37.
Lic. Gustavo Federico Cerrillo Ortiz.

CEOG-741028-BQ0.-
(25 y 4)

PUBLICACIÓN
Se hace del conocimiento del público en los tér-
minos del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León, que por Escritura Pública No. 12,830, de
fecha 8 de Marzo de 2024, pasada ante mi fe, se
INICIÓ la Sucesión Testamentaria a bienes del
señor FERNANDO GONZALEZ FELAN, en la que
la señora Licenciada MA TERESA GONZALEZ
DE LA VIÑA también conocida como MA. TERE-
SA GONZALEZ DE LA VIÑA y como MARIA
TERESA GONZALEZ DE LA VIÑA ACEPTÓ el
Albaceazgo, protestando su fiel y legal ejercicio, y
la Herencia deferida. La Albacea procederá a for-
mular las Operaciones de Inventario y Avalúo cor-
respondientes. Lo anterior se efectúa de esta
forma para que surta los efectos legales a que
haya lugar, mediante 2 publicaciones de 10 en 10
días.
Monterrey, N.L., a 20 de Marzo de 2024

LIC. EDUARDO ARECHAVALETA MEDINA
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NO.27

2 PUBLICACIONES DE 10 EN 10 DIAS 
(25 y 4)

PUBLICACION NOTARIAL
El día 21 veintiuno de febrero del año 2024 dos
mil veinticuatro, fue radicada en forma
Extrajudicial bajo el acta fuera de protocolo
número 040/65,410/24, la Sucesión
Testamentaria a bienes del señor SANTIAGO
RODRIGUEZ BARRIOS, promovido por la señora
MAYRA ELIZABETH LOPEZ RODRIGUEZ, en su
carácter de UNICA Y UNIVERSAL HEREDERA Y
ALBACEA. Por lo que en los términos del Artículo
882, del Código de Procedimientos Civiles
Vigente en el Estado, dense a conocer estas
declaraciones por medio de dos publicaciones de
diez en diez días, en el periódico EL PORVENIR,
que se edita en esta Ciudad de Monterrey, Nuevo
León, lo que se solicita siendo el 23 veintitrés de
febrero del 2024 dos mil veinticuatro. DOY FE.
LIC. JUAN RODRIGO FERNANDEZ GUZMAN

NOTARIO PUBLICO NUMERO 40 
FEGJ-640427-GI7

(25 y 4)

PUBLICACION NOTARIAL
El día 05 cinco de marzo del año 2024 dos mil
veinticuatro, fue radicada en forma Extrajudicial
bajo el acta fuera de protocolo número
040/65,477/24, la Sucesión de Intestado
Acumulado a bienes de los señores JOSE CAR-
LOS GOMEZ GARZA Y JUANA LAURA MUÑOZ
PEREZ, quien a lo largo de su vida también se
ostentó con los nombres de JUANA LAURA
MUÑOZ PEREZ DE GOMEZ, JUANA LAURA
MUÑOZ DE GOMEZ Y JUANA LAURA MUÑOZ
DE G. siendo la misma persona, promovido por
los señores JUAN CARLOS GOMEZ MUÑOZ,
ESTHELA MARITZA GOMEZ MUÑOZ, LAURA
INES GOMEZ MUÑOZ Y ANGEL JULIAN
GOMEZ MUÑOZ, en su carácter de hijos legíti-
mos. Por lo que en los términos del Artículo 882,
del Código de Procedimientos Civiles Vigente en
el Estado, dense a conocer estas declaraciones
por medio de dos publicaciones de diez en diez
días, en el periódico EL PORVENIR, que se edita
en esta Ciudad de Monterrey, Nuevo León, lo que
se solicita siendo el 15 quince de marzo del 2024
dos mil veinticuatro. DOY FE.
LIC. JUAN RODRIGO FERNANDEZ GUZMAN 

NOTARIO PUBLICO NUMERO 40 
FEGJ-640427-GI7

(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el suscrito
Notario Público, comparecieron la ciudadana
ELVA SAUCEDO ZAVALA y sus hijos JUAN
ENRIQUE GUILLEN SAUCEDO, JOSE ALFRE-
DO GUILLEN SAUCEDO, FIDENCIO GUILLEN
SAUCEDO, ELSA NELY GUILLEN SAUCEDO y
JORGE ALBERTO GUILLEN SAUCEDO, solici-
tando la Tramitación del PROCEDIMIENTO
SUCESORIO DE INTESTADO EXTRAJUDICIAL
A BIENES DEL SEÑOR JUAN GUILLEN
JIMENEZ, en fecha 12 días del mes de Marzo de
2024, asentado bajo el Acta Fuera de Protocolo
número (134/9,711/2024), exhibiéndome el Acta
de Defunción correspondiente, en el cual se nom-
bra a los comparecientes como Únicos y
Universales Herederos, manifestando que acep-
tan la herencia, se reconocen entre si sus dere-
chos hereditarios, y además a la ciudadana ELVA
SAUCEDO ZAVALA como Albacea de la sucesión
quien a su vez procederá a formar el inventario de
los Bienes. En cumplimiento de los artículos (881)
ochocientos ochenta y uno y (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado se publica el presente
aviso en uno de los periódicos de los de mayor
circulación en el Estado, por (2) dos veces de (10)
diez en (10) diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE 
TITULAR DE LA NOTARÍA PUBLICA 134
SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO.

(25 y 4)

PUBLICACION NOTARIAL
El día 26 veintiséis de febrero del año 2024 dos
mil veinticuatro, fue radicada en forma
Extrajudicial bajo el acta fuera de protocolo
número 040/65,430/24, fue radicada en forma
Extrajudicial la Sucesión Testamentaria a bienes
del señor EMILIANO GARZA PEÑA, promovido
por el señor FERNANDO HERNANDEZ HER-
NANDEZ, en su carácter de UNICO Y UNIVER-
SAL HEREDERO Y ALBACEA. Por lo que en los
términos del Artículo 882, del Código de
Procedimientos Civiles Vigente en el Estado,
dense a conocer estas declaraciones por medio
de dos publicaciones de diez en diez días, en el
periódico EL PORVENIR, que se edita en esta
Ciudad de Monterrey, Nuevo León, lo que se
solicita siendo el 26 veintiséis de febrero del 2024
dos mil veinticuatro. DOY FE.
LIC. JUAN RODRIGO FERNANDEZ GUZMAN 

NOTARIO PUBLICO NUMERO 40
FEGJ-640427-GI7

(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el
suscrito Notario Público, comparecieron los ciu-
dadanos ENRIQUETA TURRUBIARTES GARCIA
y su hijo FELIPE DE JESUS RAMIREZ TURRU-
BIARTES, solicitando la Tramitación del PRO-
CEDIMIENTO SUCESORIO DE INTESTADO
EXTRAJUDICIAL A BIENES FELIPE RAMIREZ
SOTO, en fecha 13 días del mes de Marzo de
2024, asentado bajo el Acta Fuera de Protocolo
número (134/9,613/2024), exhibiéndome el Acta
de Defunción correspondiente, en el cual se nom-
bra al compareciente como Único y Universal
Heredero, manifestando que aceptan la herencia,
se reconocen entre si sus derechos hereditarios,
de igual forma JESUS RAMIREZ TURRU-
BIARTES como Albacea de la sucesión quien a
su vez procederá a formar el inventario de los
Bienes. En cumplimiento de los artículos (881)
ochocientos ochenta y uno y (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado se publica el pre-
sente aviso en uno de los periódicos de los de
mayor circulación en el Estado, por (2) dos veces
de (10) diez en (10) diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE
TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA 134

SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO
(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
Para los efectos del artículo 881 ochocientos
ochenta y uno y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado,
hago saber que en ésta Notaría a mi cargo, en la
Escritura Pública número 6841 (SEIS MIL
OCHOCIENTOS CUARENTA Y UNO) de fecha
16 (dieciséis) de Marzo del 2024 (dos mil veintic-
uatro), se inició la tramitación de la SUCESIÓN
LEGÍTIMA A BIENES DEL SEÑOR JAVIER
PEREZ GONZALEZ y en la que sus únicos y
Universales Herederos los señores JAVIER Y
VIVIANA de apellidos PEREZ ALBA, deducen y
reconocen sus derechos hereditarios y aceptan
la herencia, además de aceptar la suscrita seño-
ra ANA LILIA ALBA RODRIGUEZ, el cargo de
Albacea que le fue conferido, manifestando su
más fiel y legal desempeño para con el mismo.
Se convoca a todas las personas que se consid-
eren con derecho a la herencia comparezcan a
deducirlos dentro de los 10 (diez) días siguientes
contados a partir de las publicaciones del pre-
sente aviso, que se hace en el Diario "El
Porvenir", en dos publicaciones que se harán des
diez en diez días.
Guadalupe, Nuevo León, a 16 de Marzo del
2024.

LIC. DEYLA RUTH BARRERA VILLARREAL 
NOTARIO PUBLICO NUMERO 52

(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
Para los efectos del artículo 881 ochocientos
ochenta y uno y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado,
hago saber que en ésta Notaría a mi cargo, en la
Escritura Pública número 6822 (SEIS MIL
OCHOCIENTOS VEINTIDOS) de fecha 6 (seis)
de Marzo de 2024 (dos mil veinticuatro), se inició
la tramitación de la SUCESIÓN TESTAMEN-
TARIA A BIENES DEL SEÑOR JUAN
RESENDEZ JUAREZ y en la que sus únicas y
Universales Herederas las señoras JUANA ROS-
ALINA, NORMA ALICIA Y ELDA SUSANA de
apellidos RESENDEZ CAMPOS deducen y
reconocen sus derechos hereditarios y aceptan
la herencia, además de aceptar la suscrita seño-
ra JUANA ROSALINA RESENDEZ CAMPOS, el
cargo de Albacea que le fue conferido, manifes-
tando su más fiel y legal desempeño para con el
mismo. Se convoca a todas las personas que se
consideren con derecho a la herencia comparez-
can a deducirlos dentro de los 10 (diez) días sigu-
ientes contados a partir de las publicaciones del
presente aviso, que se hace en el Diario "El
Porvenir", en dos publicaciones que se harán de
diez en diez días.
Guadalupe, Nuevo León, a 6 de Marzo del 2024

LIC. DEYLA RUTH BARRERA VILLARREAL 
NOTARIO PUBLICO NUMERO 52

(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
Mediante Acta Fuera de Protocolo número
021/6,867/2024 (cero veintiuno/seis mil
ochocientos sesenta y siete/dos mil veinticuatro),
de fecha 19-diecinueve de Marzo de 2024-dos
mil veinticuatro, comparecieron los señores
ARMANDO CESAR FLORES RODRIGUEZ,
LUIS CARLOS FLORES RODRIGUEZ Y ALAN
ENRIQUE FLORES RODRIGUEZ, exhibiendo la
partida de Defunción del señor ARMANDO FLO-
RES LOZANO, solicitando la tramitación del
Procedimiento Sucesorio de Intestado
Extrajudicial, haciendo constar que se reconocen
a sí mismos sus derechos hereditarios, así como
el carácter de herederos con que comparecen,
ACEPTANDO la herencia que les pudiera corre-
sponder, y el señor ARMANDO CESAR FLORES
RODRIGUEZ, aceptando el cargo de ALBACEA
conferido en la misma acta, protestando su fiel y
legal desempeño, agregando que en su momen-
to procederá a formular el inventario y avalúo de
los bienes de la herencia. Lo que se publica en
esta forma por dos veces, de diez en diez días,
atento a lo dispuesto en el Artículo 882 del
Código Procesal Civil del Estado.
Monterrey, N.L., a 19 de Marzo del 2024
LIC. ESTEBAN ODÓN GONZÁLEZ QUIROGA

TITULAR DE LA NOTARIA PÚBLICO
NÚMERO 21.

(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 22, veintidós de Febrero del 2024 dos
mil veinticuatro, comparecieron ante mí los
señores IRMA DELGADO SAENZ, OZIEL
ISRAEL MIRANDA DELGADO Y ANAKAREN
MIRANDA DELGADO, quienes solicitaron se ini-
ciara en forma Extrajudicial y tramitado ante
Notario, el Juicio Sucesorio de Intestado a bienes
del señor JOSE MIRANDA ALANIS quien fuera
Conyugue de la señora IRMA DELGADO SAENZ
y Padre de OZIEL ISRAEL MIRANDA DELGADO
y ANAKAREN MIRANDA DELGADO, quien falle-
ció en Tule número 868 en Residencial Los Pinos
en San Nicolas de los Garza, Nuevo León, el día
1° Primero de Enero del 2024, hecho que justifi-
caron con el acta de defunción respectiva.
Asimismo, manifestaron que aceptaban que los
bienes que representan la herencia queden a
nombre de IRMA DELGADO SAENZ, que se
reconocen sus derechos hereditarios dentro de la
presente sucesión y que la albacea procederá a
formar el inventario de los bienes de la herencia,
designando como albacea a la señora IRMA
DELGADO SAENZ.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 15,
quince de Marzo de 2024

LIC. BERNABÉ ALEJANDRO 
DEL VALLE GÓMEZ 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 139
VABM-850122-F25

(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
En términos del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León, doy a conocer que por escritura pública
número 2580 de fecha 24 de enero de 2023,
pasada ante mi fe, se dio inició a TRAMITACION
POR VIA EXTRAJUDICIAL NOTARIAL DE LA
SUCESION TESTAMENTARIA a bienes del
señor JUAN RINCON GLORIA, en la que SARA
PATRICIA SANCHEZ GARZA (también conocida
como SARA PATRICIA SANCHEZ GARZA DE
RINCON), se reconoce como única y universal
heredera, ACEPTANDO la herencia y la señora
JESSIKA MARLEN RINCON SANCHEZ ACEP-
TO el cargo de Albacea Sustituta que se le con-
fiere.
Juárez N.L. a 24 de enero de 2024

LIC. YADIRA CAROLINA GALVAN GARZA
NOTARIA PUBLICA NUMERO 101

(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
En términos del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León, doy a conocer que por escritura pública
número 2718 de fecha 15 de marzo de 2024,
pasada ante mi fe, se dio inició a TRAMITACION
POR VIA EXTRAJUDICIAL NOTARIAL DE LA
SUCESION TESTAMENTARIA a bienes del
señor JUAN VALDEZ DE ALEJANDRO, en la que
la señora MARGARITA VALDEZ GAMEZ, se
reconoce como única y universal heredera,
ACEPTANDO la herencia y el cargo de Albacea
que se le confiere.
Juárez N.L. a 15 de marzo de 2024

LIC. YADIRA CAROLINA GALVAN GARZA
NOTARIA PUBLICA NUMERO 101

(25 y 4)

Jueves 4 de abril de 20246



MONTERREY, N.L. JUEVES 4 DE ABRIL DE 2024

AVISO NOTARIAL
De conformidad con lo establecido por el Artículo
882 ochocientos ochenta y dos, del Código de
Procedimientos Civiles Vigente en el Estado; se
presentaron ante el Suscrito Notario los C. ANA
PATRICIA Y JOSÉ GUADALUPE de Apellidos
CONTRERAS PUENTE, en su carácter de Únicos
y Universales Herederos y el C. JUAN CONTR-
ERAS SALAS, en su carácter de cónyuge
supérstite, a denunciar la Tramitación ante
Notario de la SUCESIÓN DE INTESTADO a
Bienes de la Señora ANA PATRICIA PUENTE
ELIZONDO, presentándome la Certificación del
Registro Civil relativa a la Defunción de la Autora
de la Sucesión y de Nacimiento de los
Comparecientes; así mismo manifestó el Señor
JUAN CONTRERAS SALAS, que aceptaba el
cargo de Albacea, y que procederá a realizar el
inventario del bien que forma el caudal
Hereditario. Se publica este aviso por dos oca-
siones de (10) diez en (10) diez días, esto en
cumplimiento a lo dispuesto en el último párrafo
del artículo 882, del Código de Procedimientos
Civiles, Vigente en el Estado. Santiago, Nuevo
León, a 25 del mes de Enero de 2024.

LIC. ERNESTO SILVA ELIZONDO 
NOTARIO PUBLICO TITULAR NO. 117 

SIEE-820201-BJ5
(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 28 veintiocho de Febrero de 2024 dos
mil veinticuatro, se inició en esta Notaría a mi
cargo JUICIO SUCESORIO TESTAMENTARIO
con intervención de Notario a bienes de la señora
DIANA OLGA CALVILLO MARTINEZ, quien fall-
eciera; el día 12 doce de Febrero de 2022 dos mil
veintidós, habiendo comparecido el señor
ERNESTO JAVIER CHAPA MARTINEZ, esposo
del de cujus, en su carácter de Único y Universal
Heredero, quien acepto la herencia que le fue
conferida, y el señor ERNESTO JAVIER CHAPA
CALVILLO quien acepto el cargo de Albacea que
le fue conferido, por lo anterior Dese a conocer
éstas Declaraciones por medio de 2 dos publica-
ciones de 10 diez en 10 diez días. Lo que se pub-
lica en esta forma y en dos ocasiones que se hará
de 10 diez en 10 diez días, en el periódico "EL
PORVENIR", que se edita en la Ciudad de
Monterrey, Nuevo León, atento a lo preceptuado
por el Artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado.

LIC. GONZALO GALINDO GARCIA
NOTARIA PÚBLICA NÚMERO 115

RFC GAGG710814KN3
(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 13 trece de Marzo de 2024 dos mil
veinticuatro, se inició en esta Notaría a mi cargo
JUICIO SUCESORIO TESTAMENTARIO con
intervención de Notario a bienes de la señora
MARIA DE LOS ANGELES MARTHA GARZA
GALINDO Y CONTRERAS (también conocida
como MARIA DE LOS ANGELES MARTHA
GARZA GALINDO DE POZAS), quien falleciera;
el día 5 cinco de Julio de 2023 dos mil veintitrés,
habiendo comparecido el señor JORGE FER-
NANDO POZAS GARZA por sus propios dere-
chos y en representación de sus hermanos los
señores RAFAEL POZAS GARZA, MARIA DE
LOS ANGELES POZAS GARZA, MARTHA
EUGENIA POZAS GARZA GALINDO, ALEJAN-
DRO POZAS GARZA GALINDO, RAUL POZAS
GARZA, MAURICIO POZAS GARZA, CARMEN
POZAS GARZA, MARIA MAGDALENA POZAS
GARZA, MARCELA POZAS GARZA, JAVIER
LUIS POZAS GARZA y CARLOS ENRIQUE
POZAS GARZA hijos del cujus, en su carácter de
Únicos y Universales Herederos, quienes acep-
taron la herencia que les fue conferida, y el cargo
de Albacea que le fue conferido, por lo anterior
Dese a conocer éstas Declaraciones por medio
de 2 dos publicaciones de 10 diez en 10 diez días.
Lo que se publica en esta forma y en dos oca-
siones que se hará de 10 diez en 10 diez días, en
el periódico "EL PORVENIR", que se edita en la
Ciudad de Monterrey, Nuevo León, atento a lo
preceptuado por el Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado.

LIC. GONZALO GALINDO GARCIA
NOTARIA PÚBLICA NÚMERO 115

RFC GAGG710814KN3
(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el suscrito
Notario Público, comparecieron los ciudadanos
PETRA CASANGO URBINA y sus hijos ESAU
NOE CASTRO CASANGO, BETZAIDA SARAHI
CASTRO CASANGO Y HEIDI MAGALI CASTRO
CASANGO, solicitando la Tramitación del PRO-
CEDIMIENTO SUCESORIO DE INTESTADO
EXTRAJUDICIAL A BIENES TELESFORO CAS-
TRO HERDANDEZ, en fecha 12 días del mes de
Marzo de 2024, asentado bajo el Acta Fuera de
Protocolo número (134/9,583/2024), exhibién-
dome el Acta de Defunción correspondiente, en el
cual se nombra a los comparecientes como Úni-
cos y Universales Herederos, manifestando que
aceptan la herencia, se reconocen entre si sus
derechos hereditarios, y además a la ciudadana
PETRA CASANGO URBINA como Albacea de la
sucesión quien a su vez procederá a formar el
inventario de los Bienes. En cumplimiento de los
artículos (881) ochocientos ochenta y uno y (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado se
publica el presente aviso en uno de los periódicos
de los de mayor circulación en el Estado, por (2)
dos veces de (10) diez en (10) diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE 
TITULAR DE LA NOTARIA PÚBLICA 134
SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO.

(25 y 4)

AVISO NOTARIAL
En términos del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León, doy a conocer que por acta fuera de proto-
colo número 3123 de fecha 24 de febrero de
2024, pasada ante mi fe, se dio inició a la
TRAMITACION POR VIA EXTRAJUDICIAL
NOTARIAL de la SUCESIÓN LEGITIMA a bienes
del señor JOSE ENRIQUE CASTAÑO FLORES,
reconociéndose como única y universal heredera
a la señora MARIA TERESA CASTAÑO FLORES,
por trasmisión de su madre la señora SAN
JUANA FLORES CAMPOS, en su carácter de
única y universal heredera testamentaria de esta
última, quien acepto la herencia y el cargo de
albacea. Juárez N.L. 24 de febrero de 2024.

LIC. YADIRA CAROLINA GALVAN GARZA
NOTARIA PUBLICA NUMERO 101

(25 y 4)

EDICTO
En fecha catorce de marzo de dos mil veinticua-
tro, dentro del expediente número 1416/2023 rel-
ativo juicio sucesorio de intestado especial a
bienes de Rafael César González González, se
ordenó la publicación de un edicto por una sola
vez, en el periódico "El Porvenir" que se edita en
esta Entidad, mediante el cual se convoque a
todas aquellas personas que se consideren con
derecho a la masa hereditaria, para que acudan a
deducirlo al local de éste Juzgado, dentro del tér-
mino de diez días, contados a partir del día sigu-
iente al de la publicación del edicto ordenado.-
Doy Fe. San Nicolás de los Garza, Nuevo León a
01 de abril de 2024. 
A LA CIUDADANA SECRETARIO DEL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL TERCER
DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.

LICENCIADA MAYRA PATRICIA CHAVIRA
ESTRADA.

(4)

EDICTO
El día 20 veinte de marzo del 2024 dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero del Juicio Familiar del Décimo Tercer
Distrito Judicial en el Estado, bajo el número de
expediente 386/2024, el juicio sucesorio de intes-
tado especial a bienes de María Elisa Ramírez
Muñiz, ordenándose publicar un edicto, por una
sola vez, en el periódico "El Porvenir", que se
edita en la Entidad, mediante el cual se convoque
a todas aquellas personas que se consideren con
derecho a la masa hereditaria, para que acudan a
deducirlo al loca de éste Juzgado, dentro del tér-
mino de 10-diez días contados desde el siguiente
al de la publicación. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 2 de abril del 2024

SECRETARIO LÍDER DE LA 
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO.
PATRICIA MARTÍNEZ MORENO

(4)

Kiev, Ucrania.-                             

El presidente de Ucrania,

Volodímir Zelensky, bajó la

edad de reclutamiento de los 27

a los 25 años, una medida que

divide a su país después de dos

años de guerra a gran escala con

Rusia, un periodo en el que,

según Kiev, han muerto 31 mil

soldados ucranianos. 

Zelenski estimó que el

Ejército ruso va a movilizar 300

mil soldados de aquí al 1 de

junio. 

El reclutamiento ha sido un

tema sensible en Ucrania los

últimos meses, en los que la

falta de soldados de infantería

que se sumó a una grave esca-

sez de munición para dar a

Rusia la iniciativa en el campo

de batalla. Por ahora, los pro-

blemas internos de Rusia de

personal y planificación han

impedido que aproveche plena-

mente su ventaja.

Sin embargo, el ejército ruso

dijo el miércoles que había

registrado un incremento de

alistamientos, algo que atribuyó

a la indignación pública por el

ataque del mes pasado contra

una sala de conciertos cerca de

Moscú, en el que murieron más

de 140 personas.

Oksana Zabolotna, analista

del Centro de Acciones Unidas,

un organismo supervisor en

Kiev consideró probable que

reducir la edad de reclutamiento

no baste para alcanzar el objeti-

vo militar de 50 mil nuevos

reclutas.

“Hay en torno a medio

millón de hombres entre 25 y

27 años. Algunos no son aptos

para el servicio, algunos se han

marchado, otros están en la

reserva o tienen derecho a una

exención”, apuntó. Zabolotna

estimó que la nueva ley podría

obtener en torno a un 10% del

objetivo.

La edad media de los solda-

dos ucranianos, como en el lado

ruso, ronda los 40 años, según

analistas militares.

Baja Ucrania la edad
para reclutar soldados

Caracas, Venezuela.-                        

La dirigente opositora vene-
zolana María Corina Machado,
ganadora de las elecciones pri-
marias de octubre pasado, dijo
que sus equipos en todo el país
están en riesgo de sufrir desa-
pariciones forzadas y que ella
misma “podría ser objeto de
una detención injustificada”,
en una carta dirigida a un
grupo de países que publicó
este miércoles en sus redes
sociales.

Señaló que al menos ocho
miembros de su equipo han
sido objeto de “desapariciones
forzadas” y se les ha privado
del acceso a la justicia.

Machado y sus colaborado-
res dicen que en los últimos
meses las autoridades han dete-
nido a ocho aliados señalándo-
los de delitos de los que son
inocentes, como conspiración.

Por su parte, el Ministerio
Público argumenta que los
arrestos se han hecho con
apego a la ley en contra de
quienes quieren atentar contra
las instituciones.

En el texto, Machado
recordó la inhabilitación que le
impide postularse y ejercer car-
gos públicos ―y que considera
contraria a derecho—. Al tiem-
po, señala que no se le permite
tomar vuelos internacionales y
nacionales.

Machado precisó que se
mantendrá en la ruta electoral
de forma pacífica y constitu-
cional “hacia una transición
ordenada hacia la democracia”.

La dirigente agregó otros
aspectos que, a su juicio, con-
travienen al acuerdo de
Barbados, del que dijo que “ha
sido integralmente violentado
por parte del régimen de
Nicolás Maduro”. 

Se le agotan reservistas para guerra con Rusia

Buscan 50 mil nuevos reclutas para frenar la invasión de Moscú.

Considera se quebranta el derecho de los venezolanos.

Denuncia Machado
podría ser arrestada 

Narra mexicana experiencia en terremoto de Taiwán
El Universal.-                                    

Crystelle Monserrat García
Lagunas es una mexicana de 32
años que vive en la localidad de
Kaohsiung, en Taiwán, sacudida
este miércoles por un terremoto de
magnitud 7.4. 

En entrevista con EL UNIVER-
SAL, dice que en donde vive "no
se sintió tan fuerte", pero la familia
de su esposo, que reside en el con-
dado de Hualien, el más afectado,
sí vivió momentos de pánico.

García Lagunas lleva casi año y
medio viviendo en Taiwán y tiene
una bebé de tres meses. Explica
que vivió en México el terremoto
de 2017. Sin embargo, dice, en la
isla las cosas son muy distintas:
"Los terremotos son muy comunes

aquí, y más en Hualien, pero desde
que están en el jardín de niños les
enseñan medidas de prevención".

Su cónyuge, a quien conoció en
una aplicación de citas, le ejempli-
fica: "Lo que me comenta mi espo-
so es que si vives en los primeros
pisos y tienes la oportunidad de
salir, lo hagamos lo antes posible y
una vez que pare el terremoto te
apartes de lugares en donde te
pueda caer algo encima, y si vives
en los últimos pisos del edificio es
mejor quedarse ahí y resguardarte
en las zonas con estructuras más
fuertes".

Al ser tan usuales en la isla los
terremotos, detalla García
Lagunas, "aprendieron a crear
leyes y regulaciones para estructu-
ras de construcciones firmes". Por

ejemplo, dice, "aquí para construir
una casa debes contratar a un
arquitecto con licencia para poder
hacerlo y el gobierno debe autori-
zar".

Añade que "la mayoría de los
edificios dañados es porque son
viejos", afirma.

La connacional, originaria de
Cuernavaca, Morelos.

Sobre el terremoto recuerda que
estaba en su casa en un sexto piso.
Al abordar el de ayer y el de 2017,
dice que "ambos los sentí muy
fuertes, pero en México me
impactó más; sentí que brincaba y
aquí más que nada un balanceo";
concluye que "nos quedamos en el
departamento. Después me salí al
parque y él [mi esposo] debía ir a
una compañía en donde estudia". Aquí te enseñan desde pequeños,medidas de prevención.

Aprueba Congreso de Perú 
nuevo gabinete de Dina Boluarte 
Lima, Perú.-                                     

El Congreso de Perú dio este
miércoles 3 abril su apoyo, a
través del proceso conocido
como voto de confianza, al
nuevo gabinete de la mandataria
Dina Boluarte, en pleno escán-
dalo por la adquisición por parte
de la mandataria de unos relojes
Rolex no declarados. 

Con una segunda moción de
censura en marcha contra
Boluarte, el presidente del
Consejo de Ministros, Gustavo
Adrianzén, se dirigió ante el
pleno del Congreso para pedirle
el voto de confianza, que le per-
mitiera al gabinete seguir en fun-
ciones.  

Con votos 70 a favor, 38 en
contra y 17 abstenciones, el
nuevo primer ministro de Perú,
Gustavo Adrianzén, consiguió
este miércoles 3 de abril la
mayoría simple necesaria en el
proceso de voto de confianza en
el Congreso, obligatorio para
cada nuevo gabinete peruano.

En forma paralela, el
Congreso informó que se han
presentado dos mociones de
vacancia (destitución) contra
Boluarte, en medio del
"Rolexgate".

"Vamos a aplicar una política
de seguridad de mano dura que
esperamos que sus resultados
puedan ser apreciados en el más
breve plazo (...) No vamos a

tolerar que la delincuencia inti-
mide a los peruanos y afecte
nuestro desarrollo. Ningún
delincuente nacional o extranje-
ro va a generar el caos y el miedo
en nuestra sociedad", sostuvo el
premier peruano.

Adrianzén asumió la presi-
dencia del Consejo de Ministros
el pasado 6 de marzo y reciente-
mente la presidenta nombró un
total de seis nuevos titulares en
las distintas carteras del
Gobierno. 

La Constitución peruana esta-
blece que, dentro de los siguien-
tes 30 días desde que se aplican
los cambios, debe acudir al
Congreso para solicitar el voto
de confianza de los parlamenta-
rios. Pero ante el actual panora-
ma, el desafío era enorme.

El voto de confianza para
Adrianzén en el Congreso ocurre
en medio de una crisis desatada
por una investigación sobre la
adquisición de varios relojes de
lujo de marca Rolex que, según
las autoridades, Boluarte no ha
declarado.

El fiscal general de Perú ase-
guró el pasado martes 2 de abril
que la pesquisa sobre la presi-
denta se amplió para incluir un
brazalete Cartier de 56.000 dóla-
res en su posesión y 1,1 millones
de soles (unos 298.070,67 dóla-
res) en depósitos bancarios de
"origen desconocido".Es el tercer gabinete de la presidenta peruana.

Vandalizaron la Biblioteca Nacional y otros inmuebles.

Condena Unesco daño
al patrimonio de Haití

Puerto Príncipe, Haití.-                          

En Haití, ni la cultura está a
salvo. Bandas armadas que aterro-
rizan a Puerto Príncipe, saquearon
la Biblioteca Nacional, según
denunció su director. 

La Unesco condenó los ata-
ques y los tildó de "devastadores"
a instituciones educativas y artísti-
cas de la ciudad. El director,
Dangelo Neard, advierte que la
historia de Haití está en peligro.

"Nuestros fondos documenta-
les están en peligro. Tenemos
documentos raros de más de 200
años, importantes para nuestro
patrimonio, que corren el riesgo
de ser quemados o dañados por
bandidos", afirmó Neard. 

Varios actos de vandalismo,
incluyendo el ataque a la Escuela
Nacional de Artes, Enarts, y el

incendio de la Escuela Normal
Superior, ENS, fueron reportados
en Haití en medio de una ola de
violencia.

"Me dijeron que los matones se
están llevando los muebles de la
institución. También saquearon el
generador del edificio", agregó.  

Mientras tanto, la Escuela
Normal Superior que fue incen-
diada es "uno de los pilares" del
sistema educativo del país, según
la Unesco.

La Unesco subrayó la impor-
tancia de la educación como un
derecho humano esencial para
combatir la pobreza, promover la
igualdad y fomentar el desarrollo
sostenible de la sociedad. 

Destacó que este derecho está
firmemente establecido en la
Constitución haitiana y en varios
tratados internacionales.
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Analiza NL protocolo de protección a candidatos

Estiman que el proyecto quede listo para el
mes de mayo del 2026 y cruzará cinco 

municipios del área metropolitana

Arranca Samuel ampliación de L6 al aeropuerto

Definen fecha de debate 
de aspirantes al Senado 

El Partido del Trabajo también se inconformo y se los aprobaron.

El Insituto Nacional Electoral determinó que será el 11 de mayo.

Aprueba el IEE más registros ; 
siguen en veremos los de Morena

Consuelo López González.

Al señalar que Nuevo León resolverá

el tema de contaminación mediante el

uso del transporte público masivo, el

gobernador Samuel García Sepúlveda

arrancó ayer la ampliación de la Línea 6

del Metro al Aeropuerto Internacional

de Monterrey.

Sobre el Boulevar al Aeropuerto, en

el municipio de Apodaca; el mandatario

estatal indicó que en la entidad existen

más de 3 mil vehículos, cifra que va en

aumento, por lo que buscarán que los

conductores obten por dejar el auto en

casa y aborden el Metro.

Con la nueva línea 4 y 6, dijo, los re-

gios podrán llegar al centro aeroportu-

ario en 25 minutos, e incluso no tendrían

que pagar estacionamiento.

"Van a llegar en 25 minutos en un

Metro elevado, con clima, con wifi, si-

lencioso, eléctrico y que no contamina",

expuso.

“¿Qué va escoger el regio? Y aparte

(ahora) llega y paga 200 bolas (pesos)

de estacionamiento porque vas a dejar

el carro un día o dos”.

"Vamos a resolver el tema de la con-

taminación usando el transporte público

masivo, y que la gente de Nuevo León

goce el mejor transporte público del

Continente", puntualizó.

Es de destacar que ambas líneas

suman una longitud de 41 kilómetros,

desde el Aeropuerto hasta el Parque La

Virgen, en Santa Catarina, convirtién-

dose en el más largo del Continente y el

segundo más extenso del Mundo. 

Hernán Villareal, secretario de

Movilidad y Planeación Urbana, resaltó

que la ampliación permitirá atravesar los

municipios de Apodaca, San Nicolás,

Guadalupe, Monterrey y Santa Catarina,

conectando con el Parque Fundidora, es-

tadio BBVA, y otros establecimientos.

Se prevé que el proyecto esté listo

para mayo de 2026, previo a la Copa

Mundial de Futbol.

El contrato incluye el suministro de

78 vagones tipo monorriel. 

“La Línea 6 está conectada con la

Línea 4 permitiendo ser la más grande

de América de 41 kilómetros de longi-

tud, vamos a cumplir con la promesa de

tener esta línea para el mundial de fút-

bol, para que la ciudad se Monterrey y

capital del estado, esté a nivel de las

grandes capitales del mundo”, mani-

festó.

LLEGARÁ BONO DE TRANSPORTE
A 500 MIL USUARIOS.

Para incentivar el uso del transporte

público y migrar del pago en efectivo al

electrónico, Nuevo León llegará a por lo

menos 500 mil usuarios con el bono

“Me Muevo”.

Al arrancar la extensión de la Línea 6

del Metro, en el municipio de Apodaca;

el gobernador Samuel García Sepúlveda

reiteró que el apoyo pasará de 225 a 450

pesos al mes, y anunció la ampliación

de su cobertura a medio millón de

pasajeros.

Los interesados deben bajar la apli-

cación móvil Urbani, y acudir a una de

las estaciones de Metrorrey.

"A todos los que no tengan la app,

me voy a aventar el comercial…me aca-

ban de depositar 450 pesos por los via-

jes gratis para evitar el carro y la

contaminación”, expresó al mostrar su

celular con la aplicación abierta.

"Así que invito a todo Nuevo León

que baje la app... ¿cuántos tienes en el

padrón actualmente? 350 mil (benefi-

ciarios), pero la meta es llegar a 500 mil

neoloneses que les vamos a estar de-

positado mensualmente, ya no 15, sino

30 viajes".

Los viajes gratis aplican para líneas

de Metro, TransMetro y Rutas Urbanas

Muevo León.

El beneficio implica una inversión de

225 millones de pesos mensuales.

A diario se encuentran cuadrillas trabajando por la avenida Miguel Alemán

Consuelo Lópe González

Ante las recientes agresiones a políticos

en todo el país, Nuevo León analiza el pro-

tocolo de protección a candidatos.

Gerardo Palacios Pámanes, Secretario

de Seguridad en el Estado, indicó que es-

tudian los requisitos para simplificarlo y fa-

cilitar la custodia a los contendientes de

forma expedita.

Actualmente las solicitudes de protec-

ción se efectúan a través del Instituto Es-

tatal Electoral y de Participación

Ciudadana.

"Nosotros tenemos un protocolo y esta-

mos en revisión de ese protocolo para, a la

luz del caso Guanajuato, hacer una reflex-

ión acerca de si es necesario reducir al-

gunos de los requisitos y hacer el trámite

mucho más expedito para privilegiar la

prontitud en aras de proteger a los can-

didatos y que haya un proceso electoral en

paz", explicó.

La intención es salvaguardar la vida de

los aspirantes a un puesto de elección pop-

ular que pudieran llegar a ser víctimas de

algún atentado o agresión en su contra.

No obstante, apenas semanas atrás re-

conoció que no cuentan con suficientes el-

ementos para ello.

Previamente, en el arranque de las cam-

pañas federales, el Grupo de Coordinación

para la Seguridad de Nuevo León sostuvo

una reunión con autoridades electorales.

“Es para brindar seguridad conforme lo

establece un protocolo nacional desde ya,

durante las campañas, y desde luego el día

de la elección”, expuso.

“Sostuvimos una reunión con autori-

dades federales electorales como también

del Estado de Nuevo León, con el objetivo

de establecer una coordinación permanente

con Ejército, Guardia Nacional, Fiscalías,

Fuerza Civil, a la que agregaremos en su

momento a las autoridades municipales

que son responsables de lo que suceda

en su territorio”.

Ante las recientes agresiones a políticos que se han presentado
en todo el país autoridades ya ven como prevenirlos

Estudian los requisitos para simplificarlo y facilitar la custodia a los candidatos

César López.

El Instituto Nacional Electoral determinó
que el debate entre los candidatos a la
senaduría por Nuevo León será el próximo
sábado 11 de mayo.

El encuentro entre representantes de las
coaliciones “Sigamos Haciendo Historia” y
“Fuerza y Corazón por México”, así como
del partido Movimiento Ciudadano, se lle-
vará a cabo a las 18:00 horas.

Como posibles sedes del evento se con-
sideran el área de posgrado de la Facultad de
Derecho de la Universidad Autónoma de
Nuevo León, el Antiguo Palacio Federal, o
en instalaciones de la Universidad Re-
giomontana (U-erre). 

De acuerdo con el artículo 218 de la Ley
General de Instituciones y Procedimientos
Electorales, el Consejo General del INE or-
ganizará dos debates obligatorios entre todos
los candidatos a la Presidencia de la

República y promoverá, a través de los con-
sejos locales y distritales, la celebración de
debates entre candidaturas a senadurías y
diputaciones federales.

Olga Alicia Castro Ramírez, presidenta
del Consejo Local, señaló que el INE Nuevo
León está haciendo un gran esfuerzo para lo-
grar la realización de al menos un debate al
Senado y otro para diputaciones federales.

Informó que, por Movimiento Ciu-
dadano, Luis Donaldo Colosio y Martha Pa-
tricia Herrera ya aceptaron participar en el
debate, al igual que Waldo Fernández y Ju-
dith Díaz, de la coalición “Sigamos Ha-
ciendo Historia”.

“Nos faltarían los candidatos de una
coalición y digamos que a partir de ese mo-
mento empezaríamos a tomar definiciones
concretas en cuanto a preparar un formato
que el Consejo Local debe conocer y apro-
bar, y luego ver la sede del debate”, men-
cionó la titular del INE en Nuevo León.

César López.

Finalmente, el Instituto Estatal Elec-
toral aprobó el registro de las candidat-
uras para diputaciones locales
presentadas por el Partido del Trabajo
(PT); y de las candidaturas para Ayun-
tamientos planteadas por los Partidos de
la Revolución Democrática (PRD),
Verde Ecologista de México (PVEM), y
Vida NL.

Sin embargo, volvió a dejar en vere-
mos las candidaturas del Partido Morena,
y solo avaló las del Partido del Trabajo
quien también era uno de los incon-
formes por no autorizar sus candidaturas.

Dicho Instituto determinó que los
entes políticos cumplieron en todas sus
candidaturas con los requisitos previstos
en la normativa electoral y con las reglas
de postulación de paridad de género y

grupos en situación de vulnerabilidad,
relacionadas con personas con discapaci-
dad, indígenas, jóvenes y LGBTTTIQ+.

Respecto a las candidatas y los can-
didatos aprobados para Diputaciones Lo-
cales del PT, el organismo aprobó las
siguientes Diputaciones propietarias:
María Guadalupe Rodríguez Martínez,
para la Diputación Plurinominal, Fór-
mula 1; Asael Sepúlveda Martínez, para
la Diputación Plurinominal, Fórmula 2;
Ignacio Orozco Medrano, para la
Diputación del Distrito 1; Asael
Sepúlveda Martínez, para la Diputación
del Distrito 2; José Roberto Medina
Martínez, para la Diputación del Distrito
3; Esperanza Alicia Rodríguez López,
para la Diputación del Distrito 4; Adri-
ana Amador Arteaga, para la Diputación
del Distrito 5; Grindelia Martínez Cruz,
para la Diputación del Distrito 6.

Jorge Maldonado Díaz

Luego de que el Tribunal Estatal
Electoral valido el registro de María
Guadalupe Guidi Kawas como candi-
data a la alcaldía por el municipio de
Linares sin solicitar licencia, la bancada
del PRI en el Congreso Local interpon-
drá un recurso en contra de la resolu-
ción.

La diputada Lorena de la Garza
Venecia dijo que la ley es bastante
clara y que se le debió de haber solic-
itado la licencia.

Califico de lamentable el veredicto
de los magistrados del TEE por lo cual
recurrirán a otra instancia y de ser
necesario al órgano máximo para que
resuelva esta situación.

“Vamos a esperar a qué interpreta
la Sala Regional o la Sala Superior
(del Tribunal Electoral del Poder Ju-
dicial de la Federación) y ahí po-
dremos poner una determinación,
porque es muy lamentable".

“Es este amache de tener el control
del Congreso porque sí, aún y cuando
estés trasgrediendo la ley electoral,
pero bueno, ese es el sello de
Movimiento Ciudadano”, manifestó.

Esto se da luego de que el pasado
martes a criterio de los magistrados
hubo una mala interpretación de la
ley.

Porque al ser Guidi Kawas diputada
por la vía plurinominal, esta no recibe
un salario por parte del municipio.

Situación por la cual, la emecista
está en su plena libertado de competir
por la presidencia municipal y seguir
como diputada en funciones.

De la Garza Venecia negó que se
haya beneficiado al partido naranja
con este veredicto, pero si dijo que ex-
iste la posibilidad de que haya sido
amenazados.

Lo anterior con el objetivo de apro-
bar este tipo de interpretaciones que
sin duda alguna es una clara violación

a ley electoral.
“No me atrevería a decir que los

magistrados del Tribunal los están fa-
voreciendo, pero lo que sí quisiera
señalar es que hay que vigilar la inde-
pendencia de las autoridades elec-
torales en este proceso”.

“Porque, así como el gobernador ha
tratado de cooptar al Poder Legisla-
tivo con amenazas, chantajes y con
presiones, no tengo pruebas, pero tam-
poco dudas que también estuviera pre-
sionando a los magistrados del
Tribunal Electoral".

“Lo bueno es que todavía hay otras
instancias que pueden ver este tema,
la ley electoral es muy clara desde
nuestra interpretación y la compañera
diputada Lupita Guidi tendría que
estar pidiendo una licencia para poder
irse a contender por la alcaldía de
Linares, siempre y cuando sea en el
marco de la ley”, puntualizó la priista.

SIGUE EN EL AIRE TOMA DE
PROTESTA A ROSAURA

Si la bancada de Movimiento Ciu-
dadano pensaba que al reanudar la-
bores el Congreso Local se le iba a
tomar protesta de inmediato a
Rosaura Guerra Delgado como
diputada en funciones, están muy
equivocados.

Mauro Guerra Villarreal, presi-
dente de la Mesa Directiva dijo que
tendrían que recibir primero la notifi-
cación por parte de la Sala Superior.

Apelará PRI resolución a favor de Guidi

Diputada Lorena de la Garza.



Si las intenciones del gobernador Samuel

Gacía Sepúlveda se cumplen, en el término de

dos semanas como dijo, espere un fuerte golpe

de timón con relación al combate a la contami-

nación en Nuevo León.

Sobre todo, porque para empezar el gobernador

fue muy puntual con sus principales colabo-

radores en el ramo y de varias áreas que tienen

que ver con el plan integral para dar resultados

en breve.

Y, que de manera estratégica lleva un orden en

el que incluye regular y meter en cintura la

Refinería de Cadereyta, la industria en general,

el uso de vehículos particulares y el transporte

colectivo.

Así que espere novedades en la materia, sobre

todo, cuando se advierte que se pisarán muchos

callos, por lo que espere gritos y reclamos

porque así son las consecuencias de estas

acciones. Ni hablar.

A grandes males, grandes remedios. Por eso las

autoridades de AyD de Monterrey decidieron

tomar el toro por los cuernos, en torno a las que-

jas en el servicio por parte de vecinos del sur.

Y, que en el mejor de los casos Juan Ignacio

Barrragán se reunió con los presuntos afectados,

para hacer un compromiso de investigación y

tratamiento de agua potable en el sector.

Amén de prometer el contacto permanente con

los vecinos que alzaron la voz y darle

seguimiento a cualquier caso que se reporte, por

lo que mata dos pájaros de un tiro, por aquello de

la grilla.

Pues con eso de que el vecino estado de

Coahuila al igual que Sinaloa y Nuevo León

serán  de los lugares privilegiados donde se verá

el Eclipse, trae muy animados a más de dos.

Sobre todo, cuando en Coahuila ante la presen-

cia del fenómeno que no se puede apreciar todos

los días, ya decretaron hasta la suspensión de

clases el lunes próximo.

Por lo que más tardó en correr la noticia, que en

aparecer quienes sugieren imitar a las autori-

dades coahuilenses, dado que el Eclipse se dará

a eso de las 11: 30 de la mañana.

Y, que por cuestiones prácticas quieran o no, no

faltará quién quiera observar con todas las

recomendaciones científicas, qué sucede  cuan-

do se presente el fenómeno.

Aunque el asunto se ha mantenido con las

reservas del caso, los hechos violentos que de

una u otra forma impactan Valle de los Salinas y

la frontera con Tamaulipas, poco a poco aflora a

la luz pública.

Por lo que el tamaño de lo que sucede, tiene

prendidos los focos rojos en señal de alerta de

los  responsables de la seguridad en los tres nive-

les de gobierno, por lo que vale pelar el ojo.

Sobre todo, cuando el índice delicuencial pone

nervioso a cualquiera, ya sean propios o

extraños, donde los esfuerzos por el blindaje de

Nuevo León siguen haciendo remedios y ajus-

tando estrategias.

Independiente del aspecto político de quienes

ya le ven tres pies al gato, el proyecto del gob-

ierno estatal para mejoras en el transporte colec-

tivo, tendrá su impacto en el usuario.

Sobre todo, ante el peregrinar de quienes día a

día sufren las de Caín para llegar a su destino o

que como dice la raza, pasa más horas fuera de

casa por estudio, trabajo y el transporte.

Así que espere metralla, porque no hay que

olvidar que si en tiempos normales Samuel

García, no escapa de la metralla por parte

del PRIAN, ahora con las elecciones en

cima, pues ya sabrá.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que las autoridades estatales siguen

preocupadas por la inseguridad en la
zona de Valle de las Salinas


“Es para brindar seguridad conforme lo

establece un protocolo nacional desde ya,
durante las campañas!”

Que ayer el gobernador inició los 
trabajos de ampliación de la Línea 6

del Metro hasta el aeropuerto

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Gerardo
Palacios
Pámanes

EDICTO
El día 19 diecinueve de marzo de 2024-dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente judi-
cial número 295/2024 relativo al relativo al juicio
sucesorio intestado especial a bienes de Rogelio
Salazar de León, ordenándose publicar un edicto,
por una sola vez en el periódico el Porvenir que se
edita en la Entidad, convocándose a las personas
que se crean con derecho a la presente sucesión,
a fin de que acudan a deducirlo ante esta autori-
dad en el término de 10-diez días, contados desde
el siguiente al de la publicación.- Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 22 de Marzo de 2024.

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES
RODRÍGUEZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(4)

EDICTO
El día 20 veinte de febrero del 2024 dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite ante este Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente 219/2024, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de María Victoria Ibarra Rivera, quien falle-
ció en fecha 05 cinco de marzo del 2023 dos mil
veintitrés; ordenándose publicar un edicto por una
sola vez tanto en el Boletín Judicial como en el
periódico "El Porvenir" que se edita en la Entidad,
convocándose a las personas que se crean con
derecho a la masa hereditaria, a fin de que acud-
an a deducirlo ante esta autoridad en el término
de 30 treinta días a contar desde el día siguiente
al de la publicación. Doy fe. Apodaca, Nuevo León
a 01 de marzo de 2024.

SECRETARIA ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO
IOVANA MARTÍNEZ GONZÁLEZ

(4)

EDICTO
El día 20 veinte de marzo de 2024-dos mil veintic-
uatro, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente judi-
cial número 248/2024 relativo al relativo al juicio
sucesorio intestado a bienes de Yolanda Leticia
Carrizales Bernal, ordenándose publicar un edic-
to, por una sola vez en el periódico el Porvenir y el
Boletín Judicial que se editan en la Entidad, con-
vocándose a las personas que se crean con dere-
cho a la presente sucesión, a fin de que acudan a
deducirlo ante esta autoridad en el término de 30-
treinta días, contados desde el siguiente al de la
publicación.- Doy Fe. Monterrey, Nuevo León a 03
de Abril de 2024.
LICENCIADA VIVIANA HERNÁNDEZ JUÁREZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO 
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(4)

EDICTO
En fecha veinte de febrero de dos mil veinticuatro,
dentro del expediente número 159/2024, relativo
al juicio sucesorio de intestado a bienes María
Idalia Salazar Salazar o Idalia Salazar de
González, se ordenó la publicación de un edicto
por una sola vez, tanto en el Boletín Judicial del
Estado, como en el periódico "El Porvenir" que se
edita en esta Entidad, mediante el cual se con-
voque a todas aquellas personas que se consid-
eren con derecho a la masa hereditaria, para que
acudan a deducirlo al local de éste Juzgado, den-
tro del término de treinta días, contados a partir
del día de la publicación del edicto ordenado.- Doy
Fe. San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 26 de
febrero de 2024. 

A LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LICENCIADA AÍDA MARYSOL 
VALDÉS ULLOA.

(4)

EDICTO
En fecha 11 once de marzo de 2024 dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite el expediente judicial
número 254/2024, relativo al juicio sucesorio
especial de intestado a bienes de Juventino Mata
Martínez, en el cual se ordenó la publicación de
un edicto por una sola vez en el Periódico de
mayor circulación en el Estado pudiendo ser
estos, periódico el Porvenir, periódico el Norte o
Milenio Diario, a elección del interesado, mediante
el cual se convoque a todas aquellas personas
que se estimen con derecho a la masa hereditaria,
a fin de que acudan a deducirlo al local de este
juzgado, dentro del término de 10 diez días conta-
dos a partir del siguiente al de la publicación del
edicto ordenado.- DOY FE. San Pedro Garza
García, Nuevo León, a 19 de marzo de 2024.

LICENCIADO FERMIN CORTEZ RIVERA.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO 
(4)

EDICTO
En fecha doce de marzo del año dos mil veinticu-
atro se admitió a trámite el expediente judicial
número 497/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de Salvador Ávila Castro, orde-
nando la publicación de un edicto por una sola vez
tanto en el Boletín Judicial como en el periódico El
Porvenir que se edita en la capital del Estado,
convocando a los que se crean con derecho a la
masa hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo
ante esta autoridad dentro del término de 30 trein-
ta días, contados a partir del siguiente al de la
publicación del edicto ordenado.- Doy fe.
Guadalupe, Nuevo León, a catorce de marzo del
dos mil veinticuatro.
GLORIA MARÍA MAYELA GARCÍA SÁNCHEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(4)

EDICTO
El día 19-diecinueve de marzo del año 2024-dos
mil veinticuatro, se admitió a trámite en este
Juzgado Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito
Judicial del Estado, el juicio sucesorio de intesta-
do a bienes de Eloy Alejandro Méndez García,
denunciado ante esta autoridad, bajo el expedi-
ente judicial número 305/2024, ordenándose la
publicación de un edicto por una sola vez tanto en
el periódico El Porvenir, así como en el Boletín
Judicial que se editan en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la heren-
cia, acudan a deducirlo ante ésta Autoridad en el
término de 30-treinta días a contar desde el sigu-
iente al de la Publicación. DOY FE. San Nicolás
de los Garza, Nuevo León, a 01 de abril del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. NANCY ARACELY AGUILAR ESPARZA

(4)

EDICTO
El día 12-doce de marzo del año 2024-dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de Lilia Maribel Durán Santos, denunciado
ante esta autoridad, bajo el expediente judicial
número 40/2024, ordenándose la publicación de
un edicto por una sola vez tanto en el periódico El
Porvenir, así como en el Boletín Judicial que se
editan en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la herencia, acudan a
deducirlo ante ésta Autoridad en el término de 30-
treinta días a contar desde el siguiente al de la
Publicación. DOY FE. San Nicolás de los Garza,
Nuevo León, a 02 de abril del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(4)

La Fiscalía General de Nuevo León

identificó los vehículos que utilizaron

los delincuentes para plagiar a difer-

entes familias en los municipios de

Salinas Victoria y Ciénega de Flores.

Pedro Arce Jardón, titular de la

FGJNL explicó que actualmente se

encuentran analizando diferentes

videos de cámaras de seguridad.

Lo anterior, con la finalidad de

establecer si fue el mismo grupo

delictivo que cometió los plagios

masivos.

"Lo que tenemos ya ahorita ubica-

dos. Son los vehículos que partici-

paron en las privaciones de estos dos

eventos", dijo Arce Jardón.

Asimismo, detalló que en algunos

vehículos hay coincidencias, mientras

que otros no.

"Es parte de lo que estamos inda-

gando ahorita a través de las graba-

ciones que tenemos del día de los

hechos", puntualizó.

En tanto, Arce Jardón confirmó que

el número total de personas que

fueron plagiadas son 32.

Cabe mencionar que, de los 32 pla-

giados, 14 son de la comunidad de

Los Villarreales, en Salinas Victoria,

de las cuales ya regresaron todas a sus

casas.

En tanto, las 13 personas restantes

son de Ciénega de Flores, siete ya

fueron liberadas y continua la

búsqueda de otras seis personas.

Por otro lado, el encargado del

despacho de la Fiscalía mencionó que

otras cinco personas habían sido pla-

giadas a principios del mes de marzo,

en Salinas Victoria, sin detallar el

lugar, de las cuales 3 fueron liberadas

y dos continúan desaparecidas,

además enfatizó que en algunos

casos, las víctimas que fueron liber-

adas regresaron a sus casas en vehícu-

los que les proporcionaron sus pro-

pios plagiarios.

"Los mismos captores, al menos de

los que fueron ubicados el pasado

lunes, les proveen un vehículo medi-

ante el cual ellos se trasladan", con-

cluyó.(CLR)

Identifican autos utilizados para plagios en Ciénega y Salinas

Pedro Arce Jardón dijo que siguen analizando videos.

Miguel Treviño de Hoyos, alcalde

de San Pedro Garza García informó

que arrancaron la construcción de la

Comandancia Poniente, con la final-

idad de reforzar la seguridad en

dicho sector de la ciudad.

El alcalde de San Pedro manifestó

que cuando se concluya dicha con-

strucción, será un centro muy

importante para apoyar en las

labores de seguridad del municipio

en los sectores poniente y nor-

poniente.

“Ya empezamos la construcción de

la Comandancia Poniente, este va a

ser un centro muy importante, para

apoyar la seguridad en San Pedro en

el poniente y norponiente del

municipio, aquí estamos junto a

Avispones, aquí está María Cantú y

aquí está Díaz Ordáz”.

Treviño de Hoyos manifestó que

existen algunos inconvenientes en la

etapa de construcción de la nueva

comandancia, pero que muy pronto

van a terminarla y en ese momento

los tiempos de respuesta a la ciu-

dadanía serán menores.

“Hay unos pequeños inconve-

nientes en la etapa de construcción,

pero muy pronto vamos a terminar y

esto es fundamental para apoyar las

tareas de seguridad de corto

plazo,pero además para construir

siempre una institución que cada

vez sea más sólida”, puntualizó.AT

El alcalde sampetrino dijo que cuando lo terminen será un centro de apoyo muy importante.

Anuncia Miguel inicio de obras de Comandancia Poniente

Nuevo León fortaleció la vigilancia en

la región conocida como el Valle de las

Salinas tras los plagios en los municip-

ios de Ciénega de Flores y Salinas

Victoria, reveló ayer Gerardo Palacios

Pámanes, Secretario de Seguridad

Pública en el Estado.

Al término de la Mesa de

Construcción de la Paz, en Palacio de

Gobierno; el funcionario estatal dijo que

se aumentó la presencia policiaca en

coordinación con la Secretaría de la

Defensa Nacional y la Guardia

Nacional.

"Desde luego, las privaciones ilegales

de la libertad que se han registrado en el

Valle de las Salinas, específicamente en

Ciénega de Flores y Salinas Victoria,

han generado que incrementemos la

presencia de Fuerza Civil en el Valle de

las Salinas”, refirió.

"Y que repartamos responsabili-

dades con Guardia Nacional para

patrullaje de las carreteras, sobre

todo las que nos conectan con

Nuevo Laredo y con Reynosa".

Desde la Mesa permanente

denominada Grupo de Enfoque

Criminal, expuso, se atiende la

situación para tranquilizar a los

habitantes de la zona que sienten

temor ante los recientes  plagios

masivos. 

De manera adicional,  la Fiscalía

General de Justicia de Nuevo León

realiza las investigaciones corre-

spondientes para dar con los

responsables.

El pasado sábado, las comandan-

cias de la Cuarta Región Militar y

Séptima Zona Militar dieron a

conocer el desplazamiento de 100

elementos de las Unidades de

Fuerzas Especiales para coadyuvar

en las labores de búsqueda y local-

ización de las víctimas.(CLG)

Fortalecen vigilancia en Valle de las Salinas

Gerardo Pámanes.

Un total de 21 incendios a casas

habitación son los que se registraron del 28

al 31 de marzo en el periodo de la semana

santa.

Bomberos de Nuevo León informo que

desafortunadamente de este número de

siniestros tres persona lamentablemente

perdieron la vida.

Alejandro Zúñiga Alarcón, director de la

corporación señalo que en total se

atendieron 80 reportes.

Y desafortunadamente fue el sábado de

gloria el día en que más trabajo tuvieron al

acudir a la sofocación de siete siniestros

domésticos.

El segundo día con el mayor numero de

actividad fue el jueves santo con un total de

cinco reportes.

El domingo quedo en tercer lugar al

acudir los elementos de bomberos a cuatro

domicilios, mientras que el viernes solo a

dos.

Al iniciar el mes de abril, el jefe de

bomberos del estado de Nuevo León fue

de cuatro reportes.

Mientras que Protección Civil Estatal

atendió seis incendios en casa habitación

del 25 al 31 de marzo, en Semana Santa

Segura, donde destacaron la muerte de una

persona por este tipo de incidentes.

El incendio trágico fue el que se presento

en la colonia Reserva de San Roque en

Juárez en donde hubo muertes.

Suman 21 incendios en casa habitación
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MONTERREY

SANTA CATARINA

SAN NICOLÁS

Presenta Mariana ‘Monterrey Seguro’
Integrado por 13 ejes de

acción, Mariana Rodríguez
Cantú, candidata de
Movimiento Ciudadano a la
alcaldía regia, presentó su
propuesta “Monterrey
Seguro”.

En el Auditorio del Museo
Marco, la abanderada naranja
aseguró que durante su
administración se completaría
la Policía Regia, e incluso irá
más allá.

Contratación de mil nuevos
policías bien pagados y con
las mejores prestaciones, será
una prioridad.

Además de incorporar 3
mil nuevas cámaras conec-
tadas al C4;  5 nuevas delega-
ciones de Justicia;  nuevos
cuarteles en zonas norte y sur;
y un comando especial para
atender la violencia de género
con mayor presencia en colo-
nias con alta incidencia.

Nuevos Centros CAIPA,

fortalecer los vínculos direc-
tos con los vecinos; aumentar
el patrullaje y vigilancia noc-
turna; y una movilidad segura
con mediante una coordi-
nación con el Estado a través
del Sintram.

Otros puntos son fortalecer
el modelo de Justicia Cívica;
profesionalización de Jueces
Auxiliares; rescate y mejo-
ramiento en espacio público,
e incrementar los chats veci-
nales conectados al C4i4.

Ofrece Adrián ser un alcalde de 24/7
El candidato de la coalición

"Fuerza y Corazón x Nuevo
León", Adrián de la Garza Santos
se comprometió a que de resultar
electo será un alcalde 24/7, esto tras
argumentar que para resolver las
necesidades de la población se
tiene que estar siempre al pendi-
ente.

De la Garza Santos, señaló que
en éstos cuatro días de campaña ha
comprobado presencialmente las
carencias de la gente, las cuales
radican en la falta de alumbrado, de
intervención social, de espacios
públicos dignos y, sobre todo, de
seguridad.

“La responsabilidad de los que
somos servidores públicos de car-
rera es trabajar las veinticuatro
horas del día los siete días de la
semana porque tenemos que aten-
der a toda la población", dijo de la
Garza Santos tras recorrer la colo-
nia Sierra Ventana.

“Por eso estamos aquí, para
esos son los momentos electorales
y las elecciones para cambiar el
rumbo, para darle orden a la ciudad
de Monterrey, para darle orden al
Estado, para darle gobernabilidad y

por supuesto resolverle a la gente y
que estemos todos mejor”, puntu-
alizó.

Asimismo, señaló que tal y
como lo hizo en sus anteriores
administraciones, estará disponible
mañana, tarde y noche para
resolver la problemática vigente y
para atender las emergencias que
puedan suscitarse.

Por último, alertó que dado que
lidera las encuestas podría surgir
una guerra sucia en su contra.

“De ninguna manera podemos
aflojar el paso, hay que dar las

mejores propuestas, convencer a la
gente de que vamos a resolver los
problemas de Monterrey, esto
obviamente va a traer presiones
y guerra sucia, sin duda, pero la
gente de Monterrey es
inteligente , sabe que va a pasar
eso, y yo estoy seguro que eso,
inclusive, les va a jugar en con-
tra y vamos a sumar al mayor
número de ciudadanos y al
momento en que ganemos
vamos a ser alcalde para todos
los ciudadanos de Monterrey
independientemente del color

La candidata de Movimiento Ciudadano planteó su plan en 13 ejes.

El candidato a la alcaldía regia recorrió ayer Sierra Ventana.

Va Jesús Nava por un 
renovado Cabildo

Jesús Nava Rivera, candidato
de Movimiento Ciudadano (MC)
a Santa Catarina anunció que en
estas elecciones va por un
Cabildo renovado e íntegro, más
cercano a la  gente y pro activo.

Es así que está mitad de sem-
ana el candidato a la Alcaldía de
Santa Catarina por Movimiento
Ciudadano Jesús Nava Rivera,
presentó una planilla práctica-
mente renovada para integrar su
Cabildo.

En la conformación de dicha
planilla únicamente repiten
Mariana Gallegos y Alejandro
Medrano.

Nava Rivera manifestó que los
candidatos a regidores y síndicos

trabajarán de manera cercana y
serán la voz ciudadana para aten-
der inquietudes y peticiones ante
el gobierno municipal.

“Vamos a trabajar para todos
los ciudadanos, siempre cercanos
a nuestra gente, para poder
resolver sus inquietudes y hacer
cada día más fuerte a Santa
Catarina”, dijo.

“Por ello presento una planilla
prácticamente nueva, jóvenes y
ciudadanos con ganas de trabajar
y avanzar en favor de las familias
de Santa Catarina”.

Los candidatos a regidores
son: Claudia Álvarez, Elizabeth
Perches, María del Socorro
Escamilla, Marcela García,

Mónica Ávila, Abraham
Rodríguez, Antonio Pinales,
Marcelo Simental y Abiel Nañez;
así como Adrián Hernández y
Karina Medina, síndico
primero y síndico segundo,
respectivamente.(AME)

Jesús Nava Rivera.

En una dupla ganadora por
Santa Catarina, Homero Niño de
Rivera y Héctor Castillo Olivares,
candidatos del PAN al distrito
federal I y Alcaldía de Santa
Catarina, respectivamente, bus-
can  mejoras en medio ambiente y
calidad del aire para esta locali-
dad.

Así es que en pro de la seguri-
dad y aire limpio para Santa
Catarina los candidatos panistas
hacen frente común en estas elec-
ciones.

Y es que bajo la visión de que
son servidores públicos probados
y porque son los buenos para
hacer que las cosas funcionen
bien a favor de la gente, Héctor
Castillo, Homero Niño, Claudia
Caballero y Miguel García
Lechuga, harán equipo para
resolver las grandes problemáti-

cas de Santa Catarina.
Castillo Olivares, candidato a

la alcaldía; Claudia Caballero y
Miguel García Lechuga, aspi-
rantes al Congreso local por los
distritos 18 y 19; sí como Niño de
Rivera, quien va por el primer
distrito federal que representa a
Santa Catarina y San Pedro, bus-
can en conjunto, atender la

seguridad, la calidad del aire, la
promoción del empleo y atención
a la familia, jóvenes y grupos vul-
nerables.

Reunidos en la emblemática
colonia López Mateos, la y los
candidatos de la Alianza Fuerza y
Corazón por Nuevo León consid-
eraron que la ciudadanía está
cansada.(AME)

Hicieron un frente común para lograr el objetivo.

Proponen Héctor y Homero mejoras ambientales

SAN PEDRO

Eliminaría Mauricio
‘San Pedro Parques’
De llegar a la alcaldía de San

Pedro Garza García, el candidato
del PAN a la alcaldía, Mauricio
Fernández buscaría eliminar el
organismo de San Pedro Parques,
debido a que genera grandes
afectaciones al erario público y
tiene descuidados los espacios
pequeños.

El tres veces alcalde de San
Pedro informó que este organismo
le cuesta al municipio 180 mil-
lones de pesos y que sus fun-
cionarios ganan más que el mismo
alcalde, lo cual es cuestionable.

Esto lo dio a conocer durante
una Consulta Ciudadana en el
Parque La Retama, ubicado en la
colonia Vista Montaña Segundo

Sector, en busca de conocer las
principales necesidades de la ciu-
dadanía.

La seguridad, la movilidad y
los servicios públicos son los
temas a destacar en las consultas
que realiza normalmente con los
ciudadanos según Fernández
Garza.

Fernández Garza dio a conocer
que de abril a mayo van a estar
informando sobre los 85 temas
que son parte de sus propuestas de
campaña, rumbo a la alcaldía de
San Pedro.

Entre ellas se destacó el man-
tenimiento de los parques, calles y
la necesidad de una clínica de
salud para los vecinos de la zona. 

“Para mi es importante transmi-
tirles que no tengo duda que
vamos a arrasar. Y les diré una
cosa muy importante, yo no estoy
peleando una silla, estoy peleando
la gobernabilidad del munici-
pio, para que todos estemos
bien” mencionó Mauricio. ATT

Hizo una consulta ciudadana

El primer paquete de propues-
tas de campaña en materia de
seguridad pública, fue presentado
por David de la Peña Marroquín,
candidato de la Coalición Fuerza
y Corazón por Nuevo León, para
dar continuidad a su estrategia de
aplicar la tecnología a la protec-
ción de la comunidad. 

El aspirante de la Coalición
conformada por el PRI, PAN y
PRD manifestó que esto es con el
objetivo de que Santiago siga
siendo uno de los municipios más
seguros del área metropolitana.

Como parte de las acciones
buscarán incrementar el número
de patrullas altamente equipadas,
las cámaras de monitoreo, los
botones de auxilio, la capac-
itación y los integrantes de la

Policía Metropolitana de
Investigación, son algunos de sus
principales proyectos para seguir
mejorando la seguridad en el
municipio.

“Vamos a seguir incrementan-
do la cantidad de patrullas

inteligentes, de estas unidades de
vigilancia inteligente con que
cuenta el Gobierno de Santiago y
más cámaras, más botones de
pánico en distintos puntos, para
poder llegar a tener más de 600
cámaras”, dijo.(ATT)

David de la Peña presentó una estrategia.

Le apostará David a la tecnología en la seguridad

Promoverá Guevara la inclusión laboral
A un mes de haber iniciado

su campaña como candidato a
una diputación federa por el
Distrito 7, el alcalde con licen-
cia del municipio de García,
Carlos Guevara Garza, reiteró
su compromiso de promover la
inclusión laboral a través de
incentivos fiscales para empre-
sas que contraten a personas
con discapacidad.

El aspirante del partido
Verde dijo que sigue recorrien-
do más colonias para estar cerca
de la gente, y agradeció el
apoyo y la confianza que le han
brindado. 

“Hoy estamos nuevamente
en las calles, caminando y plat-
icando con ustedes para que
puedan conocer de primera

mano mis propuestas como can-
didato a Diputado Federal por
el Distrito 7”, apuntó. 

Destacó que una de sus ini-
ciativas es proponer incentivos
fiscales para las empresas que
contraten a personas con dis-

capacidad, buscando así pro-
mover la inclusión laboral y
generar más oportunidades para
todos.

PRESENTA DENUNCIA
Carlos Guevara dijo que en

días pasados, informó que se pub-
licó en una red social un audio
atribuido a su persona, totalmente
falso, el cual fue creado con
inteligencia artificial, y ya presen-
tó una denuncia penal. 

“Formalmente he presentado
una denuncia contra la o las per-
sonas que resulten responsables
de cometer este acto de bajeza.
No se vale que intenten engañar a
los ciudadanos de esta manera. Es
necesario asumir la responsabili-
dad por los propios actos y dar
la cara”, expresó.(IGB)

El candidato panista  a la
Alcaldía del Municipio de San
Nicolás, Daniel Carrillo Martínez
puso en marcha un programa de
recorridos casa por casa, medi-
ante el cual buscará recorrer el
mayor número de colonias en aras
de llevar sus propuestas a todos
los rincones nicolaítas.

Carrillo Martínez, arrancó
dicho  programa en la Colonia
Industrias del Vidrio 2° Sector,
ahí los vecinos externaron su pre-
ocupación por la falta de rutas
urbanas y los inconvenientes que
enfrentan diariamente al utilizar el
transporte público, así como la
crisis del agua que sigue afectan-

do a los ciudadanos de San
Nicolás.

Al respecto, el candidato de
extracción panista explicó que en
sus propuestas de campaña tiene
un lugar preponderante ofrecer un
servicio de transporte de primer
nivel para los nicolaítas.
(CLR)

GARCÍA

Busca Carrillo mejorar el transporte
El aspirante a la presidencia municipal inició ayer los recorridos por las colonias.

SANTIAGO

Carlos Guevara Garza.
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Fue en plena hora pico.

Sergio Luis Castillo

En plena hora pico, un tráiler sin
frenos provocó una carambola de
diez vehículos, dejando un saldo de
cinco lesionados en la Avenida
Morones Prieto, frente al Hospital
San José.

Afortunadamente el vehículo
pesado en ese momento no llevaba
mucha velocidad, lo que hubiera
provocado una tragedia.

Protección Civil del Estado
informó, que el accidente se reportó
a las 18:30 horas en la Avenida
Morones Prieto en su cruce con
Doctor Raúl Calderón, cerca del
Hospital San José, en la Colonia
Sertoma.

El presunto responsable del acci-
dente conducía un tráiler Kenworth,
que en ese momento remolcaba dos
contenedores de acero.

Según la versión del operador del
tráiler, se desplazarse con dirección
a Guadalupe y repentinamente sin-
tió que los frenos no reaccionaban.

Debido a que circulaba en uno de
los carriles del centro, no pudo oril-
larse a tiempo y terminó impactan-
do los vehículos que tenía enfrente.

Entre ellos un auto compacto de
la marca Chevrolet, donde dos per-
sonas resultaron lesionadas.

Así como una camioneta pick up,
una camioneta Dustin, entre otras.

Al lugar fueron enviados agentes
viales y paramédicos de la Cruz
Roja, quienes atienden a por lo
menos cinco personas que presenta-
ban algunas lesiones.

Afortunadamente no eran heridas
de consideración.

El percance vial causó todo un
caos automovilístico, por lo que
tuvieron que movilizar las unidades
lo más rápido que se pudo, incluso
empujando las unidades, mientras
que arribaban las grúas para
removerlos.

Sergio Luis Castillo

La tercera fue la vencida para un
presunto distribuidor de drogas,
quien después de haber librado dos
atentados a balazos, este miércoles
fue sorprendido y ejecutado de cinco
disparos en la Colonia Guadalupe
Chaves, en Guadalupe.

En ese mismo sitio, que es señala-
do como punto de venta de drogas, el
año pasado fue ejecutado otro famil-
iar del ahora occiso.

El ahora occiso solo fue identifi-
cado como “El Forti”, de unos 42
años de edad, quien contaba con
antecedentes penales por diversos
delitos.

Se indicó que este miércoles el
hombre llegó a su casa a bordo de
una motocicleta. Cuando entre los paseantes de un mercado rodante salieron dos sujetos

armados con pistolas tipo escuadra.
Uno de los sicarios le propinó

unos cinco disparos a la víctima,
quien cayó al piso en medio de un
charco de sangre.

Los hechos fueron reportados esta
tarde en una casa ubicada en calle
Élida Cantú, en su cruce con Fidel
Velázquez, en la Colonia Guadalupe
Chávez.

Los hechos ocasionaron la rápida
movilización de los puestos de
socorro, pero desafortunadamente el
hombre ya no presentaba signos
vitales.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de unidades de la policía
preventiva municipal, Fuerza Civil y
elementos de la Agencia Estatal de
Investigaciones, quienes ya indagan
los hechos.

Tras salvarse de dos atentados ‘El Forti’ no la libró de un tercero.

Sergio Luis Castillo

Un menor de once años de edad,
perdió la vida en forma trágica al ser
arrollado por un camión de la línea
Ecovia, cuando intentaba cruzar la
Avenida Lincoln, en la zona norte de
Monterrey.

Fueron los propios usuarios de la
unidad del transporte colectivo,
quienes alertaron al chofer sobre el
accidente.

Protección Civil de Monterrey
informó, que el percance vial se
reportó a las 19:30 horas de este miér-
coles, en el cruce de la Avenida
Lincoln y San José, en la Colonia San
José, en esta ciudad.

Hasta el momento las autoridades
no han dado a conocer la identidad del

ahora occiso, pero se indicó que al
parecer radicaba en esta misma zona.

Testigos de los hechos mencionaron
que el menor intentó cruzar corriendo
la Avenida Lincoln, sin percatarse que
venía desplazándose a una velocidad
considerable el camión urbano.

Desafortunadamente el camión pasó
por encima del cuerpo del infante.

Los hechos ocasionaron la rápida
movilización de unidades de
Protección Civil de Monterrey y Cruz
Roja, pero desafortunadamente ya
nada pudieron hacer por el menor pues
falleció en forma instantánea.

Trascendió que la víctima iba acom-
pañado de otro menor, ya que se
dirigían a una tienda de conveniencia y
no utilizaron el puente vehicular.

Fue en la colonia Los Arcángales del mencionado municipio

Gilberto Lópe Betancourt

De tres heridas de bala, un hom-
bre fue ejecutado ayer en la Colonia
Los Arcángeles, municipio de
García.

Alrededor de las 06:35 horas se
registraron los hechos, en las calles
San Zadquiel y San Jarón del sector
mencionado.

Luego de que las autoridades reci-
bieron el reporte de la persona
inconsciente en la vía pública, arrib-
aron al lugar de los hechos los efec-
tivos de la policía municipal.

Más tarde el personal de
Protección Civil de García al revisar
al lesionado, se dio cuenta que ya no
contaba con signos de vida, por lo

que la zona quedó resguardada por la
policía.

El occiso es un hombre de entre
30 a 35 años de edad, quedó sin iden-
tificar y presentaba tres heridas de
arma de fuego, dos en la cabeza y
una en el hombro derecho. 

La persona fallecida vestía
sudadera negra con estampado blan-
co, short blanco con flores rojas y
naranjas y tenis gris, además tenía
tatuaje en mano izquierda y barbilla.

Los hechos ya son investigados
por la ministerial, en tanto el occiso,
una vez que fue inspeccionado, lo
llevaron al Anfiteatro del Hospital
Universitario para la autopsia corre-
spondiente.

Sergio Luis Castillo

Una niña de apenas once años de
edad, perdió la vida en forma trágica,
al caer de una cruz en un cerro del
municipio de Dr. Arroyo, Nuevo León.

La víctima estaba abalanzándose en
el símbolo religioso, cuando repentina-
mente perdió el equilibrio y terminó
cayendo a un barranco de siete metros
de profundidad.

La Fiscalía General de Justicia del
Estado informó, que se está integrando
una carpeta de investigación para
esclarecer los trágicos hechos.

El lamentable evento se reportó esta
tarde en el Ejido Las Coloradas, ubica-
do en la zona sur de Dr. Arroyo.

La víctima es una menor de once
años de edad, de quien hasta el
momento las autoridades no han pro-
porcionado sus generales.

Se indicó que la niña se encontraba en
plan de vacaciones en dicha localidad,
ya que son originarios de un municipio
de la zona metropolitana de Monterrey.

Indicaron que llegaron este fin de
semana a la casa de unos familiares en el
Ejido La Coloradas, en dicha localidad.

Como la mayoría de los pueblos de
México, en ese sitio estaba colocada la
llamada “Santa Cruz” en uno de los cer-
ros, donde cada año en semana santa
realizan el viacrucis.

Explicaron que la menor junto con
otros pequeños estaba jugando en la
zona.

Cuando a la afectada se le ocurrió
treparse a la cruza, ya que tenía unos

escalones de madera.
Desafortunadamente termino

desplomándose al vacío y cayó al
barranco.

Algunos familiares corrieron en
su auxilio, inconsciente la
trasladaron en un vehículo al
Hospital General de Dr. Arroyo,
donde les indicaron los médicos que
ya había perdido la vida.

Fue atendida en el hospital general del municipio pero falleció.

Fue en un lote baldío del municipio de Escobedo.

Sergio Luis Castillo

El cadáver parcialmente desnudo de
una mujer y en completo estado de
descomposición, fue localizado ayer bajo
un puente vecinal en la zona de Las
Pedreras, en Escobedo.

Las autoridades mencionaron que el
cuerpo estaba semidesnudo y no se pudo
determinar las causas de su muerte
debido a que ya estaba en estado de
descomposición, por lo que la causa de
muerte se determinará hasta que se le

practique la autopsia de rigor.
Se indicó que la víctima sería una

mujer de unos 45 años de edad, piel aper-
lada, baja estatura y cabello teñido.

Al momento de ser encontrada, la vic-
tima vestía una blusa blanca y unas mal-
las rojas.

Los restos de la mujer estaban tirados
bajo un puente ubicado en el llamado
Camino a Las Pedreras, en Escobedo. 

Las autoridades realizan las indagato-
rias para establecer si la mujer fue vícti-
ma de una agresión con algún arma. 

Fue en la avenida Linconl en donde el niño intentó cruzar.

Ejecutan a distribuidor
de drogas en Guadalupe

Muere niña al caer de una cruz en Doctor Arroyo

Hallan cadáver de mujer

Arrolla y mata unidad de
la Ecovía a menor de edad

Provoca tráiler
carambola en

Morones Prieto

Lo matan de tres 
balazos en García
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Encaró Messi 
al 'Tano' Ortiz

Alberto Cantú                                            

Lionel Messi, jugador del Inter de

Miami, le reclamó al técnico del

Monterrey, Fernando Ortiz, el haber

declarado que el club de la MLS iba a

ser favorecido por el arbitraje de

Concacaf en esta serie de este torneo

internacional por lo que engloba el

crack argentino.

Al término del partido en el estadio

DRV PNK en Miami, el astro argenti-

no, al igual que Luis Suárez, Jordi

Alba y el técnico Gerardo Martino, le

reclamaron al árbitro guatemalteco

Walter López por las decisiones arbi-

trales que tomó en el partido, donde

expulsó al futbolista David Ruiz.

Messi después encaró al técnico

Fernando Ortiz y se hizo de palabras

con Nicolás Sánchez, ex jugador de

Rayados que a día de hoy pertenece al

cuerpo técnico del 'Tano'.

Tras esta situación, el 'Tano' contestó

a Messi, pero la situación no pasó a may-

ores ya que después intervino el área de

Concacaf para calmar la situación.

FELIZ EL "CORCHO"
RODRÍGUEZ CON SU GOLAZO

Mientras tanto, Jorge "Corcho"

Rodríguez se mostró contento por ano-

tar el gol de la victoria para los

Rayados en el duelo de ida de los cuar-

tos de final de la Copa de Campeones

de la Concacaf.

"Fue un lindo gol y gracias a Dios

nos trajimos una ventaja, pero es una

lástima que no podré estar en el duelo

de vuelta", concluyó.

El argentino estuvo en un palco.

Alberto Cantú                                      

Los Rayados vencieron 2-1 de vis-
itantes al Inter de Miami en los cuar-
tos de final de ida, y pusieron un pie
en las semifinales de la Copa de
Campeones de la Concacaf.

En un partido en el que Messi no
jugó por decisión técnica pese a que
ya se recuperó de su lesión, los
Rayados remontaron en la segunda
mitad y se trajeron una ventaja impor-
tante a Monterrey luego de los goles
de Maxi Meza y Jorge Rodríguez,
luego de iniciar perdiendo con la
diana de Avilés.

El cuadro de Rayados comenzó
mejor con un remate en el área chica
de Brandon Vázquez que atajó el
portero Callender y después hubo un
centro de Sergio Canales que remató
mal Jesús Gallardo con un testarazo
para fallar de manera increíble.

Pero Inter de Miami fue el primero
en anotar cuando, al 19' de acción y en
una jugada a balón parado, Avilés
remató para mandar el balón al fondo
de las redes.

Los primeros minutos del segundo
tiempo fueron emocionantes cuando
en el área grande el jugador Gressel a
pase de Luis Suárez por poco manda
un centro con destino a gol y después
en la visita avisaron con un tiro de
Sergio Canales que fue tapado por la
defensa del Inter.

Rayados buscó avisar con un
remate desde fuera del área de Maxi
Meza que se fue desviado y después
lo hicieron en jugadas a balón parado
ante las pobres salidas del portero
Callender, pero en ese momento les
faltaba más creatividad al frente para
tener jugadas de gol, aunque la opor-
tunidad del empate se acercó más al
65' de acción cuando David Ruiz se

fue expulsado por un manotazo hacia
Maxi Meza, yéndose temprano del
partido por una doble amonestación.

Con la ventaja de un hombre en el
juego, los Rayados preocuparon con
un remate desde fuera del área de
Jordi Cortizo que atajó el cancerbero
Callender y el empate del Monterrey
había llegado al 68' de acción en un
tiro de esquina cuando tras una ata-
jada de Callender llegó Maxi
Meza para en el rebote mandar el
balón al fondo de las redes y
generar el 1-1.

Monterrey insistía en búsque-
da del 2-1 y estuvo cerca con un
tiro libre de Sergio Canales
que atajó el portero del Inter
de Miami para que después
el local pidiera un penal a
favor por una supuesta
mano de la defensa albi-
azul.

Pero Rayados gen-
eró el segundo gol y
el 2-1 al 89' de
acción con un
remate desde fuera
del área de Jorge
Rodríguez que se
coló en el ángulo
superior izquierdo
del arco defendido
por el portero Callender, terminando
el juego con la victoria y remontada
para la 'Pandilla'.

Tras esta situación, ahora los
Rayados volverán a la actividad cuan-
do el próximo sábado enfrenten como
visitantes al Cruz Azul en la fecha 14
de la Liga MX, mientras que ya el
duelo de vuelta en estos cuartos de
final de la Copa de Campeones de la
Concacaf entre Monterrey e Inter de
Miami será en el Gigante de Acero el
miércoles de la semana entrante.

Alberto Cantú                                         

Mauricio Culebro, presidente de

Tigres, calificó de "bueno" el resultado

que sacó de 1-1 su equipo frente al

Columbus en la ida de los cuartos de

final de la Copa de Campeones de la

Concacaf, torneo que desean ganar en el

plantel felino para ir al Mundial de

Clubes del 2025.

En la llegada de los Tigres a Monterrey

tras su partido del martes pasado en

Columbus, el presidente de Tigres habló

ante la prensa en el Aeropuerto de la

Sultana del Norte y ahí mostró mucha

ilusión de que el equipo aún tenga

chances de ganar la Copa de Campeones

de la Concacaf para ir al Mundial de

Clubes del año entrante que será en los

Estados Unidos.

"Es un sueño que tenemos (ganar la

Copa de Campeones de la Concacaf e ir al

Mundial de Clubes), después de la partic-

ipación que se tuvo la última vez que nos

tocó ir, fue participación histórica y por

supuesto que tenemos ganas de regresar y

repetir.

"Hay que reconocer la calidad que

tiene el rival, es el equipo campeón de la

MLS, muy fuerte en su cancha como lo

demostró ayer, entonces creo que el resul-

tado es bueno, y nos falta terminar en casa

en donde últimamente se nos han dado los

resultados y con la mente positiva y las

ganas de jugar ese juego", expresó.

Culebro también se mostró contento

por el récord de los 205 goles de Gignac

en los Tigres y de paso valoró el nivel del

Columbus Crew de la MLS, de este

equipo que jugará frente a los felinos el

próximo martes el duelo de vuelta de la

Copa de Campeones de la Concacaf,

aunque ahora en el estadio Universitario.

"Todos sabemos lo que representa

Gignac para esta institución y estamos

muy contentos de que siga metiendo

goles y rompiendo récords y siempre

queremos que se quede este torneo con un

club mexicano, pero como dije hay que

reconocer la calidad de los equipos de la

MLS, que cada vez acortan más la brecha

y nosotros tenemos que seguir trabajando

en lo que corresponde que es en la gen-

eración de talento", dijo.

Por su parte, Fernando Gorriarán,

jugador de Tigres, se mostró contento con

el empate ante Colombus en Ohio y

mostró confianza respecto al duelo de

vuelta del próximo martes.

"Fue un partido complicado, cometi-

mos un error y lo pagamos caro, y ahora

a preparar el partido del sábado y después

el martes es una fiesta para nuestra gente",

finalizó.

ENTRENAN EN COLUMBUS 
Los Tigres entrenaron ayer por la

mañana en las instalaciones deportivas

del Columbus con miras a su juego ante

los Tuzos, y lo hicieron bajo una temper-

atura gélida de cinco grados para después

llegar a Monterrey por la tarde.

Nahuel Guzmán y Nicolás Ibáñez tam-

bién tuvieron su entrenamiento, pero esto

fue de recuperación en el área del gimna-

sio del estadio Universitario.

Sueña con ir al Mundial

Mauricio Culebro expresó las ilusiones felinas.

Redacción                                                                     
Uno de los paramédicos que

fue atacado por los barristas de

Rayados a las afueras del estadio

BBVA al término de un

Monterrey-Cruz Azul del Torneo

Apertura 2023, falleció ayer en la

clínica número 25 del IMSS. 

Gerardo Martínez Herrera,

quien fuera atacado el pasado mes

de agosto, había sido detectado

con hepatitis, pero hasta estos

momentos se desconoce la razón

por la cual ha fallecido. 

Algo a tomar en cuenta es que

tanto él como uno de sus com-

pañeros paramédicos, Aurelio

Jiménez Lombardo, fueron gol-

peados el pasado 27 del citado

mes por barristas de Rayados a las

afueras del Gigante de Acero,

luego de la derrota del Monterrey

en contra del Cruz Azul en la Liga

MX. 

En aquel mes, la fiscalía gener-

al del Estado de Nuevo León ini-

ció una carpeta de investigación y

con el pasar de las investigaciones

y revisión de videos pudieron dar

con el paradero de al menos dos

sospechosos de la agresión, iden-

tificados como Héctor J. y

Orlando N.

Alberto Cantú                                        

Pachuca goleó 5-0 en Costa Rica al

cuadro del Herediano, y con ello casi

aseguraron su presencia en las semifi-

nales de la Copa de Campeones de la

Concacaf.

El conjunto de los Tuzos logró hac-

erse del triunfo en el estadio Nacional

de Costa Rica,  en donde Salomón

Rondón aportó tres tantos, mientras

que Alexei Domínguez y Alan Bautista

generaron dos más.

Con este resultado, los Tuzos alcan-

zarían a las semifinales con cualquier

victoria, empate o incluso con una der-

rota que no sea mayor a cuatro goles de

diferencia en el duelo de vuelta que

será en el estadio Hidalgo.

Cabe señalar que el juego de vuelta

entre Pachuca y Herediano será el

próximo miércoles.

Pachuca aplasta
al Herediano

Rondón se agenció tres de las cinco anotaciones de los Tuzos.

Muere paramédico que había sido golpeado por fans 

Gerardo Martínez Herrera padecía de hepatitis y murió en un hospital del IMSS.
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Si bien  no dijo abiertamente sentirse favorito

para avanzar en la serie a las semifinales de la

Copa de Campeones de la Concacaf, Fernando

Ortiz indicó que esa etiqueta es normal en una

institución como la del Monterrey.

“Son títulos (de ser favoritos) que los ponen

sus colegas, nosotros sabemos la responsabilidad

que lleva vestir esta camiseta, estamos en cuartos

de final, sacamos un gran resultado, no hay nada

decidido, vamos a encontrar a un Inter que va a ir

a buscar el resultado. Este título (de favorito) en

esta institución, es algo normal”, dijo en rueda de

prensa.

A su vez, el técnico albiazul valoró la remonta-

da de sus Rayados en el campo del Inter de

Miami, donde destacó la inteligencia del equipo

para sobreponerse a la adversidad.

“Enfrentamos a un gran rival, a un equipo que

realmente hizo muy buen papel en los primeros 90

minutos. Los cambios, tengo la fortuna de tener

un plantel de mucha jerarquía, los que entraron

marcaron diferencia, entendieron hacia donde iba

el partido, su inteligencia llevó a cabo el resulta-

do”, detalló. 

El estratega albiazul expresó su deseo de que

Messi juegue con Miami el juego de vuelta.

“Esperábamos que pudiera jugar, lo he dicho y

lo vuelvo a manifestar. Considero es el mejor del

mundo de todas las épocas, ojalá pueda estar a la

vuelta. La serie todavía está muy abierta”, con-

cluyó. 

BUSCARÁN SENTENCIAR
Los jugadores señalaron que saldrán desde el

minuto uno a sentenciar la eliminatoria frente al

Inter de Miami en el segundo partido de los cuar-

tos de final. 

Jordi Cortizo indicó que en casa no se pueden

permitir la especulación con el marcador, motivo

por el cual buscarán encontrar más goles con el

paso de los minutos para definir la serie lo más

rápido posible. 

“En casa no les vamos a perdonar ningún min-

uto y buscaremos terminar la eliminatoria lo antes

posible”, aseveró Jordi, quien le restó relevancia a

si Messi jugará o no frente al Monterrey en el

duelo de vuelta de los cuartos de final de la Copa

de Campeones de la Concacaf que va a ser el

próximo miércoles en el Gigante de Acero. 

“Juegue o no juegue (Messi), tienen (Inter

Miami) que ir a buscar el resultado y nosotros

debemos estar atentos para no darles ninguna

facilidad”, detalló Cortizo, mientras que Maxi

Meza, el autor en uno de los dos goles del

Monterrey en la victoria frente al Inter en Miami,

de igual manera se mostró feliz por el resultado:

“Empezamos cuesta abajo, pero tuvimos la tran-

quilidad de empatarlo y después ganarlo”. 

Pese a la desven-

taja en el global

sobre Monterrey, tal

parece que en el

cuadro del Inter de

Miami no usarán a

Lionel Messi para el

juego de vuelta de

los cuartos de final

de la Copa de

Campeones de la

Concacaf, en duelo

que será el próxima

miércoles en el

BBVA.

Tras finalizar el partido de ida en Miami, el

técnico del Inter Gerardo Martino dio a enten-

der que Lionel Messi no jugará frente al

Monterrey el próximo miércoles, ya que

desean llevarlo de a poco por su reciente recu-

peración por una lesión en la zona de los

isquiotibiales de la pierna derecha.

“Como dijimos, va partido a partido, enten-

demos que este no era partido para que él, no

estaba listo, así pasará con Colorado y la

vuelta contra Monterrey, cada día se siente

mejor, pero ahora corríamos un riesgo muy

importante”, dijo.

Martino mencionó que a su equipo le faltó

en lo físico para aguantar el embate del

Monterrey luego de que estos últimos jugaran

en superioridad numérica tras la expulsión de

David Ruiz.

“Lo primero que creo es que nos faltaron

piernas para jugar los últimos 20 minutos,

jugar contra Monterrey demanda un desgaste

físico importante, con un jugador menos

preferimos armar la línea de cinco. Era lógico

que pasáramos momentos dominados, pensé

que lo íbamos a sufrir más, pero nos demandó

un desgaste tan grande, se nos hizo difícil

aguantar”, concluyó.

COMPAÑEROS CONFÍAN TENER A MESSI 
Mientras tanto, los jugadores del Inter de

Miami tienen la confianza de que le remon-

tarán con Leo Messi al Monterrey el próximo

miércoles.

El defensa del Inter de Miami, Nicolás

Freire, se mostró confiando de que con Messi

en el duelo de vuelta podrán eliminar al

Monterrey en el BBVA.

“Messi estará con nosotros si Dios quiere

para darle la vuelta a esto”, aseveró el defen-

sor del Inter de Miami, aunque también el fut-

bolista Tomás Avilés habló en zona mixta y de

igual manera se mostró confiado para la

Gerardo Arteaga y Jorge Rodríguez, jugadores

del Monterrey que fueron expulsados ante Chivas,

sí jugarán el Clásico Regio del próximo 13 de

abril en el BBVA, en duelo referente a la fecha 15

de la Liga MX. 

Ambos futbolistas habían sido expulsados en el

cruce ante Chivas del sábado pasado en la Liga

MX, pero la suspensión hacia ellos únicamente

fue de un partido por parte de la comisión disci-

plinaria. 

Tras esta situación, tanto Arteaga como

Rodríguez no jugarán el próximo sábado cuando

Rayados visite a Cruz Azul en la fecha 14, pero sí

podrán hacerlo frente a Tigres el 13 de abril si así

lo decide el técnico Fernando Ortiz. 

Ambos jugadores fueron titulares el día de ayer

cuando Rayados enfrentó al Inter de Miami de

Lionel Messi en los cuartos de final de ida de la

Copa de Campeones de la Concacaf.

PERO “CORCHO” NO ANTE MIAMI
Jorge Rodríguez y Sebastián Vegas,

jugadores de Monterrey, no podrán ver acción

en el duelo de vuelta frente al Inter de Miami en

los cuartos de final de la Copa de Campeones de

la Concacaf.

Ambos futbolistas, por acumulación de tarjetas

amarillas, se perderán el próximo partido frente a

este equipo, el cual será el miércoles de la semana

entrante en el Gigante de Acero.

Los anteriormente mencionados volverían a

jugar en este torneo internacional en una hipotéti-

ca serie de semifinales ante Tigres o Columbus

Crew. (AC)

Nayeli Rangel, jugadora de Tigres

Femenil que sufrió un choque de cabezas

con una jugadora del Puebla el domingo

pasado en un duelo del Torneo Clausura

2024, estará fuera de las canchas por

unos tres meses. 

La jugadora felina fue operada con

éxito de tres fracturas presentadas en el

complejo orbito-malar y por ello es que

ahora tendrá una larga recuperación. 

Dicha operación hacia Rangel fue

realizada en Puebla y ella será dada de

alta durante este jueves para regresar a

Monterrey. 

Como Rangel estará fuera de las can-

chas por unos tres meses, ya es un hecho

que la jugadora no volverá a jugar con

las ‘Amazonas’ en todo este primer

semestre del presente año. 

Su regreso a la actividad grupal con

las ‘Amazonas’ tal vez sea para inicios

del mes de julio y cuando esté por iniciar

el Torneo Apertura 2024. (AC)

Luis Rubiales, el ex presidente de la

Real Federación Española de Futbol,

negó haber recibido sobornos y estar

inmiscuido en delitos financieros mien-

tras fungía como el mandamás del

mencionado ente rector, pero aún así, al

llegar a España fue detenido por la jus-

ticia de ese país, aunque después fue

liberado. 

Rubiales, quien llegó el día de ayer

a España luego de su travesía por

República Dominicana, había sido

detenido por la guardia civil en su lle-

gada a Madrid, luego de los supuestos

actos de corrupción de su parte en deli-

tos financieros mientras él fungía como

el presidente de la RFEF. 

Sin embargo, horas después fue

puesto en libertad ya que la guardia

civil española así lo decidió. 

Luis Bolaños, ministro de presiden-

cia, justicia y relaciones con las cortes

en España, dijo que con lo sucedido

con Rubiales se demuestra que el sis-

tema judicial de ese país es garantía

para celebrar el Mundial del 2030 junto

a Portugal y Marruecos. 

“La Guardia Civil, la Policía y los

Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del

Estado están haciendo su trabajo. Que

es perseguir el delito y al delincuente.

La mera existencia de esta operación

demuestra que el sistema judicial fun-

ciona y eso ya es una garantía para la

celebración del Mundial”, dijo. 

Rubiales fue detenido nada más

aterrizar en el aeropuerto Adolfo

Suárez Madrid-Barajas procedente de

República Dominicana y fue traslada-

do a dependencias de las Guardia Civil

en Barajas, de donde salió en libertad

tras leerle sus derechos, interrogarlo e

intervenir sus dispositivos móviles,

indicaron a EFE fuentes próximas al

caso.

Rubiales, en charla con La Sexta de

España, negó que haya tenido implica-

ciones en delitos financieros y justificó

que sus ganancias económicas como

ex presidente de la RFEF se deben a los

ahorros que él ha hecho durante toda su

vida.

“Estoy aquí para decir que es men-

tira que haya pegado una mordida de

pisos y que yo tenga un equipo de beis-

bol en República Dominicana, además

de que el dinero que yo tengo en mis

cuentas bancarias es producto de mis

ahorros y mi trabajo, pero jamás he

cometido algún ilícito”, aseveró.  

Arsenal venció 2-0 en casa al cuadro

del Luton y con ello regresaron a la cima

de la Premier League de Inglaterra. 

El conjunto de los ‘Gunners’ se hizo

del triunfo en casa luego de los goles

hechos en la primera mitad por parte de

Martín Odegaard al 24’ de acción y el

autogol de Hasioka al 44’. 

Odegaard anotó el 1-0 cuando en el

área grande recibió un pase de Kai

Havertz para rematar de zurda y mandar

el balón al fondo de las redes, mientras

que Hasioka se hizo de un autogol cuan-

do en el área chica no logró desviar un

centro que tenía etiqueta de gol del fut-

bolista Emilie Smith Rowe. 

Tras este resultado, la escuadra del

Arsenal llegó a la cifra de 68 puntos en

30 jornadas para estar en la cima de la

Premier. 

Por su parte, el cuadro del Liverpool,

quienes jugarán este jueves ante

Sheffield United, son sublíderes con 67

unidades. 

PSG Y LEVERKUSEN, A FINALES 
DE COPA EN FRANCIA Y ALEMANIA 

París Saint Germain en Francia y Bayer

Leverkusen en Alemania concretaron ayer

su lugar en las finales coperas de sus

respectivas competencias, mientras que

Fiorentina se acercó a eso en Italia. 

PSG venció en casa y a partido único

1-0 al Rennes con un gol de Kylian

Mbappé al 40’ de acción, para que su

equipo enfrente al cuadro del Lyon en la

final de la Copa de Francia el próximo 25

de mayo. 

A su vez, el cuadro del Leverkusen

goleó 4-0 al Dusserdolf, y enfrentará en

esa misma fecha al cuadro del FCK en la

final de la Copa de Alemania. 

Normal ver a Rayados
como favoritos: ‘Tano’

Seguirá
Messi bajo
cuidados

El estratega albiazul señaló que para él
como técnico es una responsabilidad 

el buscar seguir avanzando

Fernando Ortiz sabe de la exigencia que hay en la institución albiazul.

Arteaga y ‘Corcho’ sí jugarán Clásico

Confirmado, Nayeli pierde la temporada

Arsenal recupera la cima de la Premier

Detienen y liberan
a Luis Rubiales

La jugadora de las Tigres estaría de vuelta en julio.

Arsenal ya tiene 68 puntos.

Gerardo Arteaga.

Lionel Messi.

Fue detenido al aterrizar en el aeropuerto Adolfo Suárez Madrid-Barajas.
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Malachi Flynn, jugador de los Pistones de
Detroit, produjo 50 puntos pese a la derrota de su
equipo sobre los Hawks de Atlanta en esta tempo-
rada regular de la NBA, donde 121-113.

Flynn aportó sus 50 puntos en 34 minutos que
estuvo en la duela, aunque también se hizo de seis
asistencias y cinco rebotes.

Pese al gran esfuerzo del antes citado, los
Pistones perdieron en contra de su rival y ahora
tienen un récord en esta temporada de 13 victorias
por 63 derrotas.

A su vez, los Hawks de Atlanta ahora registran
un récord de igual forma perdedor de 36 victorias
por 40 derrotas.

BOSTON JUGARÁ PLAYOFFS COMO LOCAL
Los Celtics de Boston superaron 135-100 al

Thunder de Oklahoma y con un récord de 60 vic-
torias por 16 derrotas se han hecho del liderato de
la conferencia Este en la NBA, además de que
tendrán la oportunidad de jugar toda la postempo-
rada como locales si es necesario.

México sigue sumando plazas para los
Juegos Olímpicos de París y ahora la conna-
cional Janeth Gómez lo ha logrado. 

La anteriormente mencionada obtuvo su
pase a los Juegos Olímpicos de París luego de
reafirmar su lugar entre las 10 mejores del
ranking olímpico de los 59 kilogramos en hal-
terofilia, lo cual fue con su actuación en la
Copa del Mundo de Phuket. 

Mientras tanto, las ciclistas Yuli Verdugo,
Jessica Salazar y Daniela Gaxiola también
consiguieron su boleto a la justa olímpica.

Ellas lograrpn medalla de oro en la prueba
de velocidad por equipos en el Campeonato
Panamericano de Pista Los Ángeles, vencien-
do en la final a las representantes de Canadá.

LA CICLISTA REGIA VICTORIA VELASCO
SIGUE TRIUNFANDO

Victoria Velasco, ciclista regia, se metió a
la segunda ronda del Campeonato
Panamericano de Ciclismo de Pista Los
Ángeles 2024, y clasificatorio en el ranking
internacional a las olimpiadas de París.

POLICÍA EXPULSA A MIGRANTES
La policía francesa expulsó a decenas de

migrantes de la plaza que está frente al ayun-
tamiento de la capital de ese país. 

A poco más de tres meses de iniciar los
Juegos Olímpicos, la policía de Francia
expulsó a migrantes de la plaza que está frente
al ayuntamiento de París y entre los expulsa-
dos están niños que son menores de edad. 

Alex Verdugo, pelotero mexicano
de los Yanquis de Nueva York,
conectó un jonrón de dos carreras en
el triunfo de su equipo sobre los
Diamantes de Arizona por resultado
de 6-5 en esta temporada regular de
las Grandes Ligas, en donde los
'Bombarderos del Bronx' se hicieron
del triunfo en las entradas extras, en
la décima.

Verdugo tuvo un espectacular
partido ya que ese jonrón produjo
dos carreras y además se hizo de un
hit en el duelo con en sus cuatro
turnos al bat, ayudando para que así
los Yanquis de Nueva York ahora
tengan una marca en esta temporada
de seis victorias por una derrota.

De hecho, ese cuadrangular fue el
primero de él como jugador de los
Yanquis, con quienes llegó en esta

temporada luego de salir de los
Medias Rojas de Boston.

MÁS ACTIVIDAD DE MEXICANOS
En más actividad de los peloteros

mexicanos, el pitcher Patrick
Sandoval de los Angelinos de Los
Ángeles se hizo de su primera victo-
ria en esta temporada de las Mayores
y esto fue en la victoria por resulta-
do de 10-2 sobre los Marlines de
Miami, en donde lanzó por poco más
de cinco entradas, permitiendo sola-
mente dos carreras que fueron pro-
ducto de dos cuadrangulares, pero
también ponchó a siete peloteros y
otorgó dos bases por bolas.

A su vez, Isaac Paredes generó
una carrera con los Rays y esto fue
en la derrota de 4-1 sobre los
Rangers de Texas.

Sergio Pérez, piloto mexicano del equipo
Red Bull Racing en la Fórmula 1, no ocultó
su preocupación respecto al Gran Premio de
Japón del próximo sábado y dijo que uno de
los inconvenientes en esa carrera es el clima
que podría haber en el circuito de Suzuka,
luego de lo sucedido en Taiwán, donde un
terremoto causó estragos en ese lugar asiáti-
co. 

Pérez, quien mostró su preocupación por
la posibilidad de que haya un tsunami en el
país asiático, expresó su preocupación en
torno a todo esto según gpfans.com, que
retoma citas de una entrevista que le hizo el
periodista especializado Junaid Samodien.

“El clima a veces puede influenciar
mucho las cosas aquí, con la lluvia que a
menudo llega y en esta época del año parece
que podría ser lo mismo, por lo que nece-
sitaremos maximizar los momentos que ten-
emos con el auto para perfeccionar la puesta
a punto”, aseveró Pérez, quien también se
mostró contento por lo divertido que puede
ser el circuito de Suzuka para competir en

una carrera. 
“Este circuito ofrece siempre carreras

emocionantes y la curva uno es icónica. ¡Es
divertido si llegas al frente!”, detalló. 

Pérez, quien viene de un quinto lugar en
el Gran Premio de Australia del pasado 23 de
marzo y el cual marcha tercero este año en el
Mundial de Pilotos de la Fórmula 1, deseó
que ya se llegue la actividad del Gran Premio
de Japón, donde correrá el próximo sábado
desde las 23:00 horas, pero en el cual inicia-
rá su actividad con la práctica libre número
uno que será ya mañana desde las 20:30. 

“Estoy deseando que llegue esta semana,
Japón siempre es una gran carrera en el cal-
endario y este año vamos a ir mucho más
temprano en la temporada, lo que hará que
las cosas sean interesantes.

“Siempre me encanta ir a Tokio antes de
que comience la semana de la carrera, la
comida en Japón es una de mis cosas
favoritas, así que me aseguraré de disfrutarla
antes de dirigirme a Suzuka para concen-
trarme en la carrera”, concluyó. 

Sultanes de Monterrey volvió a
la victoria luego de vencer 6-4 en
Florida al equipo del Pensacola en
otro juego de pretemporada

El conjunto regio llegó a tener
una desventaja de tres carreras al
término de la tercera entrada, pero
un jonrón de Christian Villanueva
y un Wild Pitch que fue aprovecha-
do por ‘Tito’ Valenzuela ayudó a la
parcial remontada del cuadro de
Nuevo León en la quinta para ahí
tener la ventaja de una rayita, lo
que ayudó para que después
Romer Cuadrado tuviera un impa-
rable en el séptimo capítulo para
ahora tener una ventaja los de
Monterrey de hasta tres.

La localía respondió en la octa-
va entrada con una carrera, pero el
pitcheo de los regios les fue sufi-
ciente para aguantar la ventaja y

llevarse la victoria.
Tras esta situación, ahora los

Sultanes volverán a la actividad en
la pretemporada cuando el próxi-
mo martes jueguen como locales
ante los Tecolotes de los Dos
Laredos.

Las novedades no terminan en la tem-
porada baja de la NFL y ahora la noticia
importante es la llegada de Steffon Diggs
a los Texanos de Houston. 

Diggs, quien se desempeña como
receptor abierto en la NFL, llega a los
Texanos de Houston tras salir de los
Buffalo Bills luego de un intercambio de
selecciones de draft entre las dos fran-
quicias. 

Para concretar la llegada de Diggs a
su organización, los Texanos tuvieron
que otorgarle a loa Buffalo Bills una
segunda selección de draft de la NFL del
2025. 

Diggs se une a una cargada ofensiva
de los Texanos encabezada por su QB
Stroud, el actual novato ofensivo del año
de la NFL que también incluye a Mixon
y los receptores Nico Collins, Tank Dell
y el ala cerrada Dalton Schultz .

Jaime Munguía, boxeador mexi-
cano que peleará frente a Saúl
“Canelo” Álvarez el próximo cuatro
de mayo en Las Vegas, prometió
que dará un gran combate frente al
tapatío y aseguró que todo esto hará
que el público que pueda presenciar
ese enfrentamiento vaya a desear un
segundo duelo entre el tijuanense y
el de Guadalajara. 

Munguía, en una charla con peri-
odistas mexicanos a través de
Zoom, garantizó que tanto él como
Álvarez ofrecerán un gran espec-

táculo durante el próximo cuatro de
mayo, lo que de una u otra forma
causará que el público desee que la
pelea entre ambos. 

“Yo manejo mi responsabilidad
trabajando todos los días, levantán-
dome más fuerte que nunca, yo creo
que va a ser una gran pelea, una
pelea de golpes y hasta creo que la
gente va a querer un segundo com-
bate entre él y yo, entonces estoy
contento por la pelea, estoy feliz,
motivado, y vamos a dar lo mejor de
mí en ella”, aseveró Munguía. 

Produce Flynn 50 puntos 
Pese a derrota de Pistones  

Guía Verdugo a los Yanquis contra Arizona

En ciclismo también se calificó.

Se suman más
mexicanos a los JO

Preocupa a Checo Pérez el clima en Japón
Existe la posibilidad de tsunami 

en Tokio para el Gran Premio de Japón

Remontan
Sultanes ante

Pensacola

Sultanes dividió en la Florida.

Diggs deja Buffalo para reforzar a Houston 

Los Fundidores de Monterrey
buscarán mantener este día su
invicto en la temporada regular de
la Liga de Futbol Americano de
México cuando enfrenten a los

Dinos de Saltillo. 
En un juego que será en punto

de las 20:00 horas y desde el esta-
dio Francisco I Madero, en la casa
de los Dinos, el cuadro regio bus-

cará hacerse de la victoria para
con ello tal vez tomar la cima del
certamen en esta campaña regu-
lar. 

El conjunto regio tiene un

récord de tres victorias sin derro-
tas, sólo por detrás del líder
Caudillos en la tabla de posi-
ciones, quienes también tienen
esa marca.

‘El público deseará una
segunda pelea’: Munguía

Segio Pérez.

Steffon Diggs.

Buscan Fundidores seguir invictos en la LFA 

Detroit perdió increíblemente pese a los 50 puntos de Malichi Flynn.

El mexicano remolcó dos carreras.

Garantizó que tanto él como Álvarez ofrecerán un gran espectáculo.
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El Universal.-                                               

Tal como lo prometió hace unos días, la
tarde de este miércoles Bizarrap lanzó el
volumen número 59 de su serial "Music
Session" en el que comparte créditos con el
mayor exponente de los corridos tumba-
dos, Natanael Cano.

Hace un par de días, el argentino anun-

ció, a través de sus rede sociales, la cola-
boración con el artista mexicano, generan-
do así gran expectativa entre sus fans; sin
embargo, y para sorpresa de todos, resultó
que fueron dos las canciones que se estre-
naron.

La primera de ellas, llamada
"Endiamantado" es la clásica participación
a la que Biza ya nos tiene acostumbrados,

pues en el video aparece Cano cantando en
el estudio del productor, mientras éste se
encuentra de espaldas creando la música.

"Endiamantado siempre volado, ahora
me miran que ando bien tumbado", "ahora
me miran tumbado, siempre volado como
de ser", son algunas de las frases que inclu-
ye en el tema, en el que, además se hace
referencia a algunos capos como Rafael
Caro Quintero.

El segundo capítulo, o la canción núme-
ro dos, lleva por nombre "Entre las de 20",
y es mucho más del estilo de Cano, pues
aunque pueden oírse los beats de Biza,
resuenan las guitarras y trompetas, como
en los corridos del mexicano.

En el video, que fue grabado fuera del
tradicional estudio de Biza, se puede ver a
ambos artistas montados a caballo, para
después aparecer en una fiesta clandestina.

De fondo se puede escuchar al Nata
cantando sobre una decepción amorosa:
"Pa' cuidarte y olvidarte, mija no fuiste bas-
tante. No te sientas la mejor, fuiste una más
del montón", es parte de la letra.

A casi una hora de su estreno, el video
ya supera el millón de reproducciones y los
600 mil me gusta, además de que los usua-
rios de YouTube y las redes sociales

El Universal.-                                             

Tom Holland alcanzó la fama mun-
dial al interpretar a un joven y amiga-
ble Hombre Araña, en la saga de
Spider-Man, cuando sólo tenía 21 años.

Hoy su nombre vuelve a sonar para
dar vida al personaje de Danny
Phantom, una caricatura de
Nickelodeon de principios de los 2000.

De acuerdo con un reporte de
Hollywood Handle, los estudios
Paramount Pictures estarían interesa-
dos en desarrollar esta película con el
actor británico en el papel del adoles-
cente con poderes paranormales.

El gran problema es que Danny
Phantom es un personaje de 14 años y

Holland está más bien cerca de los 30.
"Podemos contratar a alguien más

joven... Aunque es Hollywood, les
gusta hacer que los "NIÑOS" parezcan
mayores", "A menos que lo retraten
como una visión mayor de él, realmen-
te no lo veo. Danny Phantom tiene 14
años!", "Tom Holland y sus 27 años
son demasiado para interpretar a un
adolescente", alegaron algunos incon-
formes en redes.

Pese al descontento, Butch
Hartman, director de la serie original,
señaló durante la MegaCon en
Orlando, que Tom tiene el perfil per-
fecto para interpretar a Danny en una
película "live action".

A Tom Holland le hacen ‘el feo’ para Phantom

El Universal.-                                            

El llamado "Sol de México" se
prepara para dar paso a la segunda
etapa de su tour 2024, y es que
luego de su paso por Centro y
Sudamérica, ahora recorrerá varias
ciudades de Estados Unidos.

La noche de este miércoles, Luis
Miguel se presentará en la Climate
Pledge Arena de Seattle, para llevar
a sus fans a través de un viaje de sus
más grandes éxitos.

Pero, a diferencia de hace casi un
año, el intérprete de "La incondi-
cional" no llega solo; ahora no solo
respalda una carrera de más de 40
años, también un nuevo récord de
ventas en Argentina y varias sem-
anas en el puesto número uno como
el artista con la gira más vendida,
por encima de otros como Karol G,
Madonna y la legendaria banda
Eagles.

HAZAÑAS 
EN LATINOAMÉRICA

Tan solo, a finales del mes de
marzo, agotó las 40 mil localidades
disponibles en su presentación en
Paraguay y días más tarde, repitió
hazaña en Brasil, donde vendió 55
mil boletos.

Este miércoles se presentará ante

casi 18 mil personas, en el primero
de más de 30 conciertos por el país
vecino, con los que visitará ciu-
dades como Las Vegas, San
Francisco, Los Ángeles, El Paso,
Houston, Chicago y Miami, entre
otras, para después viajar hasta
España.

SEGUNDA VEZ EN MÉXICO
El Luis Miguel Tour llegará, por

segunda vez a México, el próximo
22 de agosto a Monterrey, mientras
que será hasta octubre cuando se
presente en la Arena CDMX.

Cabe destacar que esta gira se ha
convertido en la más lucrativa de
toda la carrera del cantante. Tan
sólo este año, Luis Miguel ha
encabezado en tres ocasiones el
ranking Live 75 de Pollstar con más
boletos vendidos a nivel global, por
encima de artistas como U2, Travis
Scott, Bad Bunny y Madonna.

El cantante retoma bríos luego de
tomarse un descanso en su gira para
tomarse unas vacaciones con su
novia Paloma Cuevas, con quien
parece ir consolidando una gran
relación de pareja.

Su serie de conciertos Tour 2024
ha sido uno de los más exitosos de
la historia, aunque no ha estado
exento de polémicas.

Retomará gira en México a partir de agosto.

Natanael y Bizarrap estrenan dos sesiones 

Llega a París el arte 
de James Cameron

El Universal.-                                          

El cineasta canadiense James
Cameron, la actriz estadounidense
Sigourney Weaver y el guionista,
director y presidente franco-griego de
la Cinemateca Francesa Costa Gavras
posan en la inauguración de la exposi-
ción "El arte de James Cameron", que
se inauguró en París este miércoles.

La exposición recoge 300 obras,
280 de ellas originales y una parte
importante jamás expuesta, entre las
cuales se encuentran diseños, pintu-
ras, indumentaria, fotografías y ele-
mentos 3D. Se extenderá al 5 de enero
de 2025.

EL RETRATO DE ROSE
Han pasado 31 años y, por primera

vez, el retrato de Kate Winslet (Rose)
en 'Titanic' podrá ser visto en una
exposición "inédita",  trazos que el
propio Cameron realizó.

Matthieu Orléan, uno de los dos
comisarios de la muestra, explica que
"hay un plano muy famoso en el que
vemos lo que creemos que es la mano
de Jack dibujando a Rose, que está
tumbada en su camarote con la famo-
sa joya, y en realidad esta mano es la
de James Cameron", reveló.

Los dibujos, son la piedra angular
de la vida y obra del artista. Todo
empieza allí. De hecho, bocetos de
cuando apenas tenía 19 años final-
mente terminaron conviertiéndose en
filmes, décadas después. Avatar o
Terminator son muestra de ello, por
ejemplo.

En ese camino, Cameron ha creado
mundos imposibles. Apocalípticos,
por momentos, de ensueño, en otros.
"A veces tengo una imagen bastante
clara, pero también me gusta que haya
mucha colaboración y que la gente
aporte más ideas", explicó.

En ocasiones, los sueños se hacen
realidad, reconoció el cineasta. "Me
encantan los sueños e incluso las
pesadillas, porque de ellas saco
muchas buenas ideas para historias.
Me gusta el proceso de soñar, que no

es más que la mente entreteniéndose y
poniendo en marcha el motor de la
narración", contó.

EL DEBATE DE LA IA
Respecto al debate sobre el uso de

la inteligencia artificial (IA) en el
cine, Cameron se mostró reacio a
emplearla para crear secuencias o
imágenes sin ninguna intervención
humana en su elaboración.

"Puedo imaginar que eso sea una
posibilidad (el uso de la IA), pero
nunca la usaríamos para crear la ima-

gen acabada, porque eso depende de
los actores en lo que hacen, en cuál es
su proceso", opinó.

Sin embargo, sí que reconoció el
uso de la IA generativa en sus obras,
como fue el caso de Avatar.

"Cuando tuvimos que crear un
bosque, generamos modelos de algu-
nas de las plantas en primer plano
como ejemplos, pero luego, en térmi-
nos reales, hicimos crecer el bosque
casi siguiendo reglas ecológicas utili-
zando principios y algoritmos de
aprendizaje automático", explicó.

Cameron ha creado sus propios mundos que se convierten en filmes.

Repite Luis Miguel como

primer lugar en ventas

El bajista Mark Hoppus, reportó cuadro con molestia en la garganta.

Blink-182 cancela su

segundo de cuatro shows
El Universal.-                                        

Luego de un exitoso primer concier-
to de Blink-182 la noche del martes en
el Palacio de los Deportes, OCESA
anunció la cancelación del show pro-
gramado para este miércoles.

Desde temprana hora de este miér-
coles, la versión de la cancelación del
segundo concierto de Blink-182 en la
CDMX era muy fuerte en redes
sociales, ya que el martes su bajista,
Mark Hoppus, aparentemente tocó con
bronquitis.

Aunque en un inicio no se reveló
que integrante de Blink-182 se enfer-
mó, algunas páginas de fanáticos com-
partieron capturas de pantalla del canal
de Discord de Mark Hoppus, encarga-
do del bajo eléctrico de la banda.

“Me siento muy bien, excepto mi
garganta, (se siente como) fuego cada
vez que trago o hablo... es todo en mi
garganta y la respiración superior”,
escribió Mark Hoppus, quien reveló
que ya estaba bajo tratamiento médico.

En el comunicado se puede leer que

el motivo de la cancelación fue por
enfermedad, si bien los dos conciertos
restantes, programados para el 5 y 6 de
abril, siguen en pie hasta el momento.

"Querido fan: El evento de Blink-
182 de esta noche (ayer) en el Palacio
de los Deportes en Ciudad de México,
ha sido cancelado debido a enfer-
medad", publicó la promotora.

Actualmente, en la plataforma de
Ticketmaster, aún hay algunos boletos
disponibles para los conciertos de
Blink-182 en México.

En su primera cita en CDMX,
entregó la banda un espectáculo des-
bordado de energía punk rock el
Palacio de los Deportes.

Tom Delonge (voz y guitarras),
Mark Hoppus (voz y bajo) y Travis
Barker (batería), saldaron deuda con la
generación millennial, esa que creció
con MTV, pop y punk, luego de
posponer sus conciertos del año pasa-
do, en una descarga de emociones a los
primeros acordes de “Anthem Part
Two” y “The Rock Show”.

Lo prometido, es deuda.

Muy grande para el papel, dicen.

Por primera vez mostrarán retrato de Rose, en Titanic

El propio Cameron trazó a Rose. Los dibujos, piedra angular del
artista.
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Un conjunto de piezas de arte en
donde se plasman la creatividad y la
sensibilidad de estudiantes de prepara-
toria de la Universidad de Monterrey se
proyectan a través de ExpresIBO, una
exposición colectiva del trabajo de los
talleres de Artes Visuales de estudian-
tes de las Prepas UDEM. 

La muestra ha sido preparada por la
Academia de Humanidades de la
UDEM y se forma a partir de las piezas
trabajadas por un total de 110 estudian-
tes de las Prepas San Pedro,
Fundadores y Valle Alto, en distintas
temáticas, formatos y técnicas, además
de que son seleccionadas por las y los
propios alumnos como las más repre-
sentativas de sus aprendizajes a lo largo
de dos años dentro del aula. 

ExpresIBO tuvo su inauguración en
las salas 9 a la 12 del Nivel B del edifi-

cio Estoa, con la presencia de María del
Roble Garza Treviño, vicerrectora de
Educación Media Superior; Martín
Córdova Espinoza, director académico
del Bachillerato Internacional; así
como otros directivos universitarios,
alumnas, alumnos y sus familiares. 

Esta exposición colectiva está con-
formada por estudiantes de sexto
semestre de la asignatura de Artes
Visuales del Programa de Diploma y
del Programa de Orientación
Profesional del Bachillerato
Internacional.

TECNOLOGÍA INMERSIVA
Laura Gamboa Cavazos, directora

de la Academia de Humanidades,
informó que, en esta edición de 2024
de ExpresIBO, se ha hecho una colabo-
ración con la Academia de Tecnología
y Física, donde se lleva el arte a la tec-
nología inmersiva.

En su mensaje, Garza Treviño hizo
ver al alumnado que es “una responsa-
bilidad enorme” la que tienen en sus
manos, en sus mentes y en sus corazo-
nes al utilizar el arte para un buen men-
saje y un apoyo a la sociedad, “que
tanta falta le hace y que necesita men-
sajes de esperanza, de renovación, de
apertura, de acogimiento”. 

“Un artista es muy reconocido por-
que, finalmente, a través del arte, se
imponen tendencias, se marcan cami-
nos, y por eso hay artistas famosos que
muchos seguimos y valoramos o anali-
zamos; y ahora ese arte está en sus
manos, ahora les toca a ustedes crear
tendencias, romper paradigmas, marcar
caminos”, expuso.

En la explicación curatorial, a cargo
de Rosilú Marrufo, se refiere que las
líneas generales, que dan coherencia al
conjunto expositivo, muestran la
amplitud de posibilidades temáticas,

aspiraciones e intereses, desarrollados
por los estudiantes en su trabajo de
taller. 

“Cada educando ha elegido el medio
de creación que mejor expresa su idea;
de este modo, en el recorrido, se
encuentran experimentaciones con
diversos materiales y técnicas, puestos
a funcionar en obras 2D, 3D y medios
digitales”, se explica.

La curadora agrega que todas las
propuestas están sujetas a una investi-
gación crítica y sistemática, recono-
ciendo como puntos de partida e
influencia diversas expresiones cultu-
rales de contextos globales vertidas en
la Historia del Arte, en objetos y arte-
factos que conforman el lenguaje plás-
tico y visual que permite construir nue-
vos mensajes.

Sigue con éxito la ‘algarabía folclórica’

Muere a los 114 años de edad 

el hombre más longevo 
El Universal.-                                                       

Juan Vicente Pérez Mora, certifi-

cado en 2022 por el récord Guinness

como el hombre más longevo del

mundo, murió el 2 de abril a los 114

años. 

Así lo confirmaron las autorida-

des de Venezuela, país en el que

nació y vivió.

"Juan Vicente Pérez Mora ha tras-

cendido hacia la eternidad a sus 114

años, tachirense del poblado de El

Cobre que le regaló a Venezuela el

Récord Guinness por ser el hombre

más longevo del mundo", indicó en

X el presidente Nicolás Maduro.

En ese sentido, agregó: "Envío mi

abrazo y condolencias a sus familia-

res y a todo el pueblo de El Cobre

estado Táchira. ¡Qué Dios lo reciba

en su santa gloria!".

SU RÉCORD GUINNESS
Pérez Mora fue confirmado ofi-

cialmente como el hombre más lon-

gevo con vida el 4 de febrero de

2022, cuando tenía 112 años y 253

días, de acuerdo con una reseña del

sitio Guinness World Records.

Conocido como "Tío Vicente", nació

en El Cobre, estado Táchira (oeste),

el 27 de mayo de 1909 y fue el nove-

no hijo de diez hijos.

Se casó con Ediofina García, con

quien tuvo 11 hijos. 

La mujer murió en 1997. Para

2022 tenía 41 nietos, 18 bisnietos y

12 tataranietos.

Llevó vida sencilla en el campo.

"A la edad de cinco años comenzó

a trabajar con su papá y sus herma-

nos en la agricultura y ayudó en la

cosecha de caña de azúcar y café",

indicó la organización Guinness

World Record tras otorgarle la dis-

tinción.

EL SECRETO 
DE LA LONGEVIDAD

En una entrevista tiempo atrás, el

hombre reveló cuál era su secreto

para cumplir más de 100 años y fue

contundente al compartir su “secreto

de vida y de longevidad”.

"Trabajar mucho, descansar en

vacaciones, acostarse temprano,

beber una copita de aguardiente

todos los días, amar a Dios y llevar-

lo siempre en el corazón", dijo en

oportunidad Pérez Mora.

Las grandes celebraciones de su

cumpleaños se realizaban dentro de

su residencia en zona campestre,

donde vivió sus últimos años con

familiares y bajo el cuidado de médi-

cos, consignó el diario colombiano

El Tiempo, al explicar que era una

gran algarabía en la que participaba

toda la familia, además de vecinos y

amigos.

EMOTIVA DESPEDIDA EN
REDES SOCIALES

Al conocerse la noticia de su

muerte, muchos se hicieron eco y lo

despidieron en las redes sociales. 

El gobernador de Táchira, Freddy

Bernal, publicó un mensaje junto a

una foto para darle el último adiós.

"Nuestro querido Juan Vicente

Pérez Mora, hoy con profunda triste-

za y dolor nos despedimos de usted,

de ese arquetipo de hombre tachiren-

se, humilde, trabajador, apacible,

entusiasta de la familia y la tradi-

ción", escribió.

Durante sus últimos años de vida,

Pérez Mora recibió numerosos reco-

nocimientos y homenajes, entre los

que se incluyen el récord Guinness,

ceremonias locales y distinciones

por parte del Gobierno.

El Universal.-                                                 

La Secretaría de Cultura reasignó

538 millones de pesos al Gobierno de

la Ciudad de México para las obras del

proyecto del Complejo Cultural del

Bosque Chapultepec, de acuerdo con

la edición matutina del Diario Oficial

de la Federación de este miércoles.

La información detalla que la

Secretaría de Cultura federal, a cargo

de Alejandra Frausto Guerrero, entre-

gará 518 millones de pesos a la

Secretaría de Obras y Servicios de la

Ciudad de México, para los trabajos de

construcción de infraestructura, pro-

yectos, obras civiles y complementa-

rias.

De acuerdo con el DOF, también se

utilizarán estos recursos para apoyos

técnicos, medidas de mitigación social

y nuevas adquisiciones.

El documento detalla que los recur-

sos serán utilizados para las obras de

Avenida Constituyentes, el Panteón

Dolores, la Bodega Nacional de Arte,

la Cineteca Nacional del Bosque de

Chapultepec, los talleres de Artes y

Oficios y obras derivadas del

Cablebús.

También se reasignarán 20 millones

más a la Secretaría del Medio

Ambiente de la Ciudad de México,

para trabajos de mejoramiento ambien-

tal, así como "la construcción de infra-

estructura para realizar acciones con-

ducentes para crear un espacio cultural

y artístico en el Bosque de

Chapultepec", se puede leer en el DOF.

"El presente Convenio tiene por

objeto transferir recursos presupuesta-

rios federales por parte de Cultura,

para que esta última realice de manera

eficiente y eficaz las obras, los proyec-

tos ejecutivos, así como todas las

adquisiciones de insumos requeridos

para la integración del Proyecto

"Complejo Cultural Bosque de

Chapultepec", también denominado,

Plan Maestro del Proyecto "Complejo

Cultural Bosque de Chapultepec", a

través de las Secretarías del Medio

Ambiente, en adelante "SEDEMA" y

de Obras y Servicios, en adelante

"SOBSE", así como precisar los com-

promisos que sobre el particular asu-

men la "ENTIDAD FEDERATIVA" y

"CULTURA"; y establecer los meca-

nismos para la evaluación y control de

su ejercicio", reza el documento.

La muestra colectiva está conformada por alumnos de sexto semestre de
Artes Visuales.

César López                                                 

La explanada del Museo de Historia
Mexicana sigue siendo sede de una ole-
ada de ritmos y sones con vestuarios
que muestran la viveza de la danza y de
la identidad cultural mexicana a través
del evento “Noches de Algarabía
Folklórica”.

Anoche tuvo lugar la presentación
de las agrupaciones organizadas en
OFUNL  Folkloristas Unidos en Nuevo
León.

La velada contó con la participación
de los grupos folklóricos: ITZE,
Fandangos de México, México Mágico
y Esencia Mestiza.

El público disfrutó en todo momen-
to de las presentaciones de las agrupa-
ciones, y no se cansó de aplaudir al son
de cada ritmo.

Los últimos días de vacaciones y el
buen clima fueron la combinación per-
fecta para tras recorrer el paseo Santa
Lucía las familias terminarán su reco-
rrido apreciando este gran evento.

EL PROGRAMA DE HOY
Hoy,  la jornada dancística conti-

nuará a cargo del Instituto de
Investigación y Difusión de la Danza
Mexicana A. C. ®� con la actuación de
los grupos: Ballet Folklórico Municipal
de Juárez N.L. Infantil, Grupo
Folklórico Ayacaztly; Danza Folklórica
José Navarro; Ballet Folklórico de la
Facultad de Ciencias Biológicas de
UANL; Grupo Folklórico representati-
vo de la Esc. Sec. 1 Astolfo Maldonado

Leal T. M. de Juárez, Nuevo León,
además de los  independientes: Grupo
Folklórico Huitzilli ISSSTE Cultura y
Grupo Folklórico Prof. Francisco
Alatorre Rivas.

El grupo Piel Mestiza Danza
Mexicana, Ecatepec de Morelos,
Estado de México, será el grupo invita-
do del viernes 5 de abril, en conjunto
con la Compañía Titular de Danza de la
UANL, quienes serán los encargados
del programa.

El último fin de semana, sábado 6 de
abril, estarán presentes los grupos inde-
pendientes: Ballet Folklórico Juvenil
Regiomontano; Grupo de Danza
Escuela Secundaria No. 66; Grupo
Folklórico Renacer; Ballet Folklórico

Danz – art; Grupo de Danza Balam y
Aliyexal Real Azteca Ballet Folklórico.

La función final de Noches de
Algarabía Folklórica será el domingo 7
de abril con la participación de las
agrupaciones: Danzaría Jubilados de la
Sección 21 de Maestros, Grupo
Cultural Axkan Expresión de México-
Adultos Mayores y juvenil; Ballet
Folklórico Tierra Nueva; Ballet
Folklórico de Monterrey; Ballet
Folklórico Mezquital; y Ballet
Folklórico Oasis DIF Municipal-
Aramberri, Nuevo León. 

Por último, “Noches de Algarabía
Folklórica” tiene como escenario la
explanada del Museo de Historia
Mexicana.

Marcan en ‘ExpresIBO’
paradigmas en el arte

Alumnos de preparatoria de la Udem

Tuvo once hijos, 41 nietos, 18 bisnietos y 12 tataranietos.

Un fin de semana más de fiesta dancística.

Reasignan 538 mdp a gobierno 

de CDMX para obras de Chapultepec

Se realizarán trabajos de construcción de infraestructura, proyectos, obras civiles y complementarias.


